
La duda sobre la causa está entre la tarta y la mayonesa 

sa intoxicadas en das comuniones 
Hablan el propietario del réstaurante y los afectados 

cumple condena de 24 años 
acusado de violar a una vecina 
lnocencio García escribe 

desde la cárcel 
se dirige al pueblo de Alcalá 

para denunciar «la gran 
injusticia» cometida con él 

Herido grave al sufrir 
una descarga eléctrica 
en la plaza de Cervantes 

* * * 
1& gatos, envenenados 

* * * 
Sufrió un accidente en el 
camino de Los santos y 
puede quedar paralítico 

* * * 
una niña de dos años 
murió al ser atropellada 
por una moto conducida 
por un paracaidista 

* * * En el año 95 creció en un JO por ciento Este empresario sigue sin cobrar: un encapuchado armado 
11.• millones de pesetas, presupuesto «A mí no me paga, pero el ayuntamiento con pistola atracó 

para la Universidad de Alcalá invita a miles de jubilados a una cena» en 1e1epizza 
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La recomendación 
de las obispas 

Los obispos españoles han da
do a los ciudadanos un buen con
sejo ante las elecciones munici
pales. No han dicho a qué parti
do hay que votar, pero han re
comendado que el elector se fije 
muy bien en las personas que 
forman en las candidaturas. 

Tal consejo, que parece poco 
menos que innecesario, debe ser 
tenido muy en cuenta en estas 
elecciones porque las municipa
les no son las legislativas. En és
tas es difícil conocer directamen
te a cada candidato porque las 
circunscripciones son muy gran
des y hay que recurrir hasta cier
to punto a la confianza en el 
buen criterio de los partidos. Pe
ro es sabido que los partidos pue
den equivocarse en sus seleccio
nes y está comprobado que de 
hecho se equivocan muy frecuen
temente. En las elecciones muni
cipales es mucho más fácil veri
ficar quién es quien porque la 
mayor parte de los pueblos tie
nen un tamaño que permite al 
elector conocer a sus vecinos a 
poco que se preocupe de ello. 

Alcalá es una ciudad que pue
de estimarse grande hasta cierto 
punto, pero aquí no cabe duda 
de que el elector interesado pue
de saber vida y milagros de mu
chos de los candidatos, particu
larmente de los más conflictivos. 
No toda la información pueden 
esperarla de los medios informa
tivos: en primer lugar habrá que 
constatar que algunos de esos 
medios informativos pueden es
tar al servicio directo de esos as
pirantes a concejales; en segun
do, que no todo lo que es conve
niente saber de un candidato 
puede ponerse legalmente «en 
blanco sobre negro». 

Los obispos dicen que hay que 
fijarse en las personas y en su sol
vencia. Es un consejo que se de
bería seguir a rajatabla y , en el 
caso de que se sospechara con 
cierto fundamento que un parti
do había colocado en su candida
tura a algún sinvergüenza, abste
nerse de votar a este partido por 
muchas ganas que el elector ten
ga de «contravotar» a otro. 

Claro que seguir el consejo de 
los obispos tan a rajatabla como 
para no votar a ningún partido 
que contenga sinvergüenzas en 
su candidatura podría llevar a 
que en algún municipio hubiera 
que declarar «desiertas» las elec
ciones, como ocurre con esos 
concursos literarios en que nin
guno de los concursantes alcan
za el nivel de calidad mínimo pa
ra optar a premio. 

PUERTA de Madrid 

Las encuestas, arma electoral 
Lo que podría denominarse guena de encuestas respecto a la in
tención de voto ha producido muchos comentarios en los últimos 
días, sobre todo cuando los socialistas españoles han tomado aire 
al ver cómo se desplomaban los vaticinios absolutamente favora
bles a Chirac en la primera vuelta de las presidenciales francesas. 
Pero no es preciso mirar a Francia: en 1993, en España, muchas en
cuestas pronosticaron un triunfo del PP sobre el PSOE por cuatro 

o cinco puntos y luego ocurrió exactamente lo contrario. 

Esto puede servir para cargar 
contra las empresas autoras de 
los sondeos, pero la sociedad no 
tiene por qué hacerlo; le basta 
con no hacerles ni caso. Otra ac
titud es la que puedan tomar los 
clientes de esas empresas, que 
compran y pagan las encuestas: 
si comprueban que su dinero só
lo les sirve para equivocarse, sin 
duda deberán prescindir de tales 
servicios. Sin embargo, aún ca
be otra suspicacia: tal vez las en
cuestas tienen otra finalidad ade
más de conocer la opinión de la 
sotiedad, tal vez la publicación 
de las encuestas pretende influir 
sobre esa opinión. Pero también 
hay que preguntarse en qué sen
tido se producirá esa influencia. 

Una posibilidad es que la ten
dencia se acentúe en favor del 
vencedor más probable. Ejem
plo: si el PP se perfila como fa
vorito claro para vencer en las 
próximas elecciones, los ciudada
nos de convicciones vacilantes 
preferirán votar en favor de la 
candidatura a la que se pronos
tica el triunfo y tenderán a vo
tar al PP. Esta presión sobre la 
indecisión electoral es sumamen
te importante cuando la cantidad 
de indecisos es enorme, como 
ocurre habitualmente entre el 
electorado español, al que no fal
tan motivos para estar perplejo. 

Otra posibilidad es la contra
ria: puede ocurrir que, ante el 
vaticinio de una victoria segura 
del PP, los electores de izquier
da que estuvieran dispuestos a no 
votar debido a su disconformi
dad con el PSOE hagan de tripas 
corazón y acudan a las urnas pa
ra votar funcionalmente contra 
el PP con el objetivo de impedir 
su victoria o al menos achicarla. 

No tenemos claro cuánto influ
yen las encuestas en los resulta
dos electorales: por una parte 

provocan una corriente electoral 
a favor de obra; y también pro
ducen otra corriente en contra. 
La incógnita es cuál de esas co
rrientes es más caudalosa. 

Otra consideración es cómo 
puede influir en los políticos la 
guerra de nervios de las encues
tas. Sólo a título de anécdota, re
cordaremos aquí que en vísperas 
de las municipales del 91 Floren
cio Campos hacía saber a sus lea
les su posesión de una encuesta 
que adjudicaba 17 concejales al 
PSOE. Esto era increíble, pero 
quizá Campos lo creyó. Luego 
resultó que el PSOE sacó 13 con
cejales, un resultado muy bueno 
para los socialistas porque repro
ducía el de 1987 después de ha
ber sufrido cuatro años más de 
desgaste. Pero este resultado, tan 
bueno objetivamente para el 
PSOE, supuso una frustración 
para Florencio Campos simple
mente porque había llegado a 
creer los pronósticos de «su em
presa encuestadora amiga». Y es 
posible que de esa frustración na
ciera una forma de gobernar que 
seguramente habrá colaborado 
de modo imp01:tante al desplome 
del PSOE en Alcalá. Convendría 
que los políticos supieran recibir 
las adulaciones -y disfrutarlas, 
¿por qué no?, es preferible una 
adulación a un insulto- pero sin 
caer en la tentación de creérselas. 

Ahora mismo Florencio Cam
pos parece volver a las andadas 
y alecciona a sus fieles en la 
creencia de que el PSOE va a re
petir sus trece concejales, si no 
más. Es de suponer que ni si
quiera él lo creerá. El PSOE ten
dría un buen resultado si obtu
viera diez concejales. Para tener 
probabilidad de obtenerlos debe 
hacer lo contrario de lo que hace 
Campos: debe olvidarse de triun
falismos y ser humilde. 
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Irregularidades 
electorales 

La junta electoral de zona ha 
atendido la reclamación de la 

. portavoz municipal del Partido 
Popular en Alcalá y ha ordena
do al alcalde que suspenda la dis
tribución del librito «Cuatro 
años haciendo ciudad ... » hasta 
después de las elecciones del 28 
de mayo porque se considera que 
la aparición del alcalde en ese li
bro es propaganda para el PSOE, 
puesto que el alcalde es también 
el candidato número 1 del Par
tido Socialista. 

Cabe suponer que esta deci
sión judicial habrá servido de sa
tisfacción personal a Esther Gar
cía Romero Nieva y a sus com
pañeros de partido, pero está me
nos claro cuál pueda ser su utili
dad en este momento, toda vez 
que el folleto de la discordia pro
bablemente ya ha sido distribui
do en su totalidad o en su mayor 
parte y, consecuentemente, el 
daño ya está hecho. También ha
bría que saber a quién se ha he
cho el daño: es posible que el fo
lleto haya animado algo el cota
rro de los votantes consuetudina
rios socialistas, pero no existe la 
menor duda de que ha provoca
do un gran rechazo en extensas 
áreas de la población. La manio
bra parece un poco burda porque 
estaba claro que, fuera cual fue
ra la intención de sus editores, la 
distribución del libro en estas fe
chas iba a ser tomada como un 
recurso electoralista. 

Lo más interesante de todo es
to es que ya empieza a obtenerse 
una experiencia positiva contra 
lo que pueden ser irregularidades 
electorales. Y lo más decepcio
nante es comprobar que la ley si
gue con paños calientes. Imagi
nemos que este libro hubiera si
do distribuido por el PSOE con 
intención efectivamente electo
ralista y que le hubiera sido ren
table: pese al fallo en contra de 
la junta electoral de zona, ya se 
habría beneficiado y disfrutaría 
de su beneficio. Puestos a prohi
bir cosas, habría que estudiar 
una sanción contra quienes vio
laran la prohibición. Nada de 
meterlos a la cárcel ni mucho me
nos; bastaría, por ejemplo, con 
sancionar con «tarjeta roja» al 
número 1 la primera vez, al nú
mero 2 la segunda ... y así, expul
sándolos fulminantemente de la 
candidatura. Es seguro que con 
ese sistema de penalización se 
conseguiría que los mejor coloca
dos en la candidatura fueran los 
más interesados en no saltarse a 
la torera las reglas de campaña 
en época de elecciones. 
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Habla el propietario del restaurante La venta de Meco: 

«Sólo pido que no pase nada a nadie, lo único que 
me importa es que todos se pongan bien» 
Alejandro Estévez, propietario del restaurante La Venta de Meco -hijo de la propietaria-, nos afirma 
que está muy afectado, lleva dos días sin dormir y no se explica qué ha podido suceder: «Llevamos 
quince años en el negocio, el cual, como está en la carretera, lo tenemos abierto veinte horas al día. 
No sé, estoy nemoso y preocupado, pero hago un cálculo y creo que podremos dar unas treinta mil 
comidas al año y en quince años nunca nos ha pasado nada>i. 

«Esto nos tiene muy preo
cupados -añadió-. Yo lo 
comento con mi madre, esto 
es mala suerte. Sólo pido que 
no pase nada a nadie, que to
dos se pongan bien lo antes 
posible». 

«Yo me enteré el martes 
-agrega-. Me lo comunica
ron y me llevé un sofocón, el 
corazón casi se me salta. Y o es 
que tengo al pinche dado de 

• 

baja. El pinche es el único 
afectado de nosotros; cuando 
estaba cortando tarta para las 
·comuniones también ha co
mido tarta él. Estaba partien
do y cuando terminó comió 
porque le gusta mucho la tar
ta. El martes teníamos mucho 
trabajo y él dijo que no se en
contraba bien, que tenía el 
vientre descompuesto y una 
fuerte colitis». 

«Enseguida le pregunta
mos: Pero Gustavo, dinos la 
verdad, ¿qué has comido? El 
dijo que de lo servido en las 
comuniones sólo había proba
do la tarta y por eso pensamos 
que pudiera haber sido la tar
ta -puede ser la mayonesa o 
puede ser la tarta- lo que ha 
producido la intoxicación. 
Nosotros no hacemos aquí es
ta repostería, nos la sirven 

el. Alameda, 1 
(Esquina Ronda Ancha) 
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«Damas JG.aaa comidas 
al año y llevamos 
15 años en el negocia 
y en quince años nunca 
nas ha pasada nada» 

de una empresa, de Camar
pan. Yo no culpo a nadie, pe
ro ¿qué iba a ser? La mayo
nesa es de la homologada, lle
va conservante y la fecha de 
los botes se ha mirado y es 
hasta el 97. Como no fuera al
gún bote estropeado o estuvie
ra mal el bote ... » 

«Eran dos comuniones 
-continúa Angel Estévez
las que dimos el lunes día 1 
de mayo, una de 37 personas 
y otra de 70. Los más afecta
dos, los de la de setenta co
mensales. El menú era el mis
mo: entremeses fríos y calien
tes, langostinos con mayone
sa, ternera asada y tarta San 
Marcos. Las comidas las di
mos el lunes y el martes nos 
enteramos de las intoxicacio-
nes». 

«Hoy, jueves, a mediodía, 
Sanidad me ha cerrado el res
taurante, me lo ha cerrado 
cautelarmente. Han tomado 
muestras de la tarta, de la 
mayonesa, de la ternera etc. 
De todo para analizarlo. Y ya 
nos dirán los resultados. Es
pero que me lo abran pronto, 
pero eso es lo de menos, repi
to, lo que quiero y deseo es 
que todos se pongan bien. A 
muchos los conocía personal
mente. He ido al hospital de 
Alcalá para interesarme por 
su salud y me han dicho que 
a una de las niñas ya la han 
dado de alta. Había cuatro y 
quedan tres. Ahora estoy avi
sando a las comuniones que 
tengo contratadas para el pró
ximo sábado y el domingo y 
estoy tratando de colocarlas 
en restaurantes conocidos». 

«Si soy yo, soy yo; si es una 
cosa que tengo yo aquí, si es 
la mayonesa, si es la ternera, 
si ha habido un fallo, por 
nuestra parte lo asumimos. 
Pero la tarta no la hago yo. 
Ahora estamos impacientes 
esperando los resultados, que 
nos han dicho que tardarán 
unos cinco o seis días». 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.M.L. 

PUERTA de Madrid 



Estrella Pardo con su yerno y su hijo, enfermos los dos 

Después de que 110 invitados celebraran dos comuniones en 
&a venta de Meeo 

Media centenar de personas resultaran intoxicadas, 
probablemente par un brote de salmanela 

Alrededor de medio centenar de personas, según los datos confirmados por el Centro de Salud Públi
ca, -muchas más en opinión de los afectados- resultaron intoxicadas durante un banquete celebrado 
en el restaurante La Venta de Meco con el que se festejaban dos comuniones . .Al cierre de esta edición 
permanecían hospitalizadas en diversos centros de la C.AM al menos seis personas, aunque todas ellas 
evolucionaban favorablemente. Aún no se ha determinado el alimento que produjo el brote, posible
mente de salmonela, aunque como medida cautelar se ha procedido al cierre del establecimiento. 

El pasado 1 de mayo, unas 110 
personas celebraban en el citado 
restaurante dos comuniones. La 
mayoría de los invitados eran de 
Alcalá de Henares, aunque tam
bién había gente de Guadalaja
ra , de Madrid e incluso de Cór
doba y Sevilla. En los dos con
vites se sirvió el mismo menú, 
por eso la intoxicación afectó 
tanto a unos como a otros: entre
meses fríos y calientes, langosti
nos con mahonesa, ternera en 
salsa y tarta de San Marcos. 
El Centro de Salud Pública tomó 
muestras de mahonesa, ternera y 

tarta, que eran los alimentos que 
podían implicar riesgo, pero has
ta que no se conozcan los resul
tados del laboratorio, que se ha
rán públicos a partir del próxi
mo lunes 8 de mayo, no se sabrá 
cuál ha sido el germen, informó 
Luis V elazquez, jefe de servicio 
de Salud Pública del Area 3. 

A pesar de no saber todavía de 
qué germen se trata, los síntomas 
que han presentado los afectados 
por el brote y el período de in
cubación -el tiempo que tardan 
entre que ingieren los alimentos 
y empiezan con los síntomas-

apuntan a la salmonela, que por 
otra parte es lo más habitual, se
gún manifestó Luis V elazquez. 

El Centro de Salud Pública ha 
confirmado 35 casos, aunque su 
responsable declaró que podrían 
elevarse hasta 50 por referencias 
indirectas de los familiares. Con 
respecto a las hospitalizaciones, 
el Centro de Salud Pública tiene 
confirmación de cinco: cuatro ni
ñas de entre 6 y 12 años en el 
hospital Príncipe de Asturias y 
un adulto de 32 años en el hos
pital Ramón y Cajal de Madrid. 

«En todas las familias había 
un par de enfermos» 

Estrella Pardo estaba invitada 
a una de las comuniones, la de su 
sobrina. Ella no resultó afectada 
pero no así su madre, ingresada 
en el hospital de Tres Cantos, y 
sus dos nietas hospitalizadas en 
el 'Príncipe de Asturias' por ci
tar a los familiares más enfer
mos. Si a su comunión asistían 
unas 70 personas, Estrella calcu
la que sólo unos 15 se han 'sal
vado' y según ella afirma son cu
riosamente los que no comieron 
mahonesa. «Se ha dicho que era 
la tarta, pero mi madre es diabé
tica y no puede comerla, ella mo
jó un poquito de mahonesa con 
los langostinos y cayó mala. Mi 
hijo no comió tampoco tarta por
que no le gusta y está malo. Y yo 
no comí mahonesa y no he esta
do enferma. ¡Si de los 70 invita
dos nos habremos 'salvado' do
ce! Que veremos a ver, porque 
nos han dicho que también po
demos caer». 

Durante la comida nadie notó 
nada, pero los primeros casos se 
dieron esa misma noche. «Por la 
noche se puso mi hija mala. Se 
sentía mal y devolvió y mis so
brinas esa misma noche las in
gresaron en urgencias, pero las 
dieron de alta porque a los ma
yores parece ser que por serlo tie
nen que morirse y no les dejan 
ingresados. Volvieron a su casa 
y al día siguiente tuvimos que in
gresarlas otra vez. Luego ya em
pezaron a llegar en grupos de 
cuatro y cinco. En todas las fa
milias había al menos un par de 
enfermos». Los síntomas eran 
vómitos, diarreas, dolor en las 
articulaciones, mareos, dolores 
de estómago y fiebre alta. Estre
lla se queja del trato recibido en 
el hospital: «Como no había ca
mas ni había donde mirarlos los 
tenían por allí en el hospital. Só
lo les han mandado agua con sue
ro y Gelocatil». 

Esta familia no olvidará con 
facilidad este banquete y quiere 
que se llegue ·hasta el final en la 
investigación: «Esto no se puede 
quedar así porque no hay dere
cho a que hagan esto con una 
familia». 

PISCINAS POLIFIBRA 

~ POLIFIBRA, 

PUERTA de Madrid 
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-----------------------411~·~ S.A. Ctra. Nacional 11, km. 51'500 - Telf.: (949) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - GUADALAJARA 
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El impuesto de un 
coche que no es mío 

Sr. Alcalde: Me dirijo a Vd. an
te la imposibilidad por mi parte de 
solucionar el tema que a continua
ción le expongo debido a la inefi
cacia de ciertos funcionarios del 
Ayuntamiento que preside. 

El día 29 de diciembre de 1987 
vendí el coche de mi propiedad un 
Seat 131 matrícula M-7040-BH a 
la empresa de compraventa Carhu
si, S.L. de esta ciudad, la cual en 
un documento privado reconoce la 
adquisición del vehículo y se hace 
cargo del mismo y de las cargas 
que ello supone. 

Desde el año siguiente comenzó 
mi calvario con la oficina munici

- pal de recaudación, ya que se-

guían pasándome al cobro los re
cibos del Impuesto de Circulación 
del citado vehículo, lo que mecos
tó frecuentes desplazamientos a la 
mencionada oficina con el fin de 
demostrar que este vehículo ya no 
me pertenece, y a pesar de todo fui 
requerido por vía de apremio. 

Al no ser efectivas mis repetidas 
gestiones en la oficina de recauda
ción el día 13 de octubre de 1992 
presenté escrito en el registro del 
Ayuntamiento dirigido a dicha ofi
cina, adjuntando fotocopia del do
cumento de compraventa del vehí
culo mencionado y solicitando se 
tomaran las medidas oportunas 
para evitar que me siguieran mo
lestando con la pretensión del co
bro del impuesto, ya que el mismo 
debían reclamárselo a la empresa 

compradora, a la que yo firmé to
dos los documentos necesarios pa
ra que hicieran la transferencia y 
que es la parte obligada a realizar
la. Con este trámite creí haber so
lucionado el tema, pero el pasado 
día 30 de marzo he vuelto a reci
bir otra notificación, reclamándo
me los recibos correspondientes a 
los años 90, 91y92. Me pregunto 
qué puedo hacer para solucionar 
esto, si pagar doble a pesar de po
seer un solo coche, ya que los im
puestos del vehículo que adquirí 
para sustituir al anteriormente ci
tado tienen todos los pagos al día. 
La verdad es que no sé si me re
sultaría incluso más barato que se
guir perdiendo horas de trabajo 
para intentar solucionarlo, pues en 
la oficina de recaudación no se en-

URBANIZADORA COLMENAR, S.A. 

EXPERIENCIA Y TECNICA 
EN LA CONSTRUCCION 
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ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Plaza del Pueblo, 8 
COlMENAR VIEJO (Madrid) 
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Urbanizadora Colmenar basa su calidad en 
la planificación, control y análisis de cada proyecto. 

Personas, sistemas y métodos están comprometidos 
en dos importantes objetivos: la calidad integral 
de nuestras realizaciones y el servicio a los usuarios. 

La experiencia de 25 años, basada en la aplicación 
de las técnicas más avanzadas en la construcción, 
nos aseguran la plena satisfacción de nuestros clientes. 

Asegure su bienestar y rentabilidad. 

venga a va11GS 

teran o no se quieren enterar y pa
rece que lo único que les interesa 
es recaudar sin importar a quién 
y, si puede se doble, mejor. 

Le ruego que si es posible me in
dique los trámites a seguir para 
«desaparecer» definitivamente en 
el Ayuntamiento como propietario 
de ese vehículo y terminar de una 
vez con las molestias innecesarias 
que desde hace siete años me vie
nen ocasionando. 

Envío copia de esta carta a la 
prensa por si existieran otras per
sonas en la misma situación; si han 
conseguido solucionarlo y son tan 
amables de indicarme de qué for
ma se lo agradecería, y si como yo 
siguen peregrinando a la oficina de 
recaudación al menos podríamos 
fundar un «club de sufridores» pa
ra compartir experiencias. 

Agradeciéndole de antemano su 
atención le saludo atentamente. 

Agapito GONZALEZ 
GARRIDO 

sobre la solidaridad 
de un trabajador 

Paseando por esta ciudad, me fi
jo en las pancartas que hay colga
das en solidaridad con un trabaja
dor acusado de pagar a un agente 
de la Policía Nacional. Se convoca 
una concentración en la plaza de 
Cervantes, para apoyar a dicho 
trabajador. Yo, que no tengo nada 
en contra de él, me pregunto que 
si ha sido acusado y probado en un 
juicio que propinó «dicha patada», 
y el policía nacional lo ha recono
cido y ha estado ingresado en el 
hospital, ¿por qué dicha concen
tración?, ¿es para ganar votos de 
cara a las elecciones?, o ¿es que no 
es cierto lo que se presupone hizo? 

Esto viene a cuento que hace dos 
años y cuatro meses a cuatro tra
bajadoras de la residencia de an
cianos, con una media de diecio
cho años de servicio, se les abrió 
un expediente, y posteriormente se 
las despidió, por un «supuesto he
cho», de conducir a un anciano pa
ra que mantuviera relaciones se
xuales con otra anciana. 

No ha sido probado en dos jui
cios, ni que el anciano padeciera 
demencia senil y por supuesto me
nos que nosotras le condujéramos 
(y con pruebas en la mano me re
mito). Cuando a nosotras nos des
pidieron no hubo movilización por 
parte de ninguno de los dos sindi
catos. 

¿Por qué? ¿porque no había 
elecciones municipales a la vista? , 
¿por que sobran puestos en la 
CAM? Aún estamos pagando por 
tal injusticia, pero seguimos lu
chando; eso sí, solas, con nuestras 
propias fuerzas. 

Mª Carmen GARCIA 
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Soluciones concretas 
a problemas concretos 

Tras regresar de una reciente 
visita a la ciudad de Heidel
berg en Alemania sorprenden 
las similitudes entre esa ciu
dad y nuestra Alcalá de Hena
res: ambas son ciudades uni
versitarias de larga historia, 
las dos se extienden a lo largo 
de un río y las dos albergan un 
palacio y antiguos edificios 
que las embellecen. Heidel
berg se encuentra en avanza
do estado de restauración y 
Alcalá también progresa en 
esa dirección. 

Sin embargo, aparte de la 
suciedad de las calles de Alca
lá, existe una llamativa dife
rencia entre las dos ciudades: 
la ausencia de automóviles en 
el casco histórico de Heidel
berg, que está cerrado al trá
fico privado. Las calles del 
centro son peatonales con cir
cuitos habilitados para bici
cletas y los residentes del cen
tro disponen de mandos a dis
tancia para abrir las barreras 
que rodean al casco antiguo, 
lo que les permite acceder a 
sus garajes para aparcar, un 
sistema simple pero efectivo. 

Sería fantástico si en Alcalá 
se implantase un sistema simi
lar, ya que solucionaría mu
chos problemas. Las aceras 
del centro de Alcalá son extra
ordinariamente estrechas y, 
en demasiadas ocasiones, los 
peatones nos vemos forzados a 
caminar por la calzada con el 
consiguiente peligro para 
nuestro físico. Piénsese que 
estas calles, diseñadas hace si
glos, no fueron concebidas pa
ra soportar la intensidad del 
tráfico automovilístico actual 
y que la contaminación cau
sada por los automóviles con
tribuye al deterioro de los 
edificios. 

Maravilloso sería también, 
si las autoridades locales con
siderasen la creación de cir
cuitos para bicicletas a lo lar-
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go y ancho de la ciudad. Las 
calles de Alcalá son llanas y 
apenas presentan cuestas, lo 
que la convierte en una ciu
dad ideal para el paseo en bi
cicleta. La preocupación de 
muchos padres por la seguri
dad de sus hijos se aliviaría un 
tanto con la existencia de estos 
circuitos, útiles no sólo para 
sus hijos, sino también para 
los muchos entusiastas de la 
bicicleta que se observan en la 
ciudad. 

Creo que ya es hora de que 
las autoridades lleven a térmi
no proyectos de futuro que no 
precisan de grandes inversio
nes, sino de claridad de ideas 
sobre el tipo o tipos de ciudad 
que conviven en Alcalá y las 
soluciones existentes. La Al
calá universitaria, comercial 
y turística, que geográfica
mente se localiza preferente
mente en el centro histórico, 
requiere soluciones sencillas y 
no muy costosas: peatonaliza
ción, adecentamiento e incre
mento de la seguridad y tran
quilidad de nuestras calles, al
go muy simple que sin duda 
alguna atraería a muchos más 
visitantes interesados por la 
cultura y belleza de Alcalá. A 
este respecto, es de agradecer 
la iniciativa que el año pasa
do demostraron los comer
ciantes de la calle Mayor 
adornando con tiestos de flo
res las columnas de la calle, 
quizás el Ayuntamiento este 
año podría contribuir lim
piando o pintando las referi
das columnas que, hoy por 
hoy, ofrecen un aspecto la
mentable. La hostelería y el 
comercio, y por consiguiente 
una parte de la economía al
calaína, saldrían muy benefi
ciados a medio y largo plazo 
con este tipo de medidas. 

La Alcalá industrial y la Al
calá ciudad dormitorio de 
Madrid requieren soluciones 
de carácter complejo que muy 
bien pueden ser aportadas por 
profesionales de la economía 
y la política (¿cuándo se va a 

abordar el problema 
diarios atascos que los que tra
bajamos en Madrid debemos 
soportar desde la incorpora
ción a la Nacional 11 en direc
ción Madrid hasta la altura 
del puente de San Fernando? 
¿cuándo se le va a plantear a 
RENFE que, para mejorar el 
servicio de las horas punta, 
ponga a disposición de los 
usuarios alcalaínos trenes di
rectos a Madrid o con menos 
paradas intermedias? ¿cuáles 
son las estaciones de destino 
en Madrid de los usuarios de 
tren alcalaínos? ¿hay deman
da suficiente que justifique al
gún tren directo con Chamar
tín ?) . Somos muchos los alca
laínos que trabajamos fuera 
de Alcalá, ¿se tienen en cuen
ta nuestros problemas? 

Ante las próximas eleccio
nes, los partidos políticos de
berían clarificar y exponer su 
percepción de: 

1. ¿Qué problemas tienen 
planteados los distintos tipos 
de ciudad que conviven en 
Alcalá? 

2. ¿Qué soluciones concre
tas aportan a esos problemas? 

A mi familia,e~n particular, 
le interesa saber en qué direc
ción se va a desarrollar el dis
trito Centro de Alcalá para 
poder votar en consecuencia. 

Ursula Marion 
CARGILL de GARCÍA 

La casa de Cervantes 
Sr. Director: Le escribo en 

contestación a dos comenta
rios realizados por el Sr. D. 
José Carlos Canalda y publi
cado en PUERTA DE MA
DRID los días 27-01-95 y 
21-04-95 en relación con el 
Museo Casa Natal de Cervan
tes. Como Conservadora de 
este Museo, quisiera hacer dos 
aclaraciones: 

En primer lugar, los hora
rios del Museo son los habi
tuales en cualquier museo es
pañol de similares caracterís
ticas, es decir: Lunes y festi-
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vos, cerrado; Martes-viernes, 
10'15-14'00 h. (mañanas) y 
16'15-18'45 h. (tardes); Sába
dos y domingos: 10'15-13'45. 

El Sr. Canalda expresa su 
disgusto por no poder visitar 
el Museo los días festivos. 
Quisiera aclarar que el Museo 
no se abre estos días porque 
hay un calendario laboral es
tablecido, como en cualquier 
otro centro de trabajo, y hay 
que respetar el período vaca
cional de los trabajadores. De
cir por lo tanto que el Museo 
no se abre los días festivos 
porque los «guías» no quieren 
no se atiene a la realidad. Se
ría nuestro deseo abrir el Mu
seo todos los días, pero no te
nemos el suficiente personal 
para que se puedan establecer 
turnos. Esta es la situación 
habitual de muchos · museos 
españoles de similar tamaño y 
características. 

En segundo lugar, quisiera 
hacer una puntualización al 
comentario sobre la actitud de 
las «guías» del Museo respec
to a los visitantes: Solamente 
decir que este Museo no cuen
ta con «guías» como tales, si
no con dos auxiliares de con -
trol que no realizan visitas 
guiadas de ningún tipo. De es
ta forma, no se puede juzgar 
si su labor como guías resulta 
o no negligente. 

Por último, aprovecho es
te medio de comunicación pa
ra decirle a D. José Carlos Ca
nalda que si tiene alguna con
sulta o duda al respecto, o so
bre cualquier otro tema rela
tivo al Museo, estoy a su dis
posición para aclarárselas. Es 
un deseo prioritario de todo el 
personal del Museo ofrecer un 
buen servicio a sus visitantes, 
por lo que estamos intentan
do mejorar nuestro trabajo y 
contribuir a la oferta cultural 
de la ciudad de Alcalá. 

Esperando que esta carta 
aclar~toria sea publicada, se 
despide muy atentamente, 

Charo MELERO TEJERINA 
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se sospecha que pueda haber sido a propósito 

Dieciséis animales de la «Casa de los Gatos» 
han aparecido envenenados 

¿Recuerdan a la famma que vivía con 52 gatos y dos perros? Ha
ce un par de meses PUERTA DE MADRID publicaba un reportaje 
sobre ellos que llamó muchísimo la atención de los alcalaínos. Esta 
semana son noticia porque dieciséis de los gatos que acogían y cui
daban Mari Carmen y Jesús han muerto envenenados. Algunos de 
los animales regresaron a la casa enfermos, falleciendo poco más 
tarde, y la mayoría fueron encontrados muertos en la calle. 

El primer animal envenenado tar mal de la cabeza y si lo ha he-
llegó a la casa en la mañana del 2 cho una vez lo puede hacer otra,,. 
de mayo, sufriendo convulsiones, Mari Carmen y su esposo están 
sin sostenerse en pie y vomitando recibiendo el apoyo de todos los 
un líquido verde de olor «apesto- vecinos por lo sucedido, no en va-
so y fuerte». Al ver qU& el gato no no la mayoría estaban encantados 
mejoraba, Mari Carmen lo llevó al de los gatos que contribuían a 
veterinario, pero cuando llegaron mantener limpia la zona de ratas 
a la consulta ya había fallecido. Se y ratones y estaban limpios y cui-
le practicó una necropsia que con- dados. «Todo el mundo me ha apo-
firmó que estaba altamente enve- yado. La policía y todos los veci-
nenado. Por la tarde llegaron al nos cuando me han visto en la ca-
domicilio cinco animales más con lle me han dicho que me anime, 
los mismos síntomas, falleciendo que me tome las cosas con pacien-
poco después. El resto, hasta die- cia, que siempre hay gente mala». 
ciséis, fueron encontrados muertos 
en la calle. 

Se están investigando unas bo
las de colores que se encontraron 
por los parterres de césped de la 
zona y también hierba en la que 
podrían haber echado veneno lí
quido. Por el momento, los análi
sis han descubierto que se trata de 
un poderoso insecticida (dentro de 
algunos días se sabrá cual concre
tamente). Se desconoce como ingi
rieron los animales el veneno, ya 
que según Mari Carmen, es posi
ble que ni siquiera tuvieran que 
haberlo tragado para morir: «Ac
tualmente hay unos líquidos tan 
fuertes en el mercado que aunque 
no lo ingieran, simplemente el 
contacto los puede matar de tan 
fuertes y sofisticados que los han 
hecho. ( ... )Por lo visto es un ve
neno como una granada, que te ex
plota dentro y te destroza>>. 

Y es normal que se encuentre 
así, después de haber acogido en 
su casa a tantos gatos sin impor
tarle el dinero que pudiera gas
tar en sus cuidados o no poder sa
lir de vacaciones porque no había 
nadie con quién dejarlos. Mari 
Carmen soportaba todo antes que 
no acoger a un animal abandona-

do: «No tengo palabras para decir
te como me siente. Estoy hundida 
totalmente. No tengo ganas de na
da. Prefiero no estar en casa y sa
lir a la calle porque me da por llo
rar. Esta mañana cuando recogía 
al último en el parque, lleno de 
moscas, imagínate como puedo es
tar yo». 

Aunque en un primer momen
to se pensó que el envenenamien
to de los animales pudiera estar 
causado por algún producto utili
zado por el jardinero de la urba
nización, éste ha asegurado a Ma
ri Carmen que ni ha fumigado ni 
ha utilizado ningún otro produc
to tóxico en los últimos días. Ma
ri Carmen sospecha que ha sido un 
acto intencionado por la cantidad 
de animales muertos. 

«iOuién ha secado la vaca? Los trabajadores, no» 

Lo que más preocupa a esta mu
jer es que, igual que han resulta
do afectados sus gatitos, también 
podría haberse envenenado algún 
niño de los muchos que juegan por 
la zona~ «Me duelen muchísimo 
mis animales pero imagínate que 
es un hijo mío el que se muere en 
esas condiciones, que lo coges y no 
puedes hacer nada por él. Ten
drían que pillar a la persona que 
ha sido porque pienso que debe es-
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Esta es la leyenda escrita en una pancarta que exhibían los trahajdores de la empresa de porcelanas 
CAPEANS, situada en Torrejónde Ardoz en la calle Aluminio. Ayer, jueves por la tarde, los trabajado
res de Capeans se concentraron junto a las instalaciones de la empresa en protesta por la regulación 
de empleo que se quiere llevar a cabo por parte de la dirección y que afectaría a 52 de los 99 trabajado
res que tiene en la. actualidad. Hoy, viemes, van en manifestación hasta la puerta del ayuntamiento 
de Torrejón con el propósito de pedir su apoyo al alcalde y a la corporación municipal. 

Miguel Ballesteros, miembro del 
comité de empresa, nos explica: «Lo 
de la vaca es alegórico. Nuestro je
fe , es gallego, cuando íbamos a pe
dirle algo nos ponía el ejemplo de 
la vaca, si se la ordeña mucho aca
ba por quedar flaca y nos queda
mos sin leche y sin vaca. ¿Y quién 
ha secado la vaca?. Pensamos que 
los trabajaores no. Esta empresa, 
que tiene 25 años, llegó a tener has
ta 180 operarios en los años 85, 86 y 
87. Después empezó a reducir plan-

tilla y ahora de 99 nos quieren des
peir a 52». 

«Gran parte de los trabajadores 
-añade- son vecinos de Alcalá y 
llevan en la empresa una media de 
quince años. Aquí se fabrican prin
cipalmente vajillas de gran calidad, 
de una calidad excelente, vajillas de 
porcelana de las más caras del mer
cado. Somos conscientes de que hay 
pocos pedidos, de que sobra gente, 
pero no tanta como quieren echar a 
la calle». 

«El día 15 de marzo la empresa 
presentó una suspensión de pagos 
-nos dice Miguel Ballesteros- y el 
día 23 de abril presentaron la regu
lación de plantilla que afecta según 
ellos a 52 personas. Protestamos por 
la mala gestión de la empresa, que 
aquí en Alcalá ya se tiene referencia 
del señor que ahora nos dirige, que 
fue uno de los directores de Zanus
si, estropeó Zanussi y ahora ha ve
nido a estropearnos a nosotros>>, con
cluye Miguel Ballesteros. 

PUERTA de Madrid 



Colegios: 
Areas de influencia 

Sr. Concejal de Educación 
de este Ayuntamiento. Otro 
año más estamos liados con las 
solicitudes de las plazas esco
lares. En este escrito quiero 
expresarle el desacuerdo con 
dicho sistema que, pienso, es 
injusto y poco solidario. 

Mi domicilio está a unos 
cien metros del colegio «Cris
tóbal Colón», y a unos tres
cientos del «Doctora de Alca
lá>>, de los cuales me separa la 
calle Caballería Española, por 
lo que pertenezco al distrito 
VII y no al VI, que es donde 
están ubicados los citados co
legios. 

Como se puede ver en la 
hoja informativa entregada 
por ese Ayuntamiento, en el 
distrito VI hay un total de 
6 colegios públicos y 2 concer
tados, y en el distrito VII 
tenemos 1 público (por cier
to, algo lejos de casa) y 1 co
legio concertado. Como se 
aprecia, la desigualdad es 
abrumadora, evidente e injus
ta, ya que hay personas que 
tienen muchas posibilidades 
de elección y que, además, 
van a obtener en el baremo de 
puntuación 5 puntos, mien
tras que yo sólo tengo derecho 
a 2, estando más cerca de di
chos colegios que muchas de 
las personas que habitan el 
distrito VI. 

Por consiguiente pienso 
que el reparto se tendría que 
hacer por áreas de influencia 
o cercanía. Situamos en un 

mapa los colegios públicos y 
a éstos les designamos una se
rie de metros a su alrededor, 
de manera que cada colegio 
tenga asignada un área de in
fluencia, y todos los que estén 
en dicho área obtendrían la 
mayor puntuación por cerca
nía y así tendríamos igualdad 
de oportunidades y no unos 

· podrían elegir entre seis cole
gios y otros tendrían que con
formarse con uno, como es mi 
caso. 

La segunda injusticia que 
veo es la referente a la decla
ración de la renta, ya que se 
pide la última, que es la del 
año 1993, y la solicitud de 
plaza es para el curso 1995-96. 
Pienso que durante el tiempo 
transcurrido entre la declara
ción y la solicitud han podi
do cambiar muchas situacio
nes -quedarte en el paro, te
ner otro hijo, separarte, etc
Por tanto, pienso que no se re
fleja la realidad en el año 
1995. 

Además, la cantidad esti
mada como tope de la renta 
familiar es ridícula, pues con 
esa cantidad pocas familias 
pueden vivir. Más bien diría 
que pueden mal vivir. Ocurre 
también que no es lo mismo 
vivir con esa renta tres perso
nas que cinco o más. 

También sucede que este 
sistema se da al engaño, ya 
que he podido apreciar cómo 
personas con profesiones libe
rales, que no tienen una nó
mina, presentan una declara
ción con dicha renta y todos 
vemos cómo viven, lo cual 

Un Proyecto Educativo de Calidad 
Desde los 3 años hasta la Universidad 
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no casa muy bien. 
Opino que la declaración 

no debería tenerse en cuenta, 
pues no importa qué renta 
tengamos frente al derecho 
que todos los niños tienen a 
recibir educación. 

Como se puede ver, este sis
tema es injusto y poco solida
rio, por lo que sugiero que 
tendrían que tomar cartas en 
el asunto todos los partidos 
políticos de ese Ayuntamien
to, y deberían estudiar un sis
tema más racional, justo y 
equitativo. 

Que se lo piensen en este 
período de elecciones. 

Reciba un saludo, 

Jesús GARCIA PEREZ 

centrales nucleares 
¿Hasta cuándo! 

En estos días se cumple un 
nefasto aniversario. Los me
dios de comunicación nos re
cuerdan la catástrofe nuclear 
de Chernobyl y nos dan da
tos e imágenes realmente in
quietantes. Imágenes sobre 
todo de niños que sufrieron 
y seguirán sufriendo multi
tud de secuelas, enfermeda
des y muy probablemente 
cáncer. 

Entre los datos de los ex
pertos y reconocido pública
mente en los medios de comu
nicación, se prevé entre otras 
lindezas que· durante «treinta 
generaciones» se arrastrarán 
secuelas de este accidente nu
clear. 

Parece ser que por más avi-

• Educación Bilingüe en Inglés. 
• 3 idiomas en todas las Enseñanzas. 
• Niveles de Inglés validados por la 

sos que podamos recibir (y es
te fue muy serio) no vamos a 
reaccionar y empezar a tomar 
posiciones en el sentido de po
nernos en marcha contra las 
centrales nucleares y sobre to
do y hablando de nuestra zo
na, creo que es hora y mo
mento de que las fuerzas po
líticas de nuestra ciudad se de
cidan a manifestar claramen
te su opinión a los ciudadanos 
de Alcalá sobre la central de 
Zorita. Central que arrastra 
graves problemas hace tiem
po. 

Los ciudadanos deberían 
estar informados de los peli
gros que se puedan correr. 
Deben saber si Alcalá está in
cluida en algún plan de emer
gencia en caso de accidente 
(personalmente tengo enten
dido que sólo hay plan de 
emergencia en un radio de 
30 kilómetros) y nuestra ciu
dad se encuentra en línea rec
ta con dicha central apro
ximadamente a 40 kilóme
tros. 

Existen multitud de organi
zaciones ecologistas que con
tinuamente reivindican el cie
rre de las centrales nucleares 
y parece que son pocos toda
vía. 

Aprovecho el momento 
puntual de cumplirse este ani
versario para, adhiriéndome 
a estos colectivos y a todos los 
que sienten preocupación por 
este tema, dejar al viento la 
reflexión: Centrales Nucleares 
¿hasta cuándo? 

José ESPIÑO LEON 
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¿Cuántos más han de morir? 
El que piense que ET A va 

a dejar o entregar las armas 
sin obtener sus exigencias 
que son las de la mayoría del 
Pueblo V asco, es que vive 
en otro mundo. En tanto ~o 
se les conceda la oportuni
dad de acceder a la autode
terminación mediante una 
libre elección, clavo al que 
se agarra la organización co
mo justificación, el gatillo y 
el estallido seguirá funcio
nando sin solución de con
tinuidad. La historia está 
sembrada de copiosos ejem
plos. Es decir, jamás se re
solverá el problema aplican
do paños calientes y mucho 
menos desde talantes contu
maces de rango testicular. 
Es la razón la que tiene que 
entrar en el reconocimiento 
y aceptación de la realidad 
de ese pueblo. 

El fin del Partido N acio
nalista Vasco (PNV), parti
do mayoritario, y fundado 
en 1894, es conseguir la 
autodeterminación como al
go consustancial a su razón 
de ser, y que viene deman
dando desde su cristaliza
ción. Eusko Alkartasuna 
(EA), hoja desprendida del 
cogollo nacionalista, no pro
nuncia un discurso sin que 
la autodeterminación sea el 
actor principal de sus razo
nes. El PSE-PSOE, en 
cuanto pierdan el Gobierno 
Central, volverá a encabe
zar las manifestaciones pi
diendo lo que los demás, tal 
como hacía antaño. El Par
tido Popular (PP), única in
cógnita de reciente acepta
ción pujante, pero de difi
cil encasillamiento en el en
tramado político vasco. Iz
quierda Unida (IU), que es
tá de acuerdo a condición de 
que duerman las armas; de 
ilusión también se vive. He
rri Batasuna (HB), partido 
formado por seres que no 
han votado la Constitución 
Española; no reconocen al 
Jefe del Estado, ni soportan, 
«Como todos los demás», es
tar bajo las órdenes del Go
bierno de la Nación, al que 
detestan visceralmente. Y 
Euskadi ta Askatasuna 
(ET A), organización nacio
nalista revolucionaria fun-
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dada en 1959, que propug
na -insisto, como la mayo
ría de ellos, no en vano en 
octubre de 1979 refrendó el 
Estatuto autonómico el 
90'27% de la población vas
ca- la creación de un Esta
do independiente que inclu
ya las Provincias V ascas, 
Navarra y parte del depar
tamento francés de los Piri
neos Atlánticos. Organiza
ción que, desgraciadamen
te, decidió escoger el funes
to y erróneo camino de re
solver sus reivindicaciones 
por medios expeditivos; por 
la demencial y detestable 
sinrazón de las armas. 

A mi entender, este pe
queño resumen refleja a gro
so modo la verdad tangible 
de la situación política vas
cuence. Por lo que se re
quiere -ya que las medidas 
adoptadas hasta ahora han 
sido un rotundo fracaso
coger al toro por los cuer
nos, mojarse, enfrentarse al 
problema político y resol
verlo en derecho, definitiva
mente. 

Si la autodeterminación, 
que encuentra su más pura 
expresión en un referén
dum, es un derecho de los 
pueblos; un derecho univer
sal recogido en la Carta de 
las Naciones Unidas, y es 
una gran mayoría del Pue
blo Vasco el que lo pide, se 
les concede y punto; «Al 
enemigo que huye, la puen
te de plata». ¿Cuáles son los 
argumentos vitales antagó
nicos? ¿Sentimientos pa
triotas de los que se bajan 
los pantalones continua
mente: Canadá, Europa y 
Marruecos, quizá? ¿Tal 
vez, de signo inconstitucio
nal? Entonces, como los del 
gobierno hacen aguas y es 
un tema trascendentalísimo, 
y como el primer deber de 
un gobernante es preservar 
la integridad de los goberna
dos, se convoca un referén
dum para que el sufrido 
Pueblo Español les resuelva 
la papeleta. Consulta ,que 
con toda seguridad sería fa
vorable a la concesión. Uni
ca solución que puede salir 
de un Estado de Derecho. 

Otras opciones es entrar en 
la misma barbaridad que re
pudiamos y hacer que los 
contribuyentes soporten la 
parte trágica de esta histo
ria. 

Porque los gobernantes 
cabezas de chorlito no pen
sarán tener de por vida a los 
indefensos ciudadanos ex
puestos a la macabra situa
ción; víctimas absurdas de 
las tantas tragedias que ya 
ha traído y traerá el atroz 
desatino a numerosos hoga
res españoles; ciudadanos a 
los que, ni les van, ni les 
vienen los dimes y diretes, 
de los unos y de los otros. 
¿De qué ha servido o va a 
servir la muerte de tanto 
inocente? 

Se oye decir y no sin ra
zón, que como a los que tie
nen la obligación de poner 
coto al desaguisado les paga
mos coches blindados y pro
tección policial -la seguri
dad del Sr. González, Pre
sidente del Gobierno, está 
protegida por 600 agentes
pueden aguantar el tirón y 
pasarse los días jugando al 
golf o al mus tranquilamen
te y discutir hasta del sexo 
de los ángeles, si les apete
ce. La verdad es que, si re
husaran los citados privile
gios y demostraran su auto
ridad, saliendo a la calle a 
pelo, como todo hijo de ve
cino, nos importaría bastan
te menos seguir siendo cone
jillo de indias. 

Y por último, creo que· se
ría muy conveniente que 
desde la humildad pensára
mos en el porqué de los he
chos. ¿A qué será debido, 
por ejemplo, que haya tan
to ciudadano en ~ste País 
que rehuye estar bajo la di
rección de nuestros gober
nantes? Cuando en plena 
democracia española les di
jeron a los llanitos o gibral
tareños que podrían perder 
la tutela inglesa y pasar a 
depender del gobierno espa
ñol, juraron morir como nu
mantinos, antes de beber ese 
trago. ¿Por qué? Ahí po
dríamos encontrar el quid 
de muchas cuestiones. 

Jaime TUR JEREMIAS 

iOUé bonito lo pintan! 
Señor Alcalde: El motivo de 

escribirle es haber recibido en 
nuestos respectivos buzones el 
libro «Cuatro años haciendo 
ciudad». Repasando este libro, 
vemos cómo distrito por distri
to nos relata y fotografía las co
sas tan buenas que se han he
cho en Alcalá. Al llegar al dis
trito quinto vemos por ejemplo 
la fuente de Aguadores (tan bo
nita), el ambulatorio de Ma
nuel Merino (un acierto). Pe
ro su memoria le falla, se ha ol
vidado fotografiar los quince 
bares de copas juntos del Boi
sán 11, foco de vicio y escándalo 
y fomentado por usted al con
ceder licencias a diestro y si
niestro. También se le ha olvi
dado fotografiar el paraje que 
hay detrás de la Casa de la Ju
ventud, donde tantos drogatas 
van a pincharse y a comprar 
drogas (aunque últimamente el 
problema se ha desplazado más 
hacia el río, no es que haya de
saparecido). También se le ha 
olvidado fotografiar la basura 
que muchas veces hay en los 
rincones de la travesía del V al 
y en el de la peletería. En estos 
dos años que llevamos con este 
problema hemos visto su inca
pacidad para cumplir las orde
nanzas municipales y subsal!_ar 
errores. 

En ese otro libro titulado 
«Quince años de Ayuntamien
tos democráticos» tan bonito, 
hecho con carácter electoralis
ta y con el dinero de todos, por 
supuesto, Arsenio Lope Huer
ta hace un balance de sus años 
de alcaldía y dice en un párra
fo: Fuimos declarados por la 
Organización Mundial de la 
Salud como una de las veinte 
ciudades sanas. Habla también 
de los senos Centros de Univer
sidad de Educación, de tantos 
Centros de Salud creados. To
do está muy bien, pero si no 
cuidan también otros valores, 
si no se barre «esa otra basura>>, 
nunca será una ciudad sana. 

Los vecinos del paseo del V al 
y entorno, dada su actitud, no 
tenemos fácil la solución del 
problema del Boisán 11, pero 
lucharemos hasta que se impon
gan la justicia y la razón. Por 
nuestra parte no colaboraremos 
para que tenga fácil seguir en 
la poltrona. 

Angeles ARROYO, 
Vitaliano PALACIOS, 

Gonzalo OLMO 
Juan SANZ, 

Sacramento GOMEZ 
y Angel LOPEZ 

PUERTA de Madrid 



La distancia entre los deseos y la realidad 

La liquidación del Presupuesto de 1993 
Examinar el presupuesto municipal de 1995, sin valorar la liquidación de los anteriores, es pro

yectar, sin mirar el presente y el pasado. Es decir, errar en el más probable de los casos. A. falta 
de datos en mi poder sobre el año 1994, sírvanos de reflexión el de 1993. 

A) Previsiones erróneas 
A primera vista surge que 

nu·estros munícipes, con el 
PSOE a la cabeza, presupues
tan mal, cuando no pésima
mente: De las previsiones de
finitivas de ingresos estable
cidas en 14.574 millones de 
pesetas sólo han conseguido 
unos derechos netos de ingreso 
para las áreas municipales de 
11.825 millones de pesetas, lo 
que representa un 81 % del to
tal previsto. Se nos dirá que 
el error en las previsiones no 
es imputable al gobierno muni
cipal, ya que existen variables 
en los ingresos que no depen
den de ellos y sí de los gobier
nos centrales y autonómicos. 
Semejante excusa sería admisi
ble si no fuera porque resulta 
desmentida por el análisis com
parativo de las cifras sobre el 
grado de cumplimiento respec
tivo de las tres administracio
nes que aportan los ingresos 
municipales. 

Así el Estado Central ha rea
lizado un cálculo muy realista: 
De unas previsiones de ingre
sos de origen estatal de 3.078 
millones, se han conseguido es
tablecer 2.819 millones de de
rechos netos. Es decir, un 
91'58% de lo previsto. 

Otro tanto, cabe decir en re
lación a la Comunidad Autóno
ma Madrileña. De unos ingre
sos previstos de 1.330 millones, 
los derechos netos ascienden a 
1.111, es decir, existe un acier
to del 83'53%. 

Así pues, los miopes están en 
la plaza de Cervantes, no hay 
que buscarlos más allá del río 
Torote. La inejecución presu
puestaria en materia de ingre
sos es imputable relativamente 
a su previsión, en un 8 % al Es
tado Central, en un 16% a la 
comunidad autónoma y en un 
20'50% al ayuntamiento. 

B) Deficiente recaudación 
Si eso es así, desde la pers

pectiva de las previsiones, la 
incapacidad del gobierno mu
nicipal para hacer coincidir lo 
programado con la realidad es 
más evidente, si se comparan 
los ingresos netos realizados 
con los derechos que correspon
día ingresar. La recaudación 
total se eleva a 8. 7 41 millones 
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de pesetas, es decir, un59'97%, 
estando pendiente de cobro 
3.084 millones, (un 21 % ). 
Aquí la culpabilidad en el ra
quitismo de la recaudación se 
la reparten el ayuntamiento 
y la CAM, ya que el Estado 
ha cumplido el 100 % de su 
compromiso (2.819 millones). 
El mayor moroso en el pago 
aparentemente es la CAM, ya 
que tiene un 81 % de su apor
tación pendiente de hacer, di
go aparentemente, porque tal 
vez la morosidad autónomica 
venga ineludiblemente arras
trada por la deficiente ejecu
ción municipal del gasto al 
que va ligado el pago autonó
mico. 

e) El error querido 
Con estas cifras basta para 

una primera reflexión: Las pre
visiones fallidas en los ingresos 
municipales no son fruto de un 
error inconsciente del equipo 
de gobierno alcalaíno, o de su 
concejal de Hacienda. Son un 
error programado, es decir, un 
engaño conscientemente trama
do, con el que se pretende in
flar la cifra de los ingresos pre
vistos para que el presupuesto 
sea equilibrado. Así se evita el 
déficit prohibido. Los gastos en 
el más probable de los casos, 
existirán, los ingresos se sabe 
de antemano que serán insufi
cientes. 

Es el déficit oculto, reitera
do, que se arrastra cual más en
démico. Déficit que en cual
quier empresa privada daría 
lugar a la quiebra y que en 
nuestro ayuntamiento significa 
un auténtico y permanente es
tado de suspensión de pagos: 
Lo que se gasta hoy, se pagará 
no se sabe cuando. Suspensión 
de pagos, que los proveedores 
municipales combaten con el 
encarecimiento de sus servi
cios, incluyendo en el precio el 
coste financiero de la morosi
dad municipal. En resumen, 
que lo que para el ciudadano 
común cuesta diez para el 
ayuntamiento cuesta el doble, 
el triple, ó 10 veces más. 

D) Incapacidad y lentitud 
en las realizaciones 

Si en los ingresos municipa
les la coincidencia de los des-

eos con la realidad es puro ca -
so fortuito, en los gastos ocurre 
algo pai::ecido. 

El gasto previo lógicamente 
ascendería a otros 14.574 mi
llones, sin embargo en marzo 
de 1995, el ayuntamiento com
plutense tan sólo tenía unas 
obligaciones reconocidas para 
su pago de 9.900 millones, ha
biendo efectuado un pago real 
de 7.715 millones, con un pen
diente de pago de 2.187 millo
nes. Es decir, el grado de rea
lización de los gastos previs
tos no supera el 68 % , habién
dose pagado un 77'82% de 
las obligaciones reconocidas. 
En consecuencia, la inejecu
ción presupuestaria total se 
eleva a 1.673 millones (un 
32 % ), de los que 3.678 millo
nes corresponden del progra
ma de inversiones, que supone 
el 78'70% de la inejecución 
total. 

De estas cifras surgen unas 
constataciones: primera, la in
capacidad del ayuntamiento 
para cumplir su propio presu
puesto de gastos, lo que indi
ca que el gobierno municipal 
es incapaz de trasladar a los 
hechos sus propios objetivos, 
a mi modo de ver por tres mo
tivos combinados: La incapa
cidad personal de gestión de 
los concejales de área; la buro
cratización y complejidad de 
la tramitación para la realiza
ción del gasto, con multitud 
de pasos en fase de reflexión, 
discusión, aprobación, realiza
ción, control y pago; y por úl
timo, el mastodóntico y lento 
trabajo de la maquinaria fun
cionarial. 

La segunda constatación, es 
que hay un gasto inerte que se 
cumplen casi al 100 % , el gasto 
de personal: de un crédito to
tal de 3.006 millones, las obli
gaciones reconocidas son 2.937 
millones, y los pagos realizados 
2.880. Realización alta que 
también se da a las «transferen
cias corrientes», al OADE, 
Centro Municipal de Salud, a 
la Fundación Colegio del Rey y 
Ciudad Deportiva, que en su 
mayor parte tiene como desti
no el gasto de personal de los 
mencionados organismos. 

En parecidos parámetros de 
realización del gasto se sitúa 
el capítulo 2, de gastos de bie
nes corrientes y servicios, des-

tinado fundamentalmente a 
afrontar los pagos de las con
tratas, entre ellos, los de re
cogida de basura y limpieza 
viaria, a la que sobre 806 mi
llones debidos de 1993, tan só
lo se le habían pagado 407, 
quedándole pendiente 399. 
Morosidad sin duda excepcio
nal, sospechosa y que contras
ta que la duplicación del gasto 
previsto para 1995 (1.400) 
millones. 

En este sentido, el PSOE de
biera explicar y justificar razo
nada y objetivamente tales 
magnitudes económicas tan 
contradictorias. Ese salto de ca
si el 100 % del gasto, para des
cargar de razón a aquellos que 
interelacionan el cambio presu
puestario, el cambio de contra
ta y la coetánea construcción de 
la sede del partido guberna
mental por una empresa del 
grupo de la empresa contratis
ta. Esperamos que la basura sea 
tan sólo la que se recoge a 
diario. 

E) Carga fmanciera 
En segundo lugar; que el 

ayuntamiento soporta una car
ga financiera muy alta, 1.581 
millones sobre unos ingresos li
quidados de 8.076, es decir, ca
si un 20%, según la propia Ha
cienda Municipal. Esa carga fi
nanciera, -lo que nos cuestan 
las devoluciones y los intereses 
de los préstamos bancarios 
percibidos- ha bajado como 
consecuencia de la refinacia
ción a través del Banco de Cré
dito local. Sin embargo con se
mejante hipoteca financiera (de 
4.330.000 ptas. diarias), con la 
importancia de los gastos co
rrientes, es imposible hacer po
lítica municipal, salvo en épo
cas de bonanza económica, y a 
condición de someter y contro
lar el gasto inevitable (funcio
nariado, contratas y servicios 
mínimos). 

En tercer lugar, resulta lla
mativo la incapacidad inverso
ra del ayuntamiento, o mejor, 
de realización con celeridad de 
la inversión programada, lo 
que significa el alto grado de 
inejecución de las inversiones 
en el tiempo programado 
(78'70% del total). 

Ante tales datos algunos con
cluirían que el ayuntamiento es 
una máquina costosa, de lento 
actuar, que se fagocita los in
gresos municipales y que esca
samente revierte los impuestos 
a los vecinos en forma de ser
vicios públicos. 

Luis SUAREZ MACHOTA 
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En estos últimos meses ha 
estado de moda, y no porra
zones gratas, la carrera de 
Medicina. Por una parte por 
eso de que nuestros inexper
tos o tal vez inútiles gober
nantes, se acordaron de 
pronto -eso sí, acuciados 
por las manifestaciones 
estudiantiles- de que hace 
un montón de años se firmó, 
a la entrada por la puerta 
trasera en Europa, un deter
minado protocolo que obli
gaba a los Licenciados en 
Medicina que lo fueran a 
partir de 1995 a tener cu
biertas una serie de obliga
ciones para poder ejercer. 

Y como los muy ineptos se 
olvidaron, se les recordó con 
encierros, algaradas, mani
festaciones y demás formas 
de expresión por los estu
diantes de últimos años de 
Medicina. Y se abrieron los 
montes contestando con car
gas policiales por una parte 
-que más les valiera utili
zar en otros terrenos- y por 
otra con una serie de normas 
que a nadie han satisfecho. 
Como cuando dijeron que 
iban a acabar con las compa
tibilizaciones y demás. Va
mos, que ni saben, ni quie
ren ni pueden, en esto tam
poco. · Y los médicos en 
agraz, los recién salidos, los 
que tienen el MIR, la bolsa 
histórica, los jóvenes y los 
menos jóvenes, todos sin fi
sura alguna, están que tri
nan. Salvo los agarrados po
lítica y desesperadamente a 
la teta, si acaso. Y estos, por 
poco tiempo. 

Tan contentos están que 
irán a la huelga en la próxi
ma semana. Suerte tienen 
que no vayamos todos los 
ciudadanos. ¿A qué se debe
rá que los funcinarios que 
trabajan en las Autonomías 
reciben mejores estipendios 
que los que nos ofrecen los 
del Gobierno Central? Y eso 
que gobiernen donde gobier-

Las confidencias de Don. Miguel 

Medicina, cosecha del 95 
Años, bastantes años hacía, que no pasaba unas jornadas uni

versitarias con regusto agridulce, con el placentero recuerdo 
-no exento de crítica- y además paladeando el grato frescor de 
los muchos años transcurridos. No en balde -para complicar los 
cálculos- ya en 1982 celebré las bodas de plata de mi entrega 
de orlas al concluir la carrera de Derecho en la siete veces cen
tenaria Universida.d de Salamanca. Y tiempo hacía que no can
taba con cierta comezón ese Gaudeamus igitur que viene a ser 
la Internacional de los universitarios. 

nen, lo suelen hacer mal. Pe
ro se ve que aún se puede ir 
a la baja. En fin, a pesar de 
que los médicos son los ga
rantes de nuestra salud, dé
mosles nuestro comprensivo 
pésame, pero con cariño, ya 
que si encima nos los enca
bronan, vamos a estar avia
dos tanto los capitalistas co
mo los proletarios. 

Pero, en fin, procuremos 
esta semana no decir verda
des y limitarnos a contar lo 
que iniciamos, o sea lo que 
esta semana ha significado 
para los alumnos de la fla
mante facultad de Medicina 
que han celebrado su fiesta 
patronal, y muy especial
mente para los veteranos que 
hace seis años -algunos 
más- comenzaron su licen
ciatura y que en estos días 
han recibido sus orlas y, con 
toda solemnidad, han reali
zado ese Juramento Hipo
crático que les ha hecho ma
yores de edad médica, adul
tos sociales y ciudadanos es
culapios de los que todos, no 
sólo familiares, tanto de ellos 
esperamos. A lo mejor luego . 
sólo valen para, al menos en 
principio, engrosar las listas 
de parados, que esto ya no es 
lo que era. Pero confiemos 
en que sean los menos y por 
el menor tiempo posible. 

La verdad es que estos 
muchachos tienen humor. Y 
más que ellos su Decano. Di
go esto por la sencilla razón 
de que a pesar de la inmedia-

ta huelga, a pesar de su in
mediato escamente grato 
porvenir, a pesar de todo, el 
Decano y sus mesnadas han 
sido capaces de montar una 
difícil obra de teatro, un 
dramón de principios de si
glo, que nada ha tenido que 
envidiar al que por aquellas 
calendas estrenaran en el 
Teatro de la Princesa las 
huestes de Dª María G~erre
ro y D . Fernando Díaz Men
doza. Y en los papeles de la 
Raimunda y el Esteban, y la 
Acacia y el Norberto, y en 
todos los demás -incluidos 
los malditos mozos, mozas y 
mujeres- todos estuvieron 
admirables, y Mercedes, Re
yes, Pedro y Luis Felipe, y 
el resto del elenco, claro es
tá, supieron por unas horas 
olvidarse de su carrera y sus 
problemas para dar una lec
ción de profesionalidad en lo 
que sólo era afición. Y al 
frente de un tipo formidable 
que sabe ser un Catedrático 
apreciado y eficaz, un peri
to en artes teatrales también, 
tengo entendido, un poeta 
capaz de publicar formida
bles libros de poesía. Vamos 
un raro especimen en una 
Universidad, la de hoy, que 
a los viejos licenciados nos 
da, en muchos aspectos, una 
pena mayor que aquellas 
conflictivas y miserables fa
cultades de los años cincuen
ta que hubimos de padecer. 

La Malquerida fue el pró
logo a una mañana en el aba-

rrotado sa
lón de actos 
de la mo
derna facul
tad de Me
dicina en la 
que el Dr. 
Díaz Flores, 
Cátedro de 
La Laguna 
disertó sobre el «Nervio Pe
riférico» en su lección magis
tral, previo a la emotiva en
trega de orlas a los Médicos 
de la XV Promoción de 
nuestra renacida Universi
dad que, me digan lo que 
me digan, es la Compluten
se que fundó Cisneros. Y to
do ello a la vez prólogo del 
emocionante Juramento Hi
pocrático. La intervención 
de las autoridades académi
cas presentes y el cierre en
tonando ese Gaudeamus 
lgitur que hace crujir las 
cuadernas del alma a todos 
los que llevamos impreso ese 
carácter que te da el haber 
mamado universidad, puso 
fin a la mañana. 

Después un vino de ho
nor, un rato de palique, un 
apretón de manos. Así se ce
rró un gran día. Que no os 
pase nada a todos los que os 
habéis licenciado. Más aún 
tal y como hoy están las co-_ 
sas después de la introduc
ción de este país en Europa 
a golpetazos. Pese a todo, 
nuestra enhorabuena, nues
tros mejores deseos. Aún sois 
jóvenes y eso no os lo quita 
nadie. Y sobre todo apren
ded de vuestros mayores, o 
sea de nosotros, todo lo que 
hoy está mal hecho para me
jorarlo. Ese es vuestro reto. 
A por él. Enhorabuena emi
nentes actores, formidables 
estudiantes y, seguro que 
mañana dignos profesionales 
todos de una mejor MEDI
CINA. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

MAS DE 500 TIPOS DE MOLDURAS PARA MARCOS 
MADERA TALLADA A MAIO, CHAPADAS, MADERAS IOBLES, ETC. 

cuadros· Espejos· Láminas· Portafotos ~,1~1B-l\_,;Cl~l.-:-:1lQ:::lll 
Grabados . Marcos r" "" 1R 

~TES ·. PRO"l 
el Andrea Doria, 1 - Tlf.: 880 64 79 - ALCALA DE HENARES 

1 de mayo c1e· 111s PUERTA de Madrid 



A la hora de abordar este 
tema es preciso tener la cabe
za bien fría y huir de postu
ras maximalistas. Cierto es 
que la empresa pública preci
sa una redefinición, pero tam
bién lo es el hecho de que el 
Estado tiene un papel funda
mental en cualquier economía 
moderna. 

Si hay algo que el lector sa
be , es que la empresa priva
da funciona mucho mejor que 
la pública. Los Consejos de 
Administración del sector pú
blico están llenos de cargos 
políticos, de amigos del po
der, con numerosos sobresuel
dos , de gente sin preparación 
para desempeñar lo que se 
concibe como una prebenda y 
no como puestos de responsa
bilidad. También se sabe que 
sus salarios suelen ser más ele
vados , que sus · numerosas 
plantillas debieran ser redu
cidas en gran medida y que 
incluso cuando se hace tal co
sa, se pagan indemnizaciones 
que no se dan en el sector pri
vado (en el INI se están pac
tando indemnizaciones por 90 
días en vez de 45). 

Todo ello es cierto, pero 
también lo es el que el Esta
do ha tenido que hacerse car
go de numerosos desaguisados 
empresariales privados para 
impedir que miles de trabaja
dores fuesen a la calle y que 
la empresa pública es la úni
ca que puede corregir dese
quilibrios económicos territo
riales. 

Pero, sobre todo , una cosa 
es la gestión de la empresa y 
otra la titularidad de la mis
ma y es que mejor que mal
vender, es preferible que el 
Estado mantenga la propie
dad de sectores estratégicos 
productivos, y que confíe la 
gestión a verdaderos profesio
nales (no a políticos), adop
tando criterios de responsabi
lidad privados , elaborando 
para ello un estatuto de la em
presa pública. 

La cuestión radica pues, no 
en sostener un debate teórico 
«a priori» acerca de si priva
tizar o mantener el sector pú
blico; sino buscar en cada ca-

PUERTA de Madrid 

La privatización de 1a empresa pública 
Tras la caída del muro de Berlín, la idea imperante en la llama
da <<nueva economía» es que el Estado debe intervenir en míni
ma medida dejando al mercado la autorregulación de las satis
facciones humanas. Este sentir tiene su manüestación más im
portante en la afirmación de que las empresas públicas deben pa-

sar a manos privadas en el mayor número posible. 

so y sector productivo lo que 
más convenga al país. 

Para lograr tal cosa es pre
ciso elaborar un plan de pri
vatizaciones, recogido en una 
Ley que no sea una mera de
claración de intenciones ( co
mo lo que existe ahora) sino 
que defina las empresas que se 
van a vender, los sectores en 
que es necesaria la presencia 
estratégica y que establezca lo 
que los expertos llaman <<nú
cleos duros» (acciones privile
giadas, etc.) que aseguren la 
nacionalidad española de las 
empresas vendidas, puesto 
que , por ejemplo, el 44 % de 
Repsol está ya en manos ex
tranjeras. En suma, es preci
so tener muy clara la finalidad 
de la venta y el destino de los 
fondos obtenidos, mediante la 
oportuna rendición de cuen
tas. 

Da la impresión de que es
te Gobierno sin ideas y con 
políticas erráticas se está je
dicando a vender empresas 
públicas únicamente para ta
par agujeros presupuestarios. 
Un adagio eslavo dice que «no 
se repara la ruina de un rei
no vendiendo sus mejores jo
yas». Está claro que el Gobier
no sólo podrá vender las em
presas rentables, las <~oyas del 
INI» y tendrá que seguir con 
las ruinosas. Además ¿de qué 
sirve obtener 300.000 millo
nes con la venta de Repsol, de 
Telefónica, etc., si el déficit 
del Estado para este año se 
prevé en 3'15 billones de pe
setas? 

Piense el lector que el Es
tado renuncia a ingentes in
gresos de futuro , por lo que no 
es de extrañar que alguien ha
ble de que vendiendo empre
sas públicas rentables se está 
haciendo lo mismo que si se 
emitiera Deuda Pública, sien
do los intereses los beneficios 

que se dejan de percibir. To
do ello corrobora lo que decía
mos: es preciso establecer en 
una Ley de privatizaciones la 
obligación de rendir cuentas 
de lo que se ha hecho con los 
ingresos obtenidos con las 
ventas , ya que si se van a de
dicar a pagar intereses de 
Deuda Pública estaremos 
comprando pan para hoy y 
pasaremos hambre mañana. 

Existen otros inconvenien
tes. En el momento actual la 
venta de empresas públicas 
tiene muchos competidores en 
el mundo, ya que la fiebre pri
vatizadora sacude con ex
traordinaria fuerza, sobre to
do en el Este, restando inte
rés a lo que pueda ofrecer 
nuestro país. Además, las pri
vatizaciones detraerán del 
mercado más de 400.000 mi
llones de pesetas, que hubie
ran podido ser empleados en 
otras inversiones públicas o 
privadas nuevas, con la con
siguiente creación de empleo. 
Por último la mala situación 
de la peseta hace que estemos 
vendiendo a precio de saldo 
nuestras mejores empresas 
públicas si se compran en 
marcos, ye~es , florines o in
cluso francos. 

Por otra parte, ¿garantiza 
la privatización que el Esta
do ya no tenga ningún com
promiso económico con la 
empresa vendida? Aquí se 
vendió SEA T a los alemanes 
limpia de deudas y éstos la 
obligaron a comprar muchos 
componentes en Alemania, 
pagando en marcos. Con pos
terioridad, chantajearon vil
mente al Gobierno exigiendo 
ayudas públicas bajo la ame
naza de abandonar España. 
Al final , cada español ha pa
gado 1.500 pesetas por una 
empresa, que encima es ex
tranjera. El mismo compor-

tamiento ha tenido Suzuqui 
con Santana Motor. 

En el siglo XVI se decía que 
los españoles éramos «más pa
pistas que el Papa»; ahora 
bien podríamos decir que 
«nos creemos lo de la compe
titividad más que nadie». El 
ministro Eguiagaray dice que 
vivimos en una economía glo
bal donde se ha de buscar la 
eficacia olvidando la paternal 
protección del Estado. Pues 
bien, España tiene la más mo
derna, competitiva y eficaz 
flota pesquera de altura y con 
la ayuda de nuestros «aliados» 
europeos se ha beneficiado a 
una anticuada, torpe, ineficaz 
y poco competitiva flota cana
diense. 

Tenemos el mejor aceite de 
oliva, y se nos obliga a arran
car los olivos (para dar salida 
a la mantequilla europea ex
cedentaria). Se nos obliga a 
arrancar las viñas y se prote
ge el malísimo vino del norte 
de Europa (al que hay que 
añadir azúcar para que sepa 
a algo). 

Se destruyen camiones de 
fresas españolas, más baratas 
y mejores que las francesas , 
mientras nuestros supermer
cados están atiborrados de 
productos de Francia, no por
que sean mejores o más bara
tos, sino porque hemos deja
do en manos de empresas ga
las los principales canales 
d~ distribución agroalimenta
na. 

Estados Unidos protege sus 
productos con continuas gue
rras comerciales. Alemania 
subvenciona con 13 billones 
de pesetas a sus industrias , 
Francia chantajeó con la ETA 
para vendernos su maldito 
tren , cuando Talgo tenía un 
modelo similar. Inglaterra e 
Italia protegen descarada
mente su acero y Japón sólo 
vende; no compra nada de 
fuera. Hasta la industria de 
Corea, Singapur o Taiwan go
zan de una altísima protec
ción p.ública por parte de sus 
gobiernos. ¡Eso se llama liber
tad de competencia! 

Jorge CONDES LOPEZ 

ENVIOS 
URBANOS, NACIONALES 

E INTERNACIONALES 

MAS DE 350 AGENCIAS EN ANDORRA, ESPAÑA, GIBIUU.TAR Y PORTUGAL 

LLAMADA GRATUITA 900 300 400 
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Estamos cansados de de
cirlo: La invasión de cables 
que sufre nuestra ciudad re
basa con mucho lo que pu
diera ser considerado razo
nable. Por si fuera poco mu
chos·de estos cables resultan 
aparentemente inútiles, lo 
que no impide que los mis
mos no sean retirados, apa
rentemente contando con la 
desidia municipal. 

Podríamos traer docenas 
de muestras encontradas por 
toda la ciudad, pero como 
esta sección tiene un límite 

Inventario de chapuzas 

Alcalá de los cables 
de espacio vamos a hacerlo 
tan sólo con tres ejemplos 
elegidos a! azar. En la calle 
de Santa Ursula, y adosado 
a la fachada del convento de 
su nombre, un cable corta
do pregona su inutilidad 
desde hace meses, o quizá 
incluso años, con total impu
nidad. En la esquina de las 

calles Salinas y Don Juan 1 
un manojo de cables tam
bién cortados nos hacen pre
guntarnos la razón por la 
que siguen allí, mientras que 
justo al lado los restos de una 
antigua palomilla están pi
diendo a gritos la llegada de 
un chatarrero. 

En la calle de las Vaque-

ras, por último, el cachon
deo ha llegado al extremo de 
instalar no sólo cables, sino 
también un grueso cucuru
cho de plástico negro de 
aproximadamente un metro 
de longitud por unos quin
ce o veinte centímetros de 
diámetro ... Y no pasa nada, 
y por si fuera poco, como so
braba algo de cable se hizo 
un lazo encima de la venta
na y asunto solucionado. 

Lo peor es que no son só
lo tres casos, sino infinidad 
de ellos más. 

¿TIENE PROBLEMAS CON SU PISCINA? 
¿Descubre cada año como su piscina queda totalmente inutilizada 
a causa de las grietas, fisuras, desprendimientos del gresite, 
descascarillado de la pintura o pierde agua? 

iTENEMOS LA SOLUCIÓN! 

POFISA, s. L. 
C/. Arcas sin • Tel. (949) 33 23 11 . Fax (949) 33 70 36 
CABANILLAS DEL CAMPO (Guadalajara) 

1 de maro de t995 PUERTA de Madrid 



Cuatro años haciendo 
chapuzas (1991-1995) 

Les propongo lo siguiente: 
Cojan los cuatro últimos años 
de PUERTA DE MADRID, 
arranquen las hojas correspon
dientes a la sección Inventario 
de chapuzas, descarten las po
cas que han sido solucionadas 
y encuadernen el resto en for
mato similar al panfleto Cuatro 
años haciendo ciudad. 1991-
1995, guardando ambos juntos 
para poder consultarlos simul
táneamente antes de ir a votar 
el 28 de mayo. Puesto que el 
equipo de gobierno ha tenido la 
cara dura de mostrarnos a to
do color todo lo que según ellos 
han hecho en estos últimos cua
tro años, incluyendo como mé
ritos propios cosas tan ajenas a 
la responsabilidad municipal 
como el desdoblamiento de la 
vía férrea o la variante de la ca
rretera de Pastrana, creo que 
resulta conveniente contrastar
lo con todo lo que callan, es de
cir, las mil y una chapuzas de 
todo tipo que salpican Alcalá 
sin que estos mismos señores 
hayan hecho lo más mínimo 
por solucionarlas. Y como todas 
estas cosas es evidente que no 
las van a sacar a relucir, ten
drán que hacerlo ustedes mis
mos consultando la citada sec
ción de este semanario o vién
dolo personalmente sin más 
que darse un paseo por cual
quier barrio de la ciudad. De 
esta manera, el día que vayan 
a votar lo podrán hacer con co
nocimiento de causa y no sólo 
con la visión sesgada que estos 
señores nos han pretendido en
chufar. 

Las chapuzas 
del casco antiguo 

Aunque el casco antiguo es
tá teóricamente protegido por 
ley de los desmanes urbanísti
cos, lo cierto es que las chapu
zas perpetradas en el mismo es
tán a la orden del día como 
puede comprobarse contem
plando engendros tales como la 
facultad de Económicas, la de 
Derecho, la biblioteca de la ca
lle de la Portilla o el colegio 

Gacetillas complutenses 
Cardenal Cisneros, por poner 
tan sólo algunos ejemplos re
cientes. 

Sin llegar a tales extremos, 
que por fortuna son pocos aun
que escandalosos, nos encontra
mos con que en muchos casos se 
respetan cuestiones básicas co
mo la altura de los edificios o 
el número de plantas, pero se 
cometen auténticos atentados 
estéticos en lo que respecta al 
tratamiento de las fachadas, los 
balcones o los aleros. Sí, ya sé 
que para encontrar a estas al
turas un arquitecto con buen 
gusto hay que recurrir al famo
so candil de Diógenes, pero lo 
cierto es que los edificios de 
nueva construcción en el casco 
antiguo suelen ser por lo gene
ral más feos que pegar a un pa
dre ... Y lo peor de todo es que 
los arquitectos se empeñan en 
meternos con calzador moder
neces en forma de balcones 
muy poco prácticos. 

Los ejemplos son muchos y 
pueden ser contemplados en 
numerosas calles de la ciudad 
como Libreros, Portilla, Nue
va, Nebrija o la ronda de la 
Pescadería, pero el último y 
más sangrante es el del edificio 
construido recientemente por la 
Empresa Municipal de la Vi
vienda (es decir, por el propio 
ayuntamiento) en la esquina de 
Damas con Rico Home. Ade
más de dejar la primera de es
tas calles convertida en un 
auténtico embudo, el genio que 
diseñó este edificio lo ha ador
nado con unas ventanas y unos 
balcones de diseño posúíoderno 
y de color verde chillón que le 
sientan, literalmente, como a 
un Cristo dos pistolas ... Y eso 
con el beneplácito del ayunta
miento, ya que éste ha sido el 
promotor. Eso sí, me consuela 
pensar que esta aberración es
tética probablemente jamás se 
la hubiera consentido a un 
constructor privado, con lo cual 
del mal el menos aunque esto 
suponga una constatación prác
tica de la conocida ley del 
embudo. 

La invasión de los cables 
Está visto que esto no tiene 

remedio y que nadie parece in
teresado en remediarlo. Hace 
escasos días, observé cómo en 
la esquina de las calles Mayor 
y Ramón y Cajal unos opera
rios procedían a instalar por las 
fachadas unos gruesos cables 
eléctricos. Está visto que en Al
calá, en esto como en tantas 
otras cosas, vamos hacia atrás 
como los cangrejos, ya que no 
sólo no se entierran los cables 
existentes sino que además ca
da vez se colocan más nuevos, 
sin que de esta plaga se salve ni 
la zona más noble de la ciudad. 

Para más inri resulta que 
tanto la calle Mayor como la de 
Ramón y Cajal cuentan con 
conducciones subterráneas ba
jo sus aceras, conducciones que 
permanecen vacías e inútiles ya 
que ni las compañías propieta
rias de los cables se molestan en 
utilizarlas, ni el ayuntamiento 
les exige que lo hagan; y así nos 
va. 

¡Ah, se me olvidaba! Por su
puesto que estofJ cables tamRo
co aparecen en el panfleto pro
pagandístico de marras. 

Los rótulos de las calles 
Estoy harto de decirlo, pero 

lo voy a hacer una vez más. Son 
infinidad los rótulos que faltan 
en las calles de nuestra ciudad, 
lo que provoca inconvenientes 
innecesarios a los visitantes 
que, pese a todo y pese a casi 
todo, se acercan a nuestra ciu
dad. Estas personas no tienen 
por qué conocer los nombres de 
las calles, y se encuentran con 
que en muchos casos, al no 
existir los rótulos , no saben li
teralmente dónde se encuen
tran. Los ejemplos de este tipo, 
que por cierto tampoco apare
cen en el panfleto dichoso, son 
tan numerosos que resultaría 
imposible enumerarlos aquí, 
pero basta con un caso tan es
candaloso como el de la calle 
Mayor en su confluencia con la 
plaza de los Santos Niños, para 

demostrar que la incuria muni
cipal ha llegado a extremos 
realmente escandalosos. 

Y de paso conviene no olvi
dar que son varios los casos de 
rótulos con errores, los cuales 
tampoco han sido cambiados a 
pesar de que llevan así varios 
años. 

La Feria del Libro 
Un año más la Feria del Li

bro ha venido a nuestra ciudad, 
por vez primera libre de la pla
ga de los vendedores de enciclo
pedias. Se trata, sin duda, de 
una agradable novedad que ha
bría que mantener en años su
cesivos ya que la venta de en
ciclopedias, totalmente legíti
ma por otro lado (yo mismo 
tengo unas cuantas), debería 
realizarse por otros canales co
merciales y no por una_ Feria 
del Libro en la que hasta el año 
pasado había que tener cuidado 
al arrimarse a las casetas no 
fuera que el paliza de turno 
acabara enchufándote la Espasa 
tras vencer en el combate, por 
K.O. técnico, al sufrido visi
tante. 

Y en cuanto a la nueva ubi
cación de ésta y otras ferias, la 
plaza de los Santos Niños que 
tan criticada ha sido por algu
nos, yo estimo que se trata del 
lugar idóneo para este tipo de 
celebraciones; cierto es que no 
se trata de un lugar tan céntrico 
y tan frecuentado como la plaza 
de Cervantes, pero cierto es 
también que esta última se en
cuentra ya completamente sa
turada y que resulta inconve
niente recargarla todavía más 
de lo que ya lo está. La plaza 
de los Santos Niños, por el con
trario, cuenta con la superficie 
idónea para estos fines al ser 
más recogida, pese a lo cual es
taba hasta ahora completamen
te infrautilizada. Existe el in
conveniente, eso es cierto, de la 
falta de hábito de la gente para 
ir hasta allí, pero esto es fácil 
de solucionar creándolo a base 
de mantener allí las ferias de to
do tipo, al tiempo que sería de 
desear una publicidad que aho
ra briI!a literalmente por su 
ausencia. 

José CARLOS CANALDA 

• Servicio~Rápido •> Aserco, s.L. 
' . 

Vía Complutense, 108 -Telfs.: 880 9184 - 880 92 89 - Fax: 889 18 98 - ALCALA DE HENARES 
• BATERIAS • NEUMATICOS • AMORTIGUADORES • REFRIGERACION • ESCAPES • ACEITE 

• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 
:mrn••~os.11c.11a11.m¡y¡¡¡¡ua1iitt.A.!!!lDE.!! ¡vE.H.1cu~as1 . :, .· · : ¡ ¡. ::,,.: · · ·:. 
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PUERTA ( 11e 1nac1rid 1 :,::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil .............................•.. 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ............•..•••••••••.••••.................. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ••••••••••.••••••..•..•.••••••.••••••••••••• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc:. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................•. 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo •.....•....•..•. ; ...•...... 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .............. . 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ••..•••..•..••.• 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación ...•............... 
Casa de la Entrevista .........•............... 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc:. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA. (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyc:o) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64. 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

• SOFAS •- MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
111,t.il.1t io11 ~1.1tuit.1. \l ulid.1' .1 domiti!io 

Información y venta: MA YTE -
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlfs.: 883 51 67 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADAL UX 

ALUMINIO Y PVC ¡ 

ílf.ft(;.8 ;] 
VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS . 

Tlfs 1 • 90 11 Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 .30 - FAX: 881 50 45 . 

& de mayo de t995 
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El cuartel del Príncipe 

Los cambios de nombre de un acuartelamiento militar 
al compás de los acontecimientos políticos (I) 

Cuando desde hace ya unos años se está procediendo por el Ministerio de Defensa a una reforma. 
de los acuartelamientos militares, con la construcción de edificios de nueva planta más aptos para 
los tiempos actuales que los antiguos cuarteles, en su mayoría supervivientes del siglo XIX, y a 
su traslado fuera del casco urbano de las poblaciones en que están asentados, derribándose .aqué
llos que carecen de valor histórico. o artístico y cediendo el resto ·a distintas instituciones, para 
usos generalmente culturales, me gustaría hacer una pequeña a~rtación a la histopa de uno de 
estos edificios, el cual, de acuerdo con las nuevas normas sobre acuartelainientos será pronto aban-
donado por las tropas que actualmente lo ocupan y cuyo uso futuro está por decidir. · 

Me estoy refi
riendo concreta
mente al cuartel 
del Príncipe, ac
tualmente ocupa
do por parte de las 
tropas de la Briga
da Paracaidista y 
precisamente es en 
lo referido al ori
gen del nombre 
del edificio en el 
sentido que quiero 
dirigir este artícu
lo, ya que, aunque 
meramente anec
dótico, nos ilustra 
perfectamente so
bre los cambios 
políticos por los 
que transcurr<: la 
azarosa historia 
española del tercer 
cuarto del siglo 
pasado. · 

El cuartel del Príncipe 
o de San Diego 

En 1836 se produce la su
presión de las órdenes reli
giosas masculinas y la desa
mortización de sus bienes, lo 
que hace que los conventos 
alcalaínos cierren sus puer
tas y queden vacíos, a la es
pera de posibles comprado
res. No es éste sin embargo 
el futuro que ha decidido el 
gobierno para ellos ya que, 
pocos años después, por Real 
Orden de 7 de febrero de 
1839, Hacienda cede lama
yor parte de ellos al Minis
terio de la Guerra. Entre és
tos figuraba el de San Diego, 
el más emblemático de la 
ciudad, por reunir la condi
ción de ser a la vez el más 
antiguo, fundado por el ar
zobispo Carrillo en el siglo 
XV y estar enterrado en su 
interior el santo andaluz, 
por el que el pueblo complu
tense sentía una especial ve
neración. Pues bien, a pesar 
de su carácter emblemático 
para la ciudad y de las nu
merosas peticiones de los ve-
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Fachada principal del cuartel del Príncipe 

cinos, a las que se añadió la 
del Cardenal Alameda, arzo
bispo de Toledo, se decidió 
por parte de O'Donnell pro
ceder al derribo del conven
to para la construcción de un 
cuartel de caballería de nue
va planta, lo que ocasionó 
una de las más irreparables 
pérdidas en el patrimonio 
arquitectónico alcalaíno. 

Las obras de construcción 
del nuevo cuartel comenza
ron en 1856 y dirigidas por 
el ingeniero D. Francisco Ja
vier del Valle, se dieron por 
terminadas en 1864. Su su
perficie es de 31.675 metros 
cuadrados, y fue financiado 
con ayuda de la indemniza
ción de guerra obtenida por 
el Tratado de Paz y Amis
tad, resultado de la campa
ña marroquí llevada a cabo 
por O'Donnell, entre octu
bre de 1859 y marzo de 
1860, por lo que de él se de
cía antiguamente en Alcalá 
que fue construido con ocha
vos morunos. 

Poco antes de darse por fi
nalizada su construcción, en 
un escrito dirigido al Inge
niero General del Ejército, 
por parte del Comandante 

de la plaza, se solicita la asig
nación de un nombre para el . 
nuevo cuartel, para el cual 
había prep~rado el ingenie
ro director de las obras una 
lápida de mármol. El escri
to lleva una propuesta que 
recoge en parte el sentir 
complutense: darle el nom
bre del cuartel de Cervantes, 
en conmemoración del céle
bre alcalaíno que para gloria 
suya y de nuestra nación, 
también supo hermanar el 
lustre de las armas y de las 
letras con sus producciones 
literarias y por haber derra
mado su sangre quedando 
honrosamente lisiado en la 
batalla naval de Lepanto, 
hecho glorioso y justamente 
enaltecido de la época en que 
militó. 

No parece que le gustara 
mucho la propuesta al Inge
niero General pues, en el 
traslado del escrito al minis
terio de la Guerra, omite el 
nombre de Cervantes, inclu
yendo una relación de posi
bles denominaciones: 

Cuartel de la Reina Isa
bel; de Isabel II; del Rey 
Francisco de Asís; del Prín
cipe de. Asturias; del Prínci-

pe Alfonso; de la Infanta 
María Isabel; de Santiago 
(Patrón de España y en par
ticular de la Caballería); del 
General Freire (Este distin
guido general era de Caba
llería); de San Marcial; de 
San Quintín; de Bailén; de 
Gonzalo de Córdova. 

El ministro, trasladando 
el parecer de la reina, se de
canta por la denominación 
de Cuartel del Príncipe de 
Asturias, .nombre por el que 

. pasa a ser conocido a partir 
de la fecha "del escrito, 29 de 
sep~iembre de 1864. 

Los acontecimientos polí
ticos y sóciales que habían 
ocupado el accidentado rei
nado de Isabd 1, salpicados 
de · in:últiples pronuncia
mientos, tant.o· de carácter 
progresista como moderado, 
llegan ·a su culminación en el 
año 1866 con la sublevación 
de los sargentos del cuartel 
de San Gil, tras la cual, el 
gobierno dirigido por N ar
váez impone una política re
presiva en constante aumen
to. Es a la muerte de este ge
neral, en abril de 1868, 
cuando el nombramie~to de 
González Bravo como jefe 
del gobierno y su radicaliza
ción .. en la política de dure
za, sin el apoyo de los secto
res militares que habían 
mantenido a Narváez, abo
can al régimen hacia su fin. 
El punto culminante vendría 
dado con el destierro a Ca
narias, en julio del mismo 
año, de los generales de más 
renombre del Ejército: Se
rran·o, Dulce, Zabala, Cór
doba ... , a los que habría que 
añadir a Prim, exiliado en 
Londres tras el fracaso de la 
sublevación de Villarejo de 
Salvanés. Esta decisión uni
da al recorte presupuestario 
a la Armada, produce el to
tal abandono de Jos últimos 
elementos que apoyaban a 
Isabel II. 

La culminación del pacto 
de todas las fuerzas políticas 
opuestas al régimen, termi
nó con el traslado clandesti
no a Cádiz de los generales 
desterrados en Canarias y el 
pronunciamiento de la es
cuadra fondeada en esta ciu
dad al mando de Topete. El 
28 de septiembre, en Alco
lea, se unieron los ejércitos 
revolucionario y guberna
mental, lo que hizo que la 
reina perdido todo apoyo 
cruzase la frontera para exi
liarse en Francia. 

Luis Miguel 
DE DIEGO PAREJA 

; 
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Más sobre medio ambiente 
Alcalá de Henares es una ciu

dad que, tanto en su casco ur
bano como en su entorno pade
ce numerosos problemas am
bientales. La preocupación so
cial por esta situación está muy 
extendida. El ciudadano de a 
pie lo ha demostrado desbor
dando las previsiones en la re
cogida de papel, el vidrio y las 
pilas; comprando o pidiendo 
fotocopias en papel reciclado; 
yendo al Punto Limpio que ha 
instalado Urbaser a la entrada 
de sus naves para deshacerse de 
la batería del coche, del fluores
cente, del bote de spray o del 
recipiente de plástico ... 

Es gente sencilla, preocupada 
por la calidad de vida, ciudada
nos que nada pierden y «nada 
ganan», que están convencidos 
que las cosas hay que cambiar
las comenzando por uno mismo. 
A su vez, todos son votantes po
tenciales de uno u otro partido. 

Lamentable es cuando algu
nos , sabiendo de esa cantera, 
quieren canalizar esos votos 
concienciados hacia su partido, 
defendiendo objetivos poco re
levantes para el medio ambien
te y diciendo cosas contradicto
rias con lo que hacen: el único 
objetivo es llegar a mantenerse 
en el poder. A los que todavía 
no están en el poder y estarán 
habrá que darles la posibilidad 
de demostrar su política hacia 
nuestro entorno, pero sin bajar 
la guardia. Los que están en el 
poder, después de años de mal
tratar o en el mejor de los ca
sos, ignorar el medio ambiente 
(no recordamos las dos o tres 
cosas que deben haber hecho 
bien), son los que no se salvan. 

Por eso, es una satisfacción 
que nuestro actual alcalde vaya 
a plantar árboles como hizo en 
esta última plantación. Pero ... 
a la gente hay que premiarles 
por una sucesión de haceres y 
no por un hecho. En este caso, 
el castigo está asegurado. Plan
tar unos pocos árboles es un es
fuerzo físico , una evidencia que 
poder es querer para sacar un 
rato en la saturada agenda de 
un dirigente de este nivel y una 
manera de materializar la preo
cupación por el entorno. Sólo 
falta un detalle: las severas con
tradicciones entre esta manifes
tación puntual y el quehacer 
diario de nuestro alcalde. Sólo 
acompañar esta afirmación con 
tres ejemplos muy recientes. 

El primero consiste en recor
dar la falta de planificación en 
el arbolado urbano de nuestra 
ciudad desde hace muchos años 
y que suele tener como colofón 
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la salvaje poda que cada año 
podemos observar en nuestras 
calles. Hubiese sido algo senci
llo de atajar, como ya hemos 
explicado en otros artículos en 
los que hemos manifestado 
nuestra oposición al abuso de 
desmoches en nuestro arbolado 
y , especialmente a la falta de 
planificación. 

El segundo se trata de una 
moción al Pleno presentada por 
los concejales de IU hace unas 
semanas en la que se proponían 
una serie de actuaciones facti
bles para colaborar en la lucha 
contra uno de los principales 
enemigos de la Humanidad: el 
cambio climático. Los síes y 
noes se manifestaron en tablas. 
El voto del alcalde era el que in
clinaría la balanza. Su aporta
ción contra el cambio climáti
co fue un no , es decir no le de
bió parecer un problema sufi
cientemente importante como 
para tener que apoyar una ini
ciativa de este tipo. 

El tercer ejemplo lo constituye 
su apoyo a la construcción de la 
autopista de peaje Madrid-Gua
dalajara, que pisará suelo de los 
términos municipales de Alcalá, 
Camarma, Daganzo, Meco .. . , 
atravesando una Zona de Espe
cial Protección para las A ves de
bido a la existencia de una po
blación importante de especies 
protegidas: avutardas, sisones, 
alcaravanes , aguiluchos cenizos, 
pálidos, laguneros , etc. El 5 % 
de la población ibérica de avu
tardas vive en este emplaza
miento. Apoyando esta infraes
tructura nuestro alcalde priori
za el enriquecimiento de unos 
pocos (constructoras, empresas 
de servicios y otras) frente al 
patrimonio de la colectividad y 
la conservación de la biodiver
sidad (hábitats, ecosistemas y 
especies), uno de los aspectos 
más resaltados en la Cumbre de 
Río. Esperemos no tener que 
oír, por ignorancia supina o 
por mala fe , que las avutardas 
se pueden ir a criar unos kiló
metros más allá. Es el hombre, 
concretamente el MOPTMA 
quien sí puede plantearse tra
bajar otra alternativa, por 
ejemplo la de ampliar en un 
tercer carril la autovía actual. 

Como conclusión final decir 
que el medio ambiente necesi
ta mucho más que plantar unos 
árboles un día . Necesita que 
nuestra preocupación impregne 
nuestra visión de la vida, de la 
necesidad de conservarlo y me
jorarlo, reflejándolo en nuestro 
quehacer diario . 

Colectivo Ecologista ARCE 

IV centenario de la merte de san Felipe Neri 

San Felipe Neri y la música 
La liturgia en general, 

y la oración en particular 
son expresiones del espíri
~u religioso. A través de 
ellas se manifiesta la fe: 
lex orandi, lex credendi. 
Gran parte de la liturgia 
de la Iglesia, y de la devo
ción privada se expresan 
con el canto y la música: 
la misa, el culto a los san
tos, las procesiones y devo
ciones populares, etc. 
También otras formas de la 
plástica artística ayudan a 
manifestar la fe, o a desvir
tuarla. Pero San Felipe se 
fijó y se ayudó sobre todo 
de la música, que mejor 
que ninguna otra puede 
arrastrar las almas, con la 
fuerza de una pasión, hacia 
el amor terreno, o hacia el 
amor eterno. El mismo era 
muy sensible al encanto 
musical: le bastaba oír una 
salmodia, o una hermosa 
canción para sentirse eleva
do a Dios . 

Como promotor ardien
te del renacimiento de la 
música sagrada tuvo la 
suerte de ganar para su 
propia idea a los maestros 
Giovanni Animuccia y Pier 
Luigi de Palestrina. Estos 
célebres compositores fue
ron discípulos, penitentes y 
grandes amigos de Felipe 
Neri. Por inspiración del 
Santo nacen los conciertos 
espirituales del Oratorio. 
Interesantísima, en rela
ción con los fines educati
vos de tales manifestacio
nes de la fe y del arte, es la 
declaración del segundo 
«Libro delle Laudi» de 
Animuccia, donde se lee: 
«Hace ya algunos años que 
para consuelo de aquellos 
que venían al Oratorio de 
San Jerónimo, saqué el pri
mer libro de las «laudi», en 
las cuales cuidé de conser
var una cierta sencillez, 
que covenía a las palabras 
mismas, a la calidad del de
voto lugar, y a mi propio 
Fin, que era sólo despertar 
la devoción. Pero, andan
do después aumentando el 
dicho Oratorio por la gra
cia de Dios, con la afluen
cia de gente, prelados, no-. 
bles y pueblo, me pareció 
conveniente aumentar en 

este segundo «libro» las ar
monías y los conceptos, va
riando la música en diver
sos modos, haciéndola aho
ra sobre textos latinos, aho
ra sobre vernáculos; y 
cuándo con rimas de una 
manera y cuándo de otra, 
con fugas e invenciones pa
ra no oscurecer el entendi
miento de las palabras, pa
ra que ellas con su eficacia, 
ayudada por la armonía, 
pudiera penetrar más dul
cemente en el corazón de 
quien escucha. 

Parece que Felipe tuvie
ra presente estas palabras 
cuando ideaba la renova
ción de la música sagrada 
en sus Oratorios de San Je
rónimo de la Caridad, de 
San Juan de los Florenti
nos, y en la iglesia de la Va
llicella; del mismo modo 
que cuando se reunía en la 
colina del Gianícolo con las 
pandillas de sus muchachos 
para divertirse, cantar mo
tetes y canciones. 

La fuerza de la palabra 
hecha viva por el senti
miento, vestida, pero no 
oprimida por la música de: 
bía dar origen al drama 
musical, que nacido en el 
Oratorio de San Felipe Ne
ri y utilizando su nombre, 
abrió el futuro mundo del 
teatro nuevos y vastísimos 
horizontes. 

Animuccia y Palestrina 
murieron en brazos del Pa
dre Felipe Neri. La heren
cia de ambos fue recogida 
y continuada por el compo
sitor español Soto de Lan
ga filipense , que vivió jun
to al Santo en Roma; mien
tras otro gran maestro es
pañol, Tomás de Victoria, 
profundizaba en su expe
riencia religiosa y musical 
bajo el mismo techo que su 
compatriota y en la misma 
compañía. 

Este homenaje a San Fe
lipe Neri, en el IV centena
rio de su muerte, quic:re ser 
también un homenaje a la 
música religiosa, especial
mente a la música españo
la del siglo XVI, que el 
Santo ayudó a crear. 

Angel ALBA 

PUERTA de Madrid 



En el puente de mayo aprovecharon para trabajar 

Los militantes de IU prepararon los sobres para 
buzonear Alcalá durante la campaña 

El prolongado puente de la semana pasada fue aprovechado por casi medio centenar de miembros de Iz
quierda Unida para organizar una buena parte de la campaña electoral: «Nos hemos juntado un buen número 
de compañeros para introducir las papeletas en los sobres de propaganda electoral para posteriormente bu
zonearlas por los hogares alcalaínOS», señaló el coordinador general de la coalición, José Miguel Polo. 

La ardua tarea de introducir 
en un sobre una información 
sobre Izquierda Unida consis
tente en la carta de presenta
ción de los candidatos a la pre
sidencia de la Comunidad de 

Madrid y a la alcaldía complu
tense por IU, así como los so
bres con sus correspondientes 
papeletas de la organización 
para las elecciones municipales 
y autonómicas, fue tomada por 

los asistentes con buen humor: 
«No puede ser de otra forma 
porque la verdad es que aquí ha 
habido mucho trabajo porque 
son miles y miles de sobres», se
ñaló Polo, quien añadió: «Lo 

¡Disfrútalo! 

que pretendemos es mejorar 
nuestra situación económica en 
el capítulo de no gastar. Hemos 
diseñado una campaña muy 
austera y creemos que, tal y co
mo está el país, es necesario ser 
modélicos en el gasto electoral. 
Además es algo que aplicaremos 
cuando estemos en el gobierno 
municipal, es decir, que vamos 
a evitar muchos gastos que hay 
con imaginación y trabajo». 

Polo destacó la disciplina de 
muchos militantes «que en lu
gar de haberse tomado estos 
días de asueto han respondido 
a la llamada de IU para 
trabajar». 

Nuevo: ''Suzuki BALENO'' 

, . ··- - - - ~-· .. -- w~;.;rfil,, 
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El marido de la conserje sufrió un infarto recientemente y subir 
los escalones que le separan de su vivienda le asfixia 

tardar media hora en subir las 
escaleras, si no me tengo que 
poner una pastilla debajo de 
la lengua para seguir subien
do. Me asfixio, me ahogo. Me 
dicen que pasee, pero esto no 
es pasear, es subir poco a po
co los escalones hasta que lle
gas aquí arriba echando las 
tripas». 

La empresa de mantenimiento se niega a reparar el 
ascensor del colegia Cardenal Cisneras hasta que el 
ayuntamiento pague las facturas que le debe El ascensor se instaló hace 

año y medio, cuando se reali
zaron las obras de remodela
ción del colegio. Prácticamen
te no se usa, a excepción de la 
vivienda de. Simón y Rosa y 
algún que otro niño de inte
gración que tiene que acceder 
al primer piso. 

El ascensor del colegio Cardenal Cisneros no funciona desde hace casi dos meses y la empresa de 
mantenimiento que debería arreglarlo no lo hará.hasta que el ayuntamiento pague las facturas que le 
adeuda. Este ascensor se utiliza para los niños de integración y la vivienda de la conserje, cuyo mari
do sufrió recientemente un infarto y no puede permitirse grandes esfuerzos. 

Rosa Espinosa es la conser
je del colegio Cardenal Cisne
ros. Su marido, Simón Man
cha, es también funcionario 
municipal, pero se encuentra 
actualmente de baja tras sufrir 
el pasado mes de febrero un 
infarto. El médico le ha reco
mendado que nada de ejerc~
cios violentos, solamente al
gún que otro paseo, pero Si
món cada día sale menos a la 
calle porque el ascensor que 
comunica la planta baja con 
su vivienda no funciona y su
bir los 46 escalones de la em
pinada escalera le supone más 
de media hora y demasiados 
ahogos. «Según estoy, puedo 

Empresa de servicios para su departamento 
comercial, precisa 

El trabajo a realizar consistirá en efectuar 
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reciente al Apdo. de Correos 5214 
08080 de Barcelona. Ref. Alcalá. 
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El ascensor dejó de funcio
nar tras la visita de uno de los 
técnicos de mantenimiento: 
«Ese mismo día yo subí en el 
ascensor y por la tarde vino el 
técnico, mientras yo estaba 
sacando a los niños del cole
gio. Me enseñó una placa y 
me dijo que si no habíamos 
notado nada en el ascensor y 
que podíamos habernos que
dado encerrados. Se llevó la 
placa y añadió que sin falta 
venía al día siguiente y así to
davía. Al día siguiente llamé 
a la empresa de tos ascensores 
y no me negó que estuviera 

íf Empresa· de Servicios de ámbito nacional, -
precisa para Alcalá 
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averiado, pero que en reali
dad lo que pasaba es que el 
ayuntamiento les debía bas
tante dinero y hasta que 
pagase ... ». 

Rosa fue al día siguiente al 
ayuntamiento a hablar con el 
concejal de educación, Urba
no Brihuega, quien manifes
tó que los recibos ya habían 
sido trasladados a hacienda y 
serían abonados en breve, pe
ro ésta es la fecha y el ascen
sor sigue todavía sin arreglar. 
El director del colegio, según 
la conserje, «está tomando in
terés, está llamando y está 
preocupándose, pero nada. El 
último día le dijeron que es
taban al cobro ya cuatro reci
bos, tres estaban para pasar a 
comisión y otro que quedaba. 
Eso fue lo que le dijeron a él». 

Simón Mancha cree que «es 
absurdo que nos tengan así 
por cuatro perras». 

Según la factura que obra 
en poder de Rosa Espinosa, se 
trata de la empresa Guillermo 
Fabian SA, con la que no ha 
podido contactar PUERTA 
DE MADRID antes del cierre 
de esta edición. 

Como se ve, otro problema 
por la condición de moroso 
del ayuntamiento. 

como consecuencia de la denuncia de •a portavoz popular 

La junta electoral de zona ordena al alcalde que suspenda 
la distribución del libro «Cuatro años haciendo ciudad» 

Recibida en la junta electoral de zona la denuncia de Esther García Romero Nieva, portavoz del PP 
en el ayuntamiento complutense, contra la distribución del libro <<Cuatro años haciendo ciudad», la junta 
electoral ha adoptado el acuerdo de ordenar al alcalde que suspenda la distribución de este libro. 

El escrito con el que Aveli
no Sánchez Tapiz -secreta
rio del juzgado número 6 de 
Alcalá y de la junta electoral 
de zona- da cuenta de la de-
cisión dice así: 

Dada cuenta por mí el Se
cretario del escrito de doña 
María Esther García Romero
Nieva, representante electoral 
del Partido Popular ante esta 
Junta, al que acompaña un fo
lleto o libro editado por el 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares en el que figura en su 
portada «Cuatro años hacien
do ciudad 1991-1995 Alcalá 
de Henares» y en cuyo escri
to suplica la retirada y prohi
bición de la distribución del 
citado libro, la junta acuerda: 

Que al contenerse en el ci
tado folleto en su página 6, la 
fotografía y nombre de don 
Florencio Campos Corona, 
quien figura como candidato 
n ° 1 de la candidatura del 
PSOE por Alcalá de Henares 

para las próximas elecciones 
municipales del 28.5.95 y 
contenerse en el mismo propa
ganda distinta de la estableci
da en el art. 50, 1 de la LO
REG, modificada por Ley Or
gánica 1311994 de 30 de mar
zo, teniendo a Ja vista tam
bién el acuerdo de la Junta 
Electoral Central de 15 de 
marzo de 1995, procede diri
gir oficio al Alcalde del Ayun
tamiento de Alcalá de Hena
res a fin de que de forma in
mediata proceda a la suspen
sión de la distribució del fo
lleto indicado, distribución 
que podrá realizar una vez se 
haya celebrado la jornada 
electoral del 28 de mayo, de
biendo dar cuenta dicha auto
ridad del cumplimiento de es
te acuerdo. 

A estas alturas lo que hace 
falta saber es si quedan más 
ejemplares por distribuir del 
librito o ya están distribuidos 
todos. 

una mujer encabeza 
la candidatura de IU 
en Loeches 

Izquierda Unida ha presen
tado su candidatura al ayun
tamiento de Loeches. Es la 
primera vez que la coalición 
concurre a las elecciones mu
nicipales en esta población. 
La lista de los once candida
tos de IU está encabezada por 
una mujer, Carmen Martínez 
Marín, de 39 años y nacida en 
Villamayor de Santiago 
(Cuenca). Está casada, tiene 
dos hijos y reside en Loeches 
desde hace 27 años. Su trayec
toria política está directamen
te relacionada con su activi
dad en el campo del asociacio
nismo. Fue fundadora del 
AP A en Loeches y es miembro 
fundador de la Asociación de 
Vecinos. Participa como ac
triz aficionada en un grupo de 
teatro de la localidad. 
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El conseja social aprobó un presupuesta para el 95 de , , . , 77 millones de pesetas 

«La Universidad de Alcalá está hecha par las propias universitarias» 
- José Antonio Gonzalo Angulo, vicedecano de Asuntos Económicos - dades, UD ambiente más selecto, 

«Crea que la historia es la extusa par la que nosotras hemos ida :: ~==~d!:n::~ 
solicitando fondas para la univeriidad» investigación hace mella. 

El Consejo Social de la Universidad de Alcalá aprobó el pasado mes de marzo los presupuestos de 
este año: 11.177 millones de pesetas, un presupuesto de inversión que supone un incremento del 33 por 
ciento respecto al del pasado año. Este espectacular aumento viene dado por las transferencias de ca
pital' que provienen del Ministerio de Educación y de la Comunidad Europea, a través de Fondos FE
DER, para obras de gran envergadura: Ici construcción de la Escuela Politécnica, la ampliación de las 
facultades de Ciencias y Filosofía y Letras y equipamientos para centros de investigación. 

Estas inversiones en in
fraestructura han hecho de los 
presupuestos 95 unos presu
puestos extraordinarios . Se
gún el vicedecano de Asuntos 
Económicos, José Antonio 
Gonzalo Angulo, el presu
puesto ordinario no debe ser 
mayor de unos 7.500 millones 
de pesetas (5.000 de transfe
rencias del Ministerio, 2.000 
de las matrículas de los alum
nos y el resto de otros ingre
sos propios). 

Catorce son las partidas a 
las que se destina el presu
puesto: la más cuantiosa la de 
personal (unos 5.000 millo
nes para los 1.500 profesores 
y P.A.S. de la UAH); segui
da de infraestructura (unos 
3.000 millones); e investiga
ción (1.329 millones). El res
to de los pro_gramas son más 
modestos: Ayuda Social, 
Formación, Seguridad e 
Higiene (casi 67 millones); 
Secretaria General (30 mi
llones); Extensión Umversi
taria (103 millones); Conse
jo Social (31 millones); 
Alumnado (68 millones); Bi
blioteca Central (100 millo
nes); o Relaciones Interna
cionales (62 millones). 

Las aportaciones extraordi
narias que se han dado en el 
capítulo de infraestructuras, y 
que han aumentado el presu
puesto este año, seguirán dán
dose durante unos años. 
«Nuestro plan plurianual de 
inversiones prevé para el 96 
una cuantía similar del orden 
de 3.000 millones de inver
sión, pero sólo para el politéc
nico son 2.500. Es una obra 
tremenda. ( ... ) Está claro que 
se necesita un gran Politécni
co en este área de la CAM y 
lo estamos construyendo» ex
plicó José Antonio Gonzalo. 

- ¿Los presupuestos 95 
vienen a confirmar el creci
miento que está experimen
tando la UAH desde hace 
unos años? 
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José Antonio Gonzalo Angulo · 

- Sí. En cuanto a 'presu
puestos corrientes' somos una 
universidad más, ni privilegia
dos ni postergados. Los que sí 
nos están ayudando bastante a 
montar una buena infraestructu
ra son la CAM, Bruselas y el 
gobierno. 

La UAB era hace sólo 10 años 
un cuartel en el campus. Ahora 
tenemos muchos edificios, he
mos comprado buena parte de la 
ciudad y la estamos rehabilitan
do ... Esto DO es posible si DO hay 
una voluntad política muy fuer
te, que yo creo que no depende 
del gobierno existente sino del 
peso específico que se quiere 
que tenga Alcalá en el concier
to futuro de la CAM. Creo que en 
el futuro, pase lo que pase con 
las elecciones a la comunidad, la 
UAB seguirá teniendo presu
puestos de inversión. 

- Con un presupuesto si
milar al resto de las universi
dades españolas, ¿son su his
toria y su tradición lo que dis
tinguirán a la UAH del resto? 

- Creo que la historia es la 
'excusa' por la que nosotros he
mos ido solicitando fondos para 
la Universidad. No sé si nos los 
han concedido en base a eso o a 

otras cosas, pero en cualquier 
caso la historia y la tradición 
han sido una buena excusa. 

Creo que la historia pesa bas
tante en cuanto al nombre que 
tiene en muchas partes del mun
do y sobre todo porque en su his
toria reciente ha hecho un autén
tico esfuerzo. Esta es la Univer
sidad hecha por los propios uni
versitarios. La mayoría de los 
catedráticos nos hemos formado 
en otras universidades, hemos 
venido aquí y lo que sí hemos en
tendido es que hay un proyecto 
que realizar y en eso todo el per
sonal de la UAB y fundamental
mente los profesores creo que 
están colaborando muchísimo 
para que sea un éxito. 

Es cierto que nos jugamos 
nuestro propio prestigio, pero 
hay otras universidades en las 
que al personal le da igual la 
Universidad. Aquí, por lo gene
ral, el personal está muy identi
ficado con la institución y les pa
rece un orgullo estar en ella. An
tiguamente había catedráticos 
que venían y luego se marcha
ban en cuanto podían, ahora ni 
siquiera se da eso porque la gen
te está muy cómoda en la UAB. 
Tienen más medios, más facili-

- Es cierto que hace unos 
años, cuando los alumnos no 
conseguían plaza en Madrid 
venían a Alcalá como última 
alternativa, con un cierto re
celo, pero esa situación ha 
cambiado. 

- Yo he sido testigo de 
alumnos que en primer curso 
creían que habían tenido la 'mal
dición' de venirse a Alcalá. Lue
go, en 3°, no se íha nadie. Eso 
en los tiempos que podían, aho
raya es más complicado. 

Es cierto que a Alcalá se tar
da un poco más en venir, no creo 
que mucho más, pero las condi
ciones del aprendizaje son mu
cho mejores que en ninguna de 
las otras alternativas. 

- ¿La UAH es una labor 
en equipo? 

Yo creo que es una labor 
de equipo y sobre todo una labor 
de ilusión, de creer en un pro
yecto, y en ello ha tenido mucho 
que ver la política del rector, 
porque ha querido conquistar el 
campus como espacio natural, 
como apuesta medio ambiental, 
y ha querido conquistar la ciu
dad porque había que convivir 
con la ciudadanía. 

Esta Universidad se recreó en 
1979 a espaldas de la ciudad, no 
porque la ciudad no hubiera 
querido que viniese sino porque 
no se le dieron las condiciones 
óptimas y eso se está consi
guiendo con el esfuerzo de todos. 

- ¿Una Universidad es un 
proyecto que tiene fin? 

- No. Lo que no está defini
do es qué es una Universidad. En 
todo el mundo es un reto, tene
mos que saber qué hacer con las 
universidades en el siglo XXI. 
Entonces, la Universidad sólo 
tiene el limite de la imaginación 
de los universitarios, podemos 
hacer de la universidad lo que 
queramos, desde denigrarla to
talmente hasta hacer de ella una 
institución ejemplar con proyec
ción internacional. Alcalá que 
también está apostando por esa 
reputación internacional está 
ganando la partida, no porque 
tengamos más alumnos ni por
que traigamos más investigado
res, fundamentalmente por la 
calidad que podemos dar y el 
ambiente de trabajo que tene
mos aquí. 

- ¿Los proyectos de in
fraestructura de la U AH si se 
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completarán en unos años? 
- No creo. El campus son 

240 hectárea, no hay ninguno en 
toda España que tenga esa ex
tensión. Entonces es un proyec
to de muchos más años aunque 
la configuración esencial es po
sible que con el Politécnico se 
termine en cinco o seis años. 

En la ciudad, donde las cosas 
parecerían mejor son mucho 
peores. Los cuarteles O'Donell y 
Lepanto, que son nuestros por un 
convenio firmado por los Minis
terios de Defensa y Educación, 
representan el doble de espacio 
en la ciudad del que tenemos ac
tualmente. Si en construir los es
pacios de ahora hemos tardado 
10 años ¿cuánto tardaremos en 
hacemos cargo de los cuarteles? 

En esta nueva etapa espero 
que la colaboración con la ciu
dad de Alcalá sea mucho mayor. 
Dudo que la Universidad pueda 
ella sola buscar todas las solu
ciones a los espacios que tene
mos ahí. Habrá que contar con la 
iniciativa pública y privada, el 
ayuntamiento, otros entes del 
gobiemo de la comunidad autó
noma e incluso tendremos sitio 
para traer alguna institución 
europea. 

- ¿Las posibilidades de la 
UAH son ilimitadas? 

- Creo que sí, pero también 
es cierto que las posibilidades 
del saber, la docencia, la forma
ción y la investigación son ilimi
tádas. Si hay algún área en auge 
es la educación y la investiga
ción. En los últimos 20 años, en 
los que hemos tenido un par de 
crisis económicas fuertes, no se 
ha dejado de estudiar e investi
gar. Luego somos la institución 
más en punta que existe en la so
ciedad en estos momentos. 

Diciéndolo friamente, a pesar 
de que yo soy juez y parte, las 
posibilidades, sobre todo en es
ta ciudad, son tremendas. Pode
mos hacerlo todo. 

PUERTA de Madrid 

Por colocar carteles en la vía pública y en el mobiliario urbano 

El ayuntamiento pretende sancionar a Izquierda Unida 
José María Velasco, concejal de Medio Ambiente, propondrá sancionar a Izquierda Unida por colocar 
carteles en la vía pública. Según una denuncia del encargado de la sección de limpieza víaria, IU colo
có carteles por toda la ciudad, incluidos contenedores de basura y vidrio, anunciando un acto público 
de la coalición en la plaza de Cervantes para el pasado dia 22 de abril. 

En este informa se señala que, 
teniendo en cuenta que «en este 
momento la ciudad se encuentra 
en el más alto nivel de limpieza 
de los últimos años y habiendo 
entrado en vigor una nueva or
denanza de medio ambiente que 
contempla un espíritu moderno 
frente al respeto y en concreto al 
nuevo mobiliario urbano», con
sidera conveniente ponerse en 
contacto con los partidos que 
concurran a las elecciones del 28 
de mayo con el fin de «respetar 
al máximo el mobiliario y la es
tética de la ciudad». 

De este modo, en la última co
misión de planeamiento José 
María V elasco puso en conoci
miento de todos los grupos polí
ticos que la integran este extre
mo y solicitó que la colocación de 
carteles se realizara exclusiva
mente en las zonas habilitadas 
por el ayuntamiento y puestas en 
conocimiento de la junta electo
ral de zona. 

La sanción que V elasco pre
tende imponer a Izquierda Uni
da, cuya cuantía será determina
da por la comisión de gobierno 
ateniéndose al informe técnico, 

se basa en la infracción de las Or
denanzas de Policía y Buen Go
bierno, que en su artículo 20 es
tablecen de forma clara que 
«queda prohibido realizar ins
cripciones en paredes, muros , · 
quioscos, cabinas, fachadas, fa
rolas, verjas, vallas, papeleras 
etc». En , el mes de marzo, el 
ayuntamiento en pleno decidió 
por unanimidad aprobar una 
ampliación de la protección al 
mobiliario urbano haciendo 
mención específica a los contene
dores de materiales reciclables y 
de residuos sólidos. 

ANTES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISEIS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

QU 1 AU TQ S.A. 
·vía Complutense, 97 - Telf: (9 1) 888 .f3 15 - ALCA LA DE HENARES 

·, 
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Las Promotoras del Grupo BBV (Promotora Residencial Gran Europa 
y BBV Realty), ponen a su disposición sus últimas viviendas. 

l 'RH.\'\IZ . .\CIO:\ " \IIR\DOR DEL HE'\ . .\RES" 1< \1\\\111 \"1 

Esca es una magnífica oportunidad que hoy le o&ece el PLAN BBV EN 
FAVOR DE LA VIVIENDA. A partir de ahora puede usted disfrutar, por 
fin, de la mejor calid_ad de vida. Vivir en plena naturaleza y, a la vez, a un 
paso de núcleos y poblaciones importantes, con todo cipo de equipamientos 
sociales y deportivos para disfrutarlos durante codo el año. Situada en el 
Corredor del Henares, a 3 km. de Guadalajara y enlazada con Madrid por 
autovía, ferrocarril (casi 100 trenes al día) y futura autopista. 

l 'RB..\'\IZ..\CIO'\ "L.\ 7~.\RZl 'EL\" 1 1 < >RRl !1 >\, 

Escas son algunas de sus características más sobresalientes: 
• Bello y cuidado diseño arquitectónico. 
• Emplazamiento exclusivamente residencial. 
• Planeas bajas diáfanas para uso y utilidad de los vecinos, que se 

conectan con las ·zonas deportivas, pasos peatonales y zonas verdes. 
• Instalaciones deportivas propias. 
• Junco a una amplia zona verde. 
• Un enclave magníficamente comunicado. 

La adjudicación de las viviendas se está realizando por riguroso· orden, a medida que se firman los contraeos privados de compraventa correspondientes. 

CARACTERISTICAS Y P RECIOS 

CHALETS UNIFAMILIARES PAREADOS. 
Vivienda: 205,79 m'. 
Parcela: 281,25 m'. 

Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
I • Planta: Dormitorio principal con baño, 
2 Dormitorios, Baño. 
2• Planta: Bajocubierca. 

Precio: 15.900.000 Ptas. 

CHALETS INDIVIDUALES. 
Vivienda: 229,07 m' . 
Parcela: 500 m' . 

Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
I • Planta: Dormitorio principal con baño, 
3 Dormitorios, Baño. 
2• Planta: Bajocubierta. 

Precio: 19.850.000 Ptas. 

VIVIENDA DE 2 DORMITORIOS. (Desde 95 m' y 13.220.000• Ptas. ) 
Salón, Co~ina, Dormicorio principal con Baño, Dormicorio, Baño. 

VIVIENDA DE 3 DORMITORIOS. (Desde 110- 116 m' y 15.170.000' Ptas.) 
Salón, Cocina, Dormitorio principal con Baño, Dormicorios, Baño. 

VIVIENDA DE 4 DORMITORIOS. (Desde 135 - 141m' y17. 120.000' Ptas.) 
Salón, Cocina, Dormicorio principal con Baño, Dormicorios, Baño. 

• Incluyendo plaza de Garaje y Trastero. 

FINANCIACION EN EL BBV HASTA EL 80% . HASTA 25 AÑOS PARA PAGARLA 

TODAS LAS VIVIENDAS SE ENTREGARA CON MOBILIARIO DE COCINA 1 STALADO 

Y UN COMPLETO EQUIPAMIENTO GRATIS : TV, VIDEO , CADENA MUSICAL , ASPIRADOR, CAJA FUERTE , 
EQUIPO DE BRICOLAJE, VAJILLA, CRISTALERIA , CUBERTERIA , BATERIA DE COCI 1A, COLECCIO ES .... 

Información: 

CHALETS PILOTO Y OFICINA DE VENTAS EN LA PROMOCION 

T d: (949) 33 70 32 

Horario: D• 1 1.00 a 14.00 y d• 15.00 a 19,00 d• Lunrs a Domingo. 

Grupo 66V 

Información: 

BBVREALTY 

OFICINA DE VENTAS EN LA PROMOCION 

Td: (91) <>77 85 44 

Horario: D• 11.00 a 19,00 d. Lun<S a Domingo. 



E' PSOE prepara una intensa campaña 
electoral «boca a oreja» 

El ministra Rubalcaba presentará 
la candidatura socialista alcalaína 
Las socialistas complutenses celebrarán 49 actos 
electorales en contacto con los ciudadanos 
El PSOE alcalaíno dará el pistoletazo de salida a su campaña elec
toral este próximo lunes, día 8, con la presentación de sus candida
tos y del programa con el que concurre a las próximas elecciones 
municipales del 28 de mayo. El ministro de la Presidencia, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, será la estrella invitada en este acto, en el que 
los candidatos socialistas al ayuntamiento «ae pondrán de largo» y 
tratarán de convencer a los electores alcalaínos de que el PSOE lo
cal sigue siendo la fuerza política progresista que mejor entiende 
las soluciones a los problemas de la ciudad. 

Junto a Pérez Rubalcaba, 
serán Francisco Muñoz 
-candidato nº 2~, Floren
cio Campos -candida
to a alcalde- y una represen
tación del resto de la lista 
quienes vayan revelando sus 
principales propuestas para la 
política municipal. Propues
tas con las que esperan reva
lidar la confianza de los ciu
dadanos en el PSOE. La cele
bración de este acto está pre
vista en la cafetería «La Ga
lería» para las 9 de la tarde, 
aunque se advierte que pue
de haber cambios de última 
hora. 

Por otra parte, según ha in
formado el secretario general 
del PSOE, Francisco Muñoz, 
los socialista han preparado 
una intensa campaña electo
ral con la que pretenden el en
cuentro directo con los ciuda
danos. Su calendario electoral 
suma ya medio centenar de 
actos públicos, de los cuales 
casi treinta serán puntos de 
información enclavados por 
diversas calles de la ciudad. 
Muñoz ha afirmado a este res
pecto que pretenden conse
guir dos objetivos: «Uno, que 
la gente perciba la importan
te renovación que se ha pro
ducido en la candidatura so
cialista, y otro, que los veci
nos de Alcalá puedan conocer 
uno a uno a los candidatos so
cialistas y que puedan inter
cambiar con ellos sus puntos 
de vista sobre el programa 
electoral y sobre el futuro de 
la ciudad. El PSOE hará su 
campaña en la calle y con la 
gente». 

electoral de la que la dirección 
socialista prefiere no adelan
tar su contenido, con sorpre
sa incluida». Los socialistas 
esperan poder equilibrar el 
desgaste del PSOE a nivel na
cional poniendo en marcha un 
modelo de campaña en el que 
las ideas caras y concretas so
bre el futuro de Alcalá lleguen 
nítidamente a los electores. 

La peña El Tronío 
presenta el libro 
«El Flamenco, 
las onomatopeyas 
de SU léliCO» 

La peña El Tronío presen
tará el libro «El Flamenco, las 
onomatopeyas de su léxico», 
en la Universidad Cisneriana 
el día 19 de mayo a las 19'30. 
El autore del libro es Manuel 
López Rodríguez. El flamen
co tiene sus raíces en lo más 
profundo del sentimiento del 
pueblo español, que se va ex
tendiendo gracias al empuje 
de asociaciones como la peña 
flamenca El Tronío, que no 
puede tener a su vez un nom
bre más flamenco y que esta 
vez sale de su domicilio habi
tual en el Mesón del Charro, 
donde gusta de organizar ve
ladas inolvidables al son de las 
guitarras y del cante. Esta 
vez, en lugar de un recital de 
guitarra, presenta un libro. 
De flamenco, claro. 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
(J Km. de Azuqueca de Henares, ,, km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares. de clínica, f'15iote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

CONVOCATORIA DE CONVENIOS CON ENTIDADES 
CULTURALES PARA ACTIVIDADES A REALIZAR 

DURANTE EL SEGUNDO SEMESTRE DE ,995 

Dirigido a Entidades Culturales de Alcalá de Hena· 
res, inscritas en el Registro Municipal de Asociaciones. 

· Los proyectos, referidos a actividades relacionadas 
con Teatro, Música, Danza, Cine, Vídeo y Artes Plás
ticas, tendrán carácter de continuidad y plantearán ac
tividades dirigidas al conjunto de,. los ciudadanos. 

Las condiciones completas de la convocatoria se en
cuentran expuestas en la sede de la Fundación Colegio 
del Rey, Plaza del Empecinado, 1 

El plazo de presentación concluye el próximo 30 de 
Junio. 

~-~ FUNDACION COLEGIO DEL REY 
)\_~ EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE ALCALA DE HENARES 

Además de estas mesas elec
torales distribuidas por la ciu
dad, el PSOE ha previsto la 
celebración de tres grandes 
fiestas, una veintena de actos 
sectoriales (mujer, juventud, 
tercera edad etc.) y una «nue
va y sorprendente iniciativa 

ij ~ '' ¡' fj fi iJ 4' ! ·f1·10i 1li 4 ;i'4 '3 [.+ 
:\ntigua N·II Km. 31 '750 (Vía ~omplutense , 112) - Tlfs. 888 14 50-54 · ALCAL\ 

PUERTA de Madrid & de mayo de ,995 



Teatro, cine, concursos de poesía y.cocina tradicional ... 

11 semana Cultural de la Asociación Educativa de Antiguas 
llumnas de la Escuela Municipal de Adultos 

La Asociación Educativa de llntiguas Alumnas de la Escuela Municipal de Adultos ha organizado 
su 11 Semana Cultural. Los actos están contenidos en un programa que se desarrollará desde el 8 al 
IZ de mayo próximos. Las actividades que componen este programa son las signientes: 

- Representación de la 
obra de teatro «Pisito de Sol
teras» de Jaime de Armiñán, 
a cargo del grupo de teatro de 
la asociación. Lunes 8, mar
tes 9 y jueves 11, a las 17'30 
horas, en el Centro DIA ( c/ 
Damas). 

- Cine-Fórum (proyec
ción de una película y colo
quio posterior con la partici
pación de una psicóloga, un 
sociólogo y un médico). Miér
coles 10, a las 17'00 horas, en 

el Teatro Salón Cervantes (c/ 
Cervantes). 

- Clausura de la Sema
na Cultural, acto en el que se 
entregarán los premios de los 
Concursos de Poesía y Coci
na Tradicional. En la clausu
ra intervendrán Florencio 
Campos, alcalde de la ciudad, 
y Urbano Brihuega, concejal 
de Educación. Viernes 12, a 
las 18'00 horas, en la cafete
ría del Polideportivo Munici
pal del Val. 

«SOCiedad 
y Educación: 
un compromiso 

El Centro de Profesores y 
Recursos de Alcalá celebrará 
los días 8, 9, 10 y 11 de mayo 
las Jomadas ccSociedad y 
Educación: un Compromi
so» en las que podrán parti
cipar 120 profesores de Edu
cación Infantil, Primaria y 
Secundaria. 

Calle Santiago, 18 •, Alcalá de -Hen.ares 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el !JI centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

1 1 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas con jamón - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

-•-

& de nmyo de 1995 

Gran mariscada surtida -·-
Solomillo del Colegio a las anchoas 

-•-
Postre El Zagal 

-•-
Vino de Madrid: ]eromín. 

Pan 
Ca.(é y Licor 

3.800 Pta~. 

Tras las conferencias y co
municaciones (días 8, 9 y 10, 
en el Rectorado de la Univer
sidad de Alcalá de 17'30 a 
20'30 horas), las jornadas se 
clausurarán con un acto más 
lúdico Uueves 11, en colegio 
Calasanz, c/ Santiago 29, a 
partir de las 17'30 horas). 

Las jornadas se han organi
zado para intercambiar expe
riencias educativas innovado
ras, sensibilizar al profesora
do, presentar los nuevos ma
teriales curriculares y celebrar 
el décimo aniversario de la 
creación del CEP de Alcalá. 

La FAPA celebra un cursa 
de formación en Alcalá 

Desde el pasado jueves día 
27 y a lo largo de los meses de 
mayo y junio, se está realizan
do la Segunda Fase de Forma
ción Permanente de la F APA. 
«Desde la Federación creemos 
que la formación de las AP AS 
es muy importante y es un re
curso para los integrantes de 
las mismas. Por esta razón, 
dentro del año 1995 se reali
zarán tres cursos completos en 
toda la CAM», dicen sus re
presentantes. 

El curso de Alcalá de Hena
res es el segundo y participan 
30 personas. Las sesiones se 
celebran semanalmente en las 
tardes de los jueves, de 17 ,30 
a 19,30 horas. Las sesión 1 
sirvió de presentación y se ha
bló de la dinámica de grupo. 
Las sesiones 2 y 3, a cargo de 
la psicóloga Isabel Zamarro, 
tratarán de expresión y comu
nicación. En la cuarta y quin
ta sesión, a cargo de Paloma 
Cruz, presidenta de la FAPA 
Giner de los Ríos, se hablará 
de organización y movimien
to asociativo. En las sesiones 
6 y 7 se tratará el tema de la 
LOGSE y la organización de 
centros de la mano de Mano
lo Alabart, colaborador de la 
junta directiva. Por último, el 
abogado Félix Izquierdo ha
blará en las dos últimas sesio
nes sobre normativa legal. 

Por otra parte, tras la últi
ma Asamblea General y Ex
traordinaria celebrada el 30 
de marzo la F AP A Regional 
ha renovado varios cargos de 
su Junta Directiva. Varios 
miembros de ella pertenecen 
a su vez a la F AP A de Alcalá 
de Henares. Las elegidas en la 
Asamblea han sido: Maite de 
Valenzuela como vicepresi
denta (C.P.Ciudad del Aire); 
Amparo León como vocal y 
responsable dde la Zona 
Madrid-Este (C.P.Iplacea) y 
Mª del Val López como vocal 
(C.P. Miguel Herná~dez). 
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Las promesas que recibió de que iba a percibir el dinero que 
se le adeuda desde hace un año na se han cumplida 

El empresario que se quiso llevar unas máquinas 
impagadas del ayuntamiento sigue sin cobrar 

MSigo exactamente igual; el ayuntamiento de Alcalá no me ha pagado una sola peseta de lo que me 
debe», aseguró José Manuel Navarro, el empresario de Las Rozas, socio de la empresa DOMPA que 
suministró al ayuntamiento complutense dos máquinas, una cortadora de papel continuo y una plega
dora de papel especializadas en la manipulación de la correspondencia, que después de un año de es
pera para que le pagara la deuda decidió presentarse en la casa consistorial complutense para llevar
se lo que considera que es suyo al no estar pagado. Fue el 11 de abril cuando intentó llevarse las má
quinas, lo que la Policía Municipal le impidió. Un mes después y tras diversas promesas de que se 
le pagaría la deuda, el empresario sigue sin cobrar. Hoy viernes volverá una vez más a visitar el ayun
tamiento para pedir lo que lleva pidiendo desde hace un año, que le paguen. 

«Yo no lo entiendo; a mí 
me dicen que no tienen dine
ro, pero resulta que me he en
terado de que el ayuntamien
to les ha invitado a no sé 
cuantos miles de jubilados a 
una cena», señaló José Ma
nuel Navarro, quien añadió: 
«A mí me siguen dando largas 
y la cosa sigue igual». 

Cuando intentó llevarse las 
máquinas por no cobrarlas, 
Navarro recibió la promesa de 
hablar con el concejal de Per
sonal, José Luis García Gra
ván: «Quedé con él para el lu
nes 17 de abril, después de la 
Semana Santa. Le llamé, pe
ro no le localicé. El martes 18 
me presenté en el ayunta
miento y me dijo que no hi
ciera más declaraciones a los 
medios de información. Me 
dijo que ya habían hablado 
con mi banco. El problema es 
que esta factura yo la tengo 
endosada al banco, que me 
dio una parte del dinero, pe
ro claro, me están friendo a 
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José Manuel Navarro no consigue cobrar al ayuntamiento 

intereses. Aparte de ello, esta 
factura la tenía endosada por 
seis meses solamente y desde 
que se cumplieron me están 
diciendo que les devuelva el 
importe que me abonaron». 

Posteriormente Navaro 
volvió a hablar con el conce
jal de Recursos Financieros, 
Fernando Español: «Me dijo 
que no me podía dar un pa· 
garé porque la factura está 
avalada. García Graván me 
pidió que no hiciera más de
claraciones porque ya habían 
hablado con el banco para que 
me pagaran el cincuenta por 
ciento esa misma semana y el 
cincuenta por ciento a la si
guiente. Y o esperé hasta el 
viernes, pero no me abonaron 
ni un solo duro». 

Pero Navarro ha seguido 
viviendo una auténtica odisea 
porque sin haber cobrado la 
máquina y al ir a reclamar el 
dinero, en el ayuntamiento le 
pidieron que arreglara la 

máquina porque se había ro
to: «Esto suena a chiste. Espa
ñol me dijo que la máquina se 
la había estropeado yo y que 
quería que se la arreglara. Y o 
le dije que no sabía si tenía 
dos dedos de frente porque 
después de jurarme que me 
pagaría el cincuenta por cien· 
to una semana y el resto a la 
siguiente, lo que me vino a 
decir es que le arreglara la 
máquina porque yo se la ha
bía estropeado. Si es que no 
tiene ni pies ni cabeza, no tie
ne sentido que yo le estropeé 
la máquina para luego no co
brarla. El más interesado en 
que la máquina funcione soy 
yo, aunque me da la sensación 
de que lo que querían ellos era 
tener una excusa para no pa
garme. No tuve ningún incon
veniente en presentarme en el 
ayuntamiento con el técnico 
para arreglarla, pero claro, le 
pedí que me pagara». 

La respuesta de Español fue 

El ayuntamiento le debe 
t.700.00 pesetas: 
«Hay organismos que 
pagan peor que otros, 
pero como el 
ayuntamiento de Alcalá 
no me había encontrado 
nada igual>> 

concluyente: «Me dijo que no 
me pensaba pagar porque no 
tenía ni un duro. Yo volví a 
hablar con García Graván an
tes del puente de mayo; me 
dijo que él lo solucionaría, pe
ro desde entonces he estado 
llamando todos los días y nun
ca le encuentro. Le he dejado 
siete recados a la- seeretaria 
pero no me llama». 

«A mí me parece que lo que 
esta gente quiere es que lle
guen las elecciones y que esto 
quede en el olvido. Pero yo no 
me callo porque si me voy por 
la vía judicial entro en un 
proceso de cinco años y enci
ma me va a tocar pagar a mí 
costas», señaló Navarro quien 
explicó que fue a hablar con 
el grupo de concejales de Iz
quierda Uñida y la respues· 
ta fue que no podían hacer na
da, que lo sentían pero que la 
situación era muy mala y que 
por mucho que lo intentaran 
ellos no conseguirían nada. 

Navarro señaló que «esto 
era para que todos los empre· 
sarios, los proveedores a los 
que nos debe dinero el ayun
tamiento de Alcalá, nos jun
táramos y armáramos la de 
Dios, porque no es normal. 
Y o voy a intentar hacer todo 
lo posible por cobrar porque 
esto no es normal. Hay orga
nismos y administraciones 
que pagan peor que otras pe
ro como el ayuntamiento de 
Alcalá no me he encontrado 
nada. Esta gente no sólo no 
me quiere pagar, es que ni si
quiera quieren hablar conmi
go». 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
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Los actos religiosos fueron organizados por la cofradía 
y los festivos por el ayuntamiento 

Meca celebró las fiestas de la Virgen de la Cabeza 
Meco celebró el pasado f"m de semana sus tradicionales fiestas en honor de la Virgen de la Cabeza, 

una advocación que sin tener el patronazgo de la localidad cuenta con una considerable devoción en
tre los mequeros. La organización de los actos religiosos corrió a cargo de la cofradía de Nuestra Seño
ra la Virgen de la Cabeza, una institución que data de 1884 y que en la actualidad tiene aproximada
mente unos 250 cofrades. Pero además de los actos religiosos hubo actos festivos organizados por el 
ayuntamiento y que consistieron en juegos infantiles, actividades deportivas y baile. 

La localidad de Meco celebra 
tradicionalmente esta fiesta el úl
timo fin de semana del mes de 
abril. El sábado día 29 de abril 
se celebró una procesión que par
tió de la ermita y se dirigió a la 
parroquia de 1S" uestra Señora de 
la Asunción. En ella participaron 
un buen número de mequeros 

que manifestaron con su presen
cia la devoción que tienen por la 
Virgen de la Cabeza. Ya en lapa
rroquia, el parroco de Meco ce
lebró una misa en su honor en la 
que se le rezó la Salve a la Vir
gen. Antiguamente, según el te
sorero de la cofradía, Federico 
Hidalgo, los mequeros adoraban 

a la Virgen en la noche del sába
do al domingo: «Hace muchos 
años se le rezaba la Salve en la 
medianoche, pero ahora ya no se 
tiene por costumbre porque se le 
dedica la misa y a continuación 
es cuando se reza la Salve». 

El domingo se celebró una so
lemne misa en la que participa-

ron muchos mequeros que prác
ticamente llenaron la parroquia 
de Nuestra Señora de la Asun
ción. La misa mayor fue otro de 
los actos principales de la fiesta 
para luego, ya por la tarde, rea
lizar la procesión de regreso des
de la parroquia a la ermita. 

«Siempre ha habido mucha 
devoción en Meco por la Virgen 
de la Cabeza, aunque nuestra pa
trona sea la Virgen de la Asun
ción», señaló Hidalgo. El ayun
tamiento de Meco participó tam
bién en las fiestas, en primer lu
gar ayudando a la cofradía para 
contratar a una banda que acom
pañó a la procesión y en segun
do lugar organizando una serie 
de actos festivos: «Ha habido 
baile el sábado y el domingo y 
además se organizan actividades 
deportivas y juegos infantiles». 

CONOZCA NUESTRAS OFERTAS EN 
SOFAS•CAMA MARMOLES MOLINA 
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Alba Alonso Sánchez, Verónica Mola Puerta y Rosa Maria Amorós Patricia González Chamorro y Laura González García 

Fueron coronadas las tres damas de las fiestas, 
a las que cedieron el cetro las damas del año pasado 

Villalbilla celebró las fiestas en honor del Cristo de la Guía 
La devoción que Villalbilla tiene por el Cristo de la Guía se ha manifestado durante esta semana, en la 

que la localidad ha celebrado sus fiestas. Estas tienen un carácter muy distinto a las de San Miguel, en sep
tiembre, en la que los toros forman el eje del programa festivo. Pero aunque no haya toros en estas fiestas 
del Cristo de la Guía, la intensidad con que las celebran los vecinos de Villalbilla es considerable, especial
mente en lo que se refiere a los actos religiosos, concretamente la procesión del Cristo, el miércoles 3 de mayo. 

Las fiestas contaron con un 
programa de actividades de tipo 
cultural y festivo en el que se des
tacó la colaboración del ayunta
miento. El domingo se celebró el 
comienzo oficial de los festejos 
con la coronación de las damas. 
Estas fueron elegidas por las mis
mas estudiantes de séptimo y oc
tavo de EGB de la localidad. 

Alba Alonso Sánchez, de once 
años y vecina de Villalbilla; Ve
rónica Mola Puerta, de catorce 
años y vecina de la urbanización 
Peñas Albas, y Rosa María Amo
rós Santisteban, vecina de Villal
billa, fueron coronadas como da
mas de las fiestas de 1995, sién
doles cedidas las coronas y ban
das por las damas del año pasa
do, Patricia González Chamorro, 
de 14 años, y Laura González 
García, de 12 años. 

Las fiestas son organizadas 
por la hermandad del Cristo de 
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Junta directiva de la cofradía: Juan Luis Bahón, Pedro Enrique Sáez, 
Rafael Hueros, Pablo Casillas Zubizarreta y Jaime Sánchez. 

la Guía, de la que es hermano 
mayor Rafael Hueros: «Hay mu
cha devoción por el Cristo en Vi-

llalbilla. Se puede comprender 
explicando el hecho de que hay 
muchas personas que tienen 

ofrendas al Cristo e incluso van 
descalzas a la procesión acompa
ñandole. La costumbre es que el 
Hermano Mayor y sus vocales 
organicen la fiesta e inviten a ella 
a toda la población -y a quienes 
quieran visitarnos». 

Rafael Hueros señaló que el 
acto principal es la procesión: 
«Es muy bonita, pero no es para 
contarlo, sino para verlo porque 
realmente es preciosa. En la pro
cesión se subastan los palos y re
galos relacionados con el Cristo 
como cuadros e imágenes». 

La fiesta comenzó con la coro
nación de las damas de fiestas a 
la que siguió un baile en la plaza 
mayor. Los juegos para los niños 
también tuvieron protagonismo 
en las fiestas. El miércoles 3 de 
abril se celebró la misa mayor a 
la que siguió ya por la tarde la 
procesión y la subasta con la que 
se financian las actividades de la 
hermandad. 

Esta cofradía fue creada en 
1948 y forman parte de ella unas 
170 personas: «Podemos realizar 
la fiesta gracias a las cuotas de la 
cofradía, a las donaciones y a la 
subasta que hacemos el día del 
Cristo», señaló Rafael Hueros. El 
alcalde de Villalbilla, Jesús Soto, 
asistió a los actos acompañado 
por otros miembros de la corpo
ración municipal. 
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Las averías en el suministro de agua son continuas sin que 
haya soluciones definitivas para los problemas 

Las vecinas.de las calles Santander y Sigüenza 
se quejan del ayuntamiento 

Las vecinos de las calles Santander y Sigüenza sufren continuas averías en el suministro de 
agua debido al deterioro que con el paso del tiempo han sufrido las conducciones. El problema 
para estos vecinos es que la asiduidad de estas averías hace que la situación para ellos sea preo
cupante y máxime, tal y como reveló un vecino a.PUERTA DE MADRID, «porque cuando llama
mos al ayuntamiento tardan mucho tiempo en venir y arreglarlo. Se pasa un día o dos y no han 
venido a reparar la avería. Eso es una pena porque con la escasez de agua que hay se pierde 
mucha cantidad por las frecuentes rofuras de tuberías que se producen11. 

«No sabemos cuál es el munidad: «Es que si no fue- mandamos un escrito al 
problema que hay pero lo ra por las bombas yo creo ayuntamiento para que sean 
que queremos es que nos lo que el agua no llegaba ni a ellos los que cuiden los jar
solucionen», afirmó un ve• los segundos pisos. El pro- dines porque los terrenos 
cino que añadió que «a los blema es que las bombas te son del ayuntamiento. Pero 
pisos octavo llega muy mal pueden gastar hasta 200.000 no, el concejal de Medio 
el agua y para que llegue al- y 300.000 pesetas de luz al Ambiente nos ha dicho que 
go tenemos tener tres bom- mes. Parece ser que la cues- los jardines tenemos que 
has, dos en funcionamiento tión es que hay que cambiar cuidarlos nosotros. Por eso 
y una en reserva. Todo eso toda la instalación de sumi- tenemos que tener unjardi
nos está suponiendo a la nistro de agua, pero claro es nero que nos cuesta a noso
mancomunidad un perjui- que eso es algo que depen- tros el dinero». 
cio económico porque todo de del ayuntamiento. Noso- Los vecinos empiezan a 
esto lo tenemos que pagar tros estamos haciendo ges- estar hartos: «Así ocurrirá 
nosotros». tiones y no nos hacen ni hasta el día que nos harte-

La mancomunidad la for- caso». mos y digamos que no cui-
man trece bloques y cada co- Los vecinos pusieron otro damos más los jardines. 
munidad de vecinos paga los ejemplo de desidia por par- Hay una dejadez impresio
gastos que haya a la manco- te del ayuntamiento: «Le nante del ayuntamiento». 

se celebró la 
IDIV convención 
Nacional de la 
comunidad Baha'i 
con participantes 
de Alcalá 

La Comunidad Baha'i · 
de España celebró, del 29 
de abril al 1 de mayo, su 
XXXIV Convención Na
cional en la que partici
paron miembros de Alca
lá de Henares. 

En ella se debatió sobre 
la marcha y los objetivos 
de la organización, a la 
vez que se eligió al órga
no de gobierno. Esta co
munidad religiosa, con 
más de 3.500 seguidores 
españoles, está trabajan
do activamente como 
ONG en los último/-aÍ"ios 
y en campos como los de
rechos humanos y el de
sarrollo social. La Comu
nidad Baha'i defiende el 
principio del valor otor
gado al individuo, su par
ticipación en los procesos 
democráticos y su inicia
tiva. 
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con la presencia del alcalde 

El Parlamento Infantil celebra un debate sobre el racismo 
El racismo y la xenofobia fueron los temas que se trataron en un debate organizado por el Parlamento 

Infantil que se celebró en el Centro de Salud el pasado 3 de marzo. Florencio Campos, alcalde de Alca
lá, manüestó que debajo de las actitudes racistas y xenófobas se encuentra el aspecto económico y 

defendió la convivencia en igualdad. 

El racismo y la xenofobia 
son temas de actualidad can
dente. Hace escasos días un 
magrebí era asesinado en Pa
rís a manos de seguidores del 
ultraderechistajean Marie Le 
Pen. Alcalá de Henares tam
bién ha sido escenario en oca
siones de actitudes racistas y 
xenófobas. Para tratar todos 
estos temas el Parlamento In
fantil organizó un debate en 
el Centro de Salud de la 
el Santiago el pasado 3 de ma
yo moderado por su presiden
ta, Mónica Orejuela. En el ac
to estuvieron presentes Flo
rencio Campos, alcalde de la 
ciudad; Urbano Brihuega, 
concejal de Educación; Ama
ya Puertas, representante del 
Colectivo ltaca; y dos jóvenes 
negros procedentes de Guinea 
Ecuatorial, Carlos y Jaime. 

«El rechazo tiene una 
base de clase social» 

Florencio Campos conside
ró que para combatir el sen
timiento racista hay que en
tenderlo y opinó que bajo es
te tipo de rechazo se encuen
tra una base económica: «Ser 
racista es considerar que los 
que no son de nuestro color 
son inferiores. El considerar
nos superiores a esas personas 
tiene una base de clase social , 
de dinero. Cuando se habla de 
los jeques de Marbella se les 
llama árabes; cuando se habla 
de las personas que trabajan 
por ahí se les llama marro
quíes o moros. Si a una per
sona le preguntan si estaría 
dispuesto a que su hija se ca-
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sase con un árabe y entiende 
que se trata de ese jeque que 
tiene gr~ndes posibilidades, 
un yate etc., a lo mejor está 
encantado. Pero si le pregun
tas si le gustaría que se casase 
con un moro, ya hay una cla
ra distinción de clase social. 
Lola Flores es gitana y nadie 
se espanta ni le cierra su 
puerta». 

V arias veces a lo largo del 
debate se habló de las perso
nas que dicen rechazar a los 
extranjeros porque quitan 
puestos de trabajo a los espa
ñoles. En la actualidad hay 
650.000 empleos ocupados en 
España por personas que son 
originarias de otros países; se
gún el alcalde, se suele tratar 
de empleos que los nativos no 
quieren. Uno de los jóvenes 
guineanos relató que el vera
no pasado visitó treinta naves 

de un polígono industrial al
calaíno en busca de trabajo y 
no lo consiguió. Al parecer, 
según le informaron más tar
de, la razón fue el color de su 
piel. 

combatirlo desde la 
educación 

Urbano Brihuega, concejal 
de Educación del ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
manifestó que uno de los pun
tos por donde se debe empe~ 
zar a trabajar para evitar ac
titudes racistas y xenófobas en 
los jóvenes es la educación, 
opinión compartida por el al
calde. Campos añadió que 
existe una falta de costumbre 
en la convivencia con perso
nas de diferente color de piel 
o procedentes de otro país: 
«todavía tenemos poca cos-

tumbre de convivir dentro de 
nuestras ciudades, «:n nuestros 
trabajos, universidades o co
legios con personas de carac
terísticas distintas a nosotros 
y se produce cierto rechazo 
ante esa falta de hábito. Es 
fundamental que nos acos
tumbremos a la convivencia 
en igualdad. Es un problema 
de educación; hay que hablar
lo y debatirlo mucho». Añadió 
además que, en su opinión, 
para evitar que los emigran
tes se sientan discriminados 
«hay que darles más facilida
des que a otros en el aula, en 
el trabajo etc. Lo que pasa es 
que esas cosas hay que expli
carlas muy bien para que no 
produzcan rechazo». 

«El término raza es 
racista 
en sí mismo» 

En el debate estuvieron 
presentes algunos miembros 
del Colectivo ltaca. Amaya 
Puertas, una de sus integran
tes, dio una explicación sobre 
el aspecto científico de lapa
labra raza. «Científicamente 
no hay razas sino grupos ét
nicos que sí tienen diferentes 
características físicas. Pero 
ahora mismo la población 
mundial está tan mezclada 
que se puede decir que sólo 
hay una raza que es la huma
na. La base científica es que, 
cuando un cadáver se descom
pone, la estructura ósea no 
permite diferenciar las razas. 
Incluso el mismo término de 
raza es racista. Las actitudes 
racistas son poco lógicas. Los 
argumentos que te da una per
sona racista son desmonta
bles, como que es racista por
que las personas de otro color 
son inferiores y les quitan el 
trabajo. Lo razonable es dar 
motivos a esas personas racis
tas para que dejen de serlo». 
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ANIVERSARIO DE REGALOS CON 

EL COFRE DE LAS 7 LLAVES . 

TELEVISORES, MICRDDIDAS ... 
SDRTED DE 1 VIAJE A PARÍS PARA 2 PERSDIAS. 

Pruebe su suerte con sus tickets de compra superiores a 3.DDD ptas. 
de cualquier establecimiento del Centro Comerc;ial El Val en 

EL COFRE DE LAS 7 LLAVES, ubicado en la planta superior del CeJJtro. 
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• VIERNES, 12 DE MAYO A LAS 7 DE LA TARDE. 
MAGIA INFANTIL. Espectáculo y magia para los más pequeños con el MAGO MIGUE , , . 

(el profesor Lupilla de la tele), RAUL LAGUNA y JORGE SANCHEZ. 

• SÁBADO, 13 DE MAYO A LAS 7 DE LA TARDE. . , 
MAGIA de todos con el Gran Mago MAD MARTIN. 

• VIERNES, 19 DE MAYO A LAS 8 DE LA TARDE. 
EX_HIBICIÓN DE PERROS ADl-ESTRADOS, presentada por la Escuela de 
Adiestramiento Delfos Monroe. 

• SÁBADO, 20 DE MAYO. 
Durante toda la tarde, 1 RALLY DE SCALEXTRIX CENTRO COMERCIAL EL VAL, prueba. 
puntuable en el Campeonato Nacional de Slot. 

• VIERNES, 26 Y SÁBADO 27 DE MAYO. 
Durante toda la tarde en la terraza del Centro Comercial El Val, 11 BIKE TRIAL CENTRO 
COMERCIAL EL VAL, prueba puntuable para el Campeonato Bike Trial lndoor de la 
Cornunidad de Autónoma de Madrid. 
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Izquierda: el edificio del Parlamento es uno de los más impresionantes que hemos admirado en este viaje, del que se aprecia aquí una 
pequeña parte. Derecha: en la escalinatas interiores posamos junto al joven guía (en el centro). 

Las Democráticas, de viaje por centro-Europa <y ID 

Al hechizo de Praga sucedió la grandiosidad de Budapest 
Si en Praga nos cautivó su hechizo, en Budapest nos asombró su grandiosidad. Es una modema me

trópolis comparable a cualquier gran capital europea. Sus asombrosos edificios y palacios en Buda re
sidencial o en Pest comercial y administrativa reflejan su gran desarrollo en el siglo XIX tras «el Com
promiso» pactado con el Imperio Austro-Húngaro y la unión de las dos antiguas aldeas, antes separa
das y ahora unidas por el mítico Danubio y sus bellos puentes. Dos guerras mundiales del lado de los 
perdedores y cuarenta años de dominación comunista no han restado a Budapest ninguno de sus en
cantos de gran ciudad portadora de una cultura milenaria. 

Bratislava, capital del 
nuevo estado de Eslovaquia 

El jueves 12 de abril deci
mos adiós a Praga cantando 
nuestras canciones de despe
dida y admirando una vez 
más sus bellas panorámicas 
urbanas y paisajísticas. Nos 
dirigimos a Bratislava, capi
tal de Eslovaquia, que según 
los avatares históricos ha for
mado parte de una u otra po
tencia. De influencia magiar 
en la Edad Media, integrada 
en el Imperio Austro-Húnga
ro con los Habsburgos, tras la 
primera guerra mundial sur
ge el estado de Checoslova
quia, cuya reciente separación 
había tenido otro anteceden
te durante la segunda guerra 
mundial. Al atravesar la fron
tera tenemos un férreo control 
de pasaportes y una joven 
aduanera nos mira con cara 
poco amigable. 321 kilóme
tros separan Praga de Bratis-

. lava. Este nombre se comen
zó a usar a partir de la segun
da guerra mundial, ya que an
teriormente se la denominaba 
Presburgo. Fue capital de 
Hungría y posee una antigua 
universidad creada por Ma
tías Corvino. El espíritu 
abierto de sus gentes, a pesar 
de ser eslavos, se asemeja más 
al de los latinos, lo que se 
aprecia también en la alegría 
de su música. A pesar de que 
en el camino hemos tenido 
ocasión de retozar con blan-
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En la cámara baja, nuestra guía Gabriela (en primer término con 
la trenza) nos informa: 380 diputados y 6 partidos políticos dentro 

del parlamento. •<Fuera hay más de 40», nos aclara. 

dos copos de nieve, aquí nos 
recibe el sol. Antes de llegar 
a Bratislava nos detenemos a 
comer en un elegante hotel 
con jardín interior bien dota
do para recibir al grupo de 
110 personas. Ya tenemos an
te nuestra vista el castillo for
taleza de Bratislava, de forma 
cuadrada y compacta manda
do reconstruir por la Empera
triz María Teresa, que fue co
ronada reina de Hungría en 
esta capital. Tras una vista 
panorámica con el autocar, 
recorremos las calles en com
pañía del grupo Cervantes y 
su joven guía tomando con
ciencia de las bellezas urba
nísticas siempre en la línea 

que hemos mencionado de 
edificios suntuosos del siglo 
pasado o más antiguos pero 
renovados (nuestras guías 
usan con frecuencia esta pala
bra, que significa más o me
nos que la «renovación» ha 
podido dejar intactos los ci
mientos) formando , eso sí, 
unos conjuntos urbanísticos 
impresionantes por la canti
dad y cuidado de sus edificios. 

Continuamos la marcha en 
el autocar Cervantes cantan
do las canciones que expresan 
el espíritu de nuestra asocia
ción y siempre hay una espe
cial para el lugar que visita
mos . Esta vez plagiando a 
Brahms sus danzas húngaras , 
' 

glosamos a Praga, Budapest, 
el Moldava, el Danubio ¡y 
también al Emperador Fer
nando, que nació en nuestro 
Alcalá! La joven guía Elena 
recita un poema en checo en 
el que glosa la primavera y el 
amor. A las 6 de la tarde es
tamos pasando la frontera de 
Eslovaquia-Hungría. Cruza
mos por primera vez el Danu
bio, que con sus 3.000 kilóme
tros de recorrido es el segun
do río más largo de Europa 
(después del Volga). A los 253 
kilómetros de Bratislava nos 
aguardaba la capital húngara. 

Budapest, ascua de luz 
en la noche 

Hacemos nuestra entrada 
por la antigua Buda con un 
clamor de admiración ante la 
ciudad, los monumentos y los 
bellos puentes iluminados: El 
Puente de Isabel (la Empera
triz , Sisi), el de las Cadenas 
(primer puente permanente 
de la ciudad), el de la Liber
tad (antiguamente de Francis
co José, también denominado 
por su color Puente Verde), el 
de Margarita (que conecta la
teralmente la isla de este nom
bre) y el Puente Arpad, van 
a ser a partir de ahora unos 
pasos frecuentadísimos con los 
que atravesamos reiterada
mente el Danubio. Raro es el 
paseo en el que no cruzamos 
de Pest a Buda y de Buda a 
Pest al menos varias veces. 
Nuestro hotel, esta vez céntri
co, moderno y de gran capa
cidad, se encuentra en la zo
na de Pest y su nombre es Ko
rona. Una agradable cena con 
velas encendidas pone fin a la 
jornada oficial, que puede 
prolongarse tanto como el op
timismo o el cansancio lo 
permitan. 

El viernes 14 la guía Ga
briela nos presenta la panorá
mica de la ciudad, atravesan-
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A pesar de tener obras cercanas, la fachada de la Opera sigue siendo muy bella. ¡Lástima que no pudimos penetrar en su interior por 
un problema de reparaciones! Derecha: la plaza de los Héroes es otro más de los muchos monumentos y renovaciones que se hicieron 

en 1896 con motivo de la gran exposición que conmemoraba el milenario de la conquista del suelo patrio por los húngaros. 

do reiteradamente los puentes 
del Danubio que únicamente 
es azul para los enamorados 
(por eso Straus, el eterno ena
morado, lo inmortalizó así 
con su famoso vals). Comen
tando la historia lejana y cer
cana en torno a los edificios, 
las iglesias (católicas en su ma
yoría, algunas calvinistas), los 
balnearios (el famoso Gellert 
al que dedicaríamos la tarde), 
etc., etc., n•os dirigimos al 
Parlamento. Por mucho que 
las fotografías nos hayan pre
parado, el edificio es más im
presionante de lo que uno 
pueda imaginar. Enclavado 
en la orilla izquierda del Da
nubio (Pest) es una muestra 
de la arquitectura Histórico
Ecléctica de final del XIX y 
principios del XX. Su arqui
tecto, Imre Steindl, se inspi
ró en el parlamento neogóti
co de Londres y la catedral de 
Colonia. 

En la entrada nos encontra
mos con un encantador grupo 
escolar que suscita la ternura 
de alguna que otra maestra y 
que corresponde a nuestros 
saludos cantándonos una en
tonada canción. Tras un con
trol riguroso a la entrada 
ascendemos por una majes
tuosa escalinata doble en com
pañía de un joven alto y uni
formado que da las explicacio
nes a nuestra pequeña «Gabi», 
que a su vez nos las traduce. 
Nos hablan del estilo Eclécti
co que abarca elementos neo
góticos, neorrenacentistas, 
neobarrocos (y todos los 
«neos» que quieran añadirse». 
El edificio simétrico nos per
mite ver la cámara baja simi
lar a la alta donde se desarro
llan las sesiones parlamenta
rias. En los múltiples elemen
tos decorativos (pintura y es
cultura) están representados 
todos los personajes de impor
tancia histórica. Sentados 
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cómodamente en la cámara 
baja escuchamos las explica
ciones y hacemos preguntas. 
Actualmente hay 380 diputa
dos, 6 partidos políticos con 
representación parlamentaria 
y un número incontable fue
ra. Según expresión de Gabi, 
tras el partido único comunis
ta, ahora «se había caído al 
otro lado del caballo» (algo así 
como pasar de un extremo a 
otro). Continuamos la visita 
hacia la plaza de los Héroes, 
donde se levanta un monu
mento conmemorativo del 
Milenario de la conquista del 
solar patrio por los húngaros. 
Un paseo por el Parque Mu
nicipal pleno de bellos edifi
cios procedentes de la exposi
ción de 1896 también conme
morativa del Milenio. La es
tatua de Anónimo oculta el 
rostro tras una capucha. Un 
lago, jardines, Zoológico y 
Botánico completan el con
junto. También aquí nos cru
zamos con otro grupo de pe
queños escolares que visitan el 
parque. Continuamos admi
rando panorámicas, calles, 
edificios y nos detenemos an
te la grandiosa iglesia de San 
Esteban, con capacidad para 
8.000 fieles y de lujosísima 
decoración. San Esteban, des
cendiente de Arpad, introdujo 
el cristianismo en Hungría 
consiguiendo el reconoci
miento del Papa. 

Baños termales y 
paseo por el Danubio 

Tras la comida en el restau
rante Sipos nos dirigimos al 
Balneario Gellért. Buda y sus 
alrededores son extremada
mente ricos en aguas termales 
de efectos curativos que se uti
lizan en hospitales, balnea
rios, piscinas y hoteles medi
cinales. El Hotel Gellért, si
tuado al pie de la colina de es-

te nombre, tiene una gran tra
dición como hotel y balneario 
visitado por altas personalida
des. Allí fuimos las animosas 
democráticas no sólo a ver sus 
fastuosas instalaciones de 
principio de siglo, sino tam
bién a recibir un tratamiento 
completo de sauna, hidroma
sajes y piscina termal. Las 
grandes instalaciones un tan
to laberínticas, la dificultad 
del lenguaje y la poco amable 
actitud de las empleadas com
plicaron bastante nuestro ba
ño, lo cual sirvió de regocijo 
e hilaridad. Por fin consegui
mos nuestros objetivos, dis
frutamos de las .cálidas aguas, 
recuperamos nuestras perte
nencias y encontramos la sa
lida. ¡Otra experiencia más! 

Regresamos al hotel para 
preparar nuestra salida noc
turna consistente en un paseo 
en barco por el Danubio. Un 
pianista ameniza nuestra sa
lida tocando canciones espa
ñolas que inmediatamente son 
coreadas por todos. Ya en el 
barco admiramos los bellos 
puentes, edificios y palacios 
iluminados. En el interior nos 
sirven bebidas y proyectan un 
vídeo ilustrativo de las perso
nas y lugares relevantes. El 
Palacio de Buda, dominante 
sobre la colina, se nos mues
tra en toda su magnificencia. 
Mañana está proyectada su 
visita. Finalizado el paseo en 
barco aún ascendemos por 
una colina para contemplar 
desde allí una maravillosa pa
norámica nocturna. 

Buda y el 
Recodo del Danubio 

El sábado 15 nos levanta
mos a las seis de la mañana 
para aprovechar al máximo el 
poco tiempo que ya nos va 
quedando, hacemos un ligero 
reajuste de nuestro itinerario. 

En primer término nos diri
gimos a Visegrad para visitar 
su famosa fortaleza, primer 
asentamiento romano, y pos
terior fortificación defensiva. 
La niebla va levantando pa
ra que podamos ver el hermo
so paisaje de la curva que for
ma el Danubio. Después nos 
dirigimos al pintoresco pueblo 
de Szentendre o San Andrés, 
que ofrece además el atracti
vo de estar plagado de estable
cimientos turísticos donde se 
encuentran los bordados y ob
jetos típicos del país, solucio
nándonos la adquisición de 
los pequeños «souvenires» pa
ra familiares y amigos. Deja
mos para mañana Esztergom, 
tercer localidad del Recodo, y 
nos trasladamos a Buda para 
visitar el Palacio Real, el Bas
tión de los Pescadores y la 
Iglesia de Matías, dentro de 
la Colina del Castillo. La be
lleza de estos lugares se ve in
crementada por el radiante sol 
que al fin ha salido para no
sotros. El Bastión, con sus sie
te torretas representando las 
tribus húngaras que se asen
taron aquí, nos muestra las 
bellas panorámicas que desde 
él se dominan. Se escuchan al
gunos instrumentos ( acor
deón, violines) que dan ma
yor alegría al ambiente. El 
Palacio que tiene su origen en 
el siglo XIII fue restaurado y 
ampliado en el XV por el rey 
Matías Corvinus bajo cuyo 
reinado Buda se convirtió en 
un gran centro cultural del 
Renacimiento. Adquirió nue
vo auge con la Emperatriz 
María Teresa y tras la segun
da guerra mundial tuvo que 
ser reconstruido y conservado 
con especial esmero. La per
la de la plaza de la Santísima 
Trinidad es la Iglesia de Ma
tías o de Nuestra Señora, lla
mada también de la Corona
ción, testigo de los acontecí-
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Este grupo de democráticas, tras disfrutar del balneario Gellért, va a cruzar a pie el puente de la Libértad para continuar su paseo de 
Buda a Pest, y el Danubio por medio. Derecha: la fortaleza de Visegrad es un lugar histórico y de magníficas vistas, ya que desde ella 

se domina la pronunciada curva que realiza el Danubio al cambiar de dirección. 

mientos más relevantes del 
país. Fundada en el siglo XIII 
y finalizada en el XV por Ma
tías, fue convertida en mez
quita por los turcos y rescata
da por los jesuitas quienes la 
adornaron en suntuoso estilo 
barroco. Actualmente está en 
reparación por los daños cau
sados por una carga explosi
va de terroristas servios. Den
tro del Palacio visitamos una 
interesante pinacoteca y para 
concluir la visita nos dirigi
mos a la Opera para admirar 
el exterior y la zona donde se 
encuentra enclavada, llena de 
edificios palaciegos. 

Tarde libre para completar 
experiencias. Algunas reco
rremos la calle V áci y las de
liciosas pastelerías de su 
entorno. 

Fiesta folklórica y despedida 
Como en todos nuestros 

viajes no podía faltar la cena 
típica amenizada por la mú
sica y danzas del lugar. No es 
música lo que falta en esta tie
rra. El violín y los instrumen
tos de cuerda fueron tocados 
con virtuosismo increíble ante 
nosotros. Después la alegría y 
el colorido de las danzas hún
garas de las que hicieron par
tícipes a nuestros esforzados 
caballeros que, como siempre, 
dejaron alto el pabellón, ya 
que son veteranos en esto de 
ser «embromados» por las se
ductoras bailarinas y pícaros 
bailarines. Después, una ex
plosión de alegría general bai
lando y cantando canciones de 
nuestra tierra. ¡Y a casa que 
hay que madrugar! 

Inauguramos el día 16 muy 
de mañana, ya que además de 
partir para España hemos de 
hacer alguna visita turística y 
desandar los 5 7 4 kilómetros 
que nos separan del aeropuer
to de Praga. Nos dirigimos a 
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Esztergom, la tercera ciudad 
del llamado Recodo del Danu
bio, de gran importancia his
tórica ya que desde el siglo XI 
ha sido el centro de la iglesia 
católica húngara. La gran Ba
sílica que domina la Colina 
del Castillo es la iglesia mayor 
de Hungría. Como en todos 
los edificios que visitamos, 
queda muy poco del primiti
vo medieval. El actual data 
del siglo XIX. Si interesante 
es la Basílica más aún lo es la 
monumental cripta con las 
tumbas de los arzobispos de 
Esztergom y la del Cardenal 
Midszenty, considerado héroe 
nacional, incluso más allá de 
sus fronteras ya que le rodean 
cintas con las banderas de to
dos los países de las gentes que 
visitan su tumba. El paisaje 
que se domina bañado por el 
romántico Danubio (azul, gris 
o ecléctico como estos edifi-

cios) es precioso. Nos recrea
mos en él por última vez. Po
demos ver claramente una 
ciudad de Eslovaquia, el pe
queño país que tal vez por 
sentirse más húngaro que che
co ha decidido ser indepen
diente. 

Regresamos por Brno don
de paramos para hacer nues
tra última comida. Un último 
vistazo a la bella ciudad de 
Praga que no puede ni debe 
compararse con Budapest, 
ambas son hermosas, ambas 
tienen tras de sí una historia 
de engrandecedores y domi
nadores y ambas luchan por 
conservar lo que han sido y 
ocupar el puesto que les co
rresponde en la Europa ac
tual. ¡Es mucho más lo que las 
une que lo que las separa co
mo ocurre con las personas! 

Para nosotros ha sido muy 
hermoso (resfriados y lluvia 

aparte) conocer un poco más 
el mundo y sus habitantes y 
aprender las lecciones que de 
ellos se derivan. Nuestra sen
timental guía Gabriela, que 
luchaba por hacer un mundo 
mejor para sus pequeños hi
jos, nos dijo estas palabras con 
las que voy a terminar este ex
tenso relato: «Sólo el trabajo 
libre puede elevar a un pue
blo a la categoría de Nación. 
Si todos dicen ¿yo solo qué 
puedo hacer? entonces nada 
va a mejorar pero si cada uno 
piensa que el éxito depende de 
uno mismo y pone en su tra
bajo todo su empeño, enton
ces ... ¡vamos a mejorar muy 
rápidamente!». Sigamos su 
consejo y pongamos todo 
nuestro empeño en mejorar
nos y mejorarán los que nos 
rodean. 

Rosario F. DOVERMANS 

El Bastión de los Pescadores es un lugar especialmente hermoso situado en la colina del Castillo junto 
a la iglesia de la Coronación y el Palacio Real. En el centro, la estatua ecuestre de Matías Corvino. 
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APISEP celebró sus segundas jornadas sabre salud mental 

Los usuarios reclaman la puesta en funcionamiento de 
la Unidad de Agudos del Hospital Príncipe de Asturias 

Bajo el título t1¿Conoces la enfermedad mental?», se han celebrado las 11 ]ornadas de la Asociación 
para la Integración Social del Enfermo Psíquico (APISEP), los pasados 21 y 22 de abril en Torrejón de 
Ardoz. En las jornadas participaron como ponentes diversos especialistas en salud mental y entre el 
público se encontraban fammares de enfermos psíquicos y personas inquietas por el tema. 

Las conclusiones de las IIJor
nadas de APISEP plantearon al
gunas cuestiones con respecto al 
futuro de la salud mental: la ne
cesidad de la integración de las 
distintas alternativas de atención 
a la enfermedad mental, buscan
do el rigor en las actuaciones, y 
el derecho a reclamar por parte 
del usuario. 

Se insistió también en otros te
mas que no por conocidos dejan 
de ser importantes. Por ejemplo 
que «hay que evitar que la enfer
medad mental se convierta en un 
problema individual y mera
mente técnico, potenciando la 
solidaridad a través del asocia
cionismo» o la «necesidad de las 
familias de los enfermos en pro
fundizar en el modelo comunita
rio, reclamando los recursos con
cretos que lo consolidan: talleres 
ocupacionales, alternativas resi
denciales, empleo protegido ... ». 
Los usuarios reclaman también 

la puesta en funcionamiento de 
la Unidad de Agudos en el Hos
pital «Príncipe de Asturias» de 
Alcalá de Henares y un sistema 
de traslados digno para los enfer
mos psiquiátricos del Area 3 

(puntos recogidos en foros ante
riores a lo largo de los años, en 
promesas al respecto nunca 
cumplidas). 

Se observa un interés crecien
te por los aspectos legales en lo 

JOYERIA CUEVAS 
UNA JOYA 

LO DICE TODO 
SEnEL 

A UNA TRADICION 

JOYERIA - RELOJERIA 

SU JOYERO DE CONFIANZA 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 10 43 TELEF. 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 

MORALES MOTOR, S.L. 

Carmen García de Gudal con Jo
sé María Irastorza, Almudena 

González y Ana Mondelo. 

que se refiere a problemas deri
vados de la enfermedad menttl, 
así como la necesidad de una le
gislación acorde con la realidad 
actual de nuestra sociedad. 

Se reclama a los medios de co
municación y difusión un trato 
respetuoso en los comentarios de 
noticias que tengan que ver con 
la problemática psiquiátrica, res
petando a las personas que tie
nen esos padecimientos, evitan
do el sensacionalismo. 

Durante estos encuentros, las 
familias de los enfermos menta
les plantearon la necesidad de 
que se las asesore y apoye en su 
labor de cuidadores principales. 

COCHES SEMINUEVOS (revisados y garantizados hasta J& meses> 

GRANDES OFERTAS 
* Seat Ibiza CLX 1.4 ..•.•........... desde 1.125.000 pts. * Seat Toledo 1.8 - D.A., A.A ... desde 1.575.000 pts. 

V arios colores, con tan sólo 4 meses V arios colores, año 94 
* Renault Clio Wiliams ..................... 1.750.000 pts. * Renault 19 16v, fase modema. desde 1.450.000 pts. 
* Renault Clio 16v (Año 92) ...... desde 1.050.000 pts. * Renault Laguna 1.8 ..........•.... desde 1.650.000 pts. 
* Renault Clio Diesel ................. desde 900.000 pts. * Seat Ibiza, Año 95 (gama 95) ........... 1.150.000 pts. 
* Renault Espace RT. Año 94 - 7 plazas 2.500.000 pts * Renault 21 Nevada Diesel, Año 91 ..• 1.200.000 pts. 

COCHES IMPECABLES • MAS Oll=ERTA EN OTROS MODELOS 
VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN - COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 

Carretera a Villalbilla, Km. 1 (Polígono Industrial «El Gurugú>> - Nave 1)- 28810 VILLALBILLA (Madrid-Tlfs.: 883 2151(exposición)-8814199 (particular) 
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El encuentro tuvo lugar en la E.U. Cardenal Cisneros, con la asistenf ia de casi cuatrocientos jóvenes de toda España. 

Han participado casi 400 jóvenes de toda Es.,aña 

LOS Centros Juveniles Salesianos celebraron SU 
x Encuentro Nacional en Alcalá 

Alcalá de Henares ha sido la sede del X Encuentro Nacional de Centros Juveniles Salesianos durante el 
pasado ím de semana. Cerca de 400 jóvenes procedentes de casi todas las autonomías de España se han dado 
cita en la Escuela Universitaria Cardenal Cisneros (Maristas) con el objetivo de compartir los trabajos ~e 
están realizando y hacer un repaso de su propuesta educativa, nacida hace un siglo de la mano de Don Bosc¡o. 

Los Centros Juveniles Sale- José Rodríguez Pacheco , «por dando a conocer nuestra iden
sianos han celebrado su X En- una parte compartir lo que se tidad, respetando y colr:o
cuentro Nacional en Alcalá de está haciendo y compartir las rando profundamente con to
Henares. Cerca de 400 jóvenes inquietudes y los retos que nos dos aquellos que quieran a os
llegados de casi todas las auto- está planteando la sociedad. Se tar duro por los jóvenes, p r su 
nomías del estado español se trata de contarnos lo que esta- futuro y por sus urgenciaF. 
reunieron en la Escuela Uni- mos haciendo y celebrarlo». 
versitaria Cardenal Cisneros Además se intenta que cada en
(Maristas), para participar en cuentro gire siempre en torno 
las actividades que comenzaron a un punto central sobre el que 
el pasado 28 de abril y se pro- se proponen perspectivas de fu
longaron hasta el 1 de mayo. turo. En esta ocasión se ha he-

La propuesta educativa 
de Don Bosco 

Durante la Revolución In-

Los Centros Juveniles Sale- cho una relectura de la pro
sianos celebran sus encuentros puesta educativa de los Centros 
cada dos años desde hace diez Juveniles Salesianos, nacida 
en diversos lugares de España, hace un siglo en Italia de la ma
habiendo pasado ya por Gali- no de Don Bosco. 

dustrial muchos jóvenes llega
ban a las ciudades industria
les del norte de Italia, proce
dentes del campo, en busca de 
trabajo, sin contratos laborales, 
sin formación y sin lugar don
de vivir. Don Bosco pensó y lle
vó a cabo la idea de ofrecerles 
un lugar de encuentro donde, 
además de vivir y relacionarse, 
pudiesen formarse. 

cia, País Vasco, Cataluña, Va
lencia, Madrid y Andalucía. 
En adelante, por cuestiones de 
comodidad en el desplazamien
to de los participantes, se inten
tarán realizar en la zona cen
tro del país, como ya se ha he
cho en Alcalá de Henares. 

Aunque los participantes lle
garon el día anterior, a las 
10,00 horas del 29 de abril tu
vo lugar la apertura y la presen
tación del encuentro en el salón 
de actos de la Escuela Univer-
sitaria de los Maristas -situada 
en el Camino de Teatinos-y en 
la que estuvieron presentes Flo
rencio Campos, alcalde de Al
calá de Henares , y Manuel 
Ureña, obispo de la diócesis 
alcalaína. 

El programa de actividades 
ha incluido grupos de trabajo, 
diversas reuniones y una visi
ta turística a la ciudad. El ob
jetivo de los encuentros es, se
gún el coordinador nacional, 
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Constituidas a nivel autonó
mico las federaciones y a nivel 
nacional la Confederación de 
Centros Juveniles «Don BosCO>>, 
Rodríguez Pacheco señala que 
«tenemos que estar presentes a 
nivel de todas las instancias, de 
tipo civil, social etc, a las que 
se nos llama; lógicamente supo
ne que esto lo tengamos que ir 
clarificando cada día más y 

El oratorio, que estaba pen
sado sólo en función del cate-
cismo parroquial, se convirtió 
en un lugar de educación com
pleta. Al servicio más elemen
tal, que consistía en ofrecer a 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLINICA EOUINA 
URCENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf.: 908 50 29 DO 

Diario: de 11 a 2 y de S a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

José Rodríguez Pacheco, 
coordinador nacional de los 
centros juveniles salesianos 

los jóvenes un lugar donde en
contrarse los domingos, se aña
dieron las clases nocturnas. 
bespués se creó una residencia 

/muy pobre para los muchachos 
que no tenían dónde dormir y 
se los ayudaba a estipular las 
condiciones de empleo para que 
no cayeran en manos de explo
tadores. Después se comenza
ron los pequeños talleres que 
crecieron hasta llegar a ser es
cuelas profesionales. En todo 
este camino había un núcleo 
central que era el conocimien
to de Dios. 

Según el lcoordinador nacio
nal de los Centros Juveniles Sa
lesianos, estos orígenes son al
go que, a pesar de que se ini
ció hace un siglo, siguen tenien
do «profunda actualidad en 
nuestro momento de hoy. Las 
necesidades son distintas, pero 
las urgencias siguen demandan
do una atención en lo que es re
lación personal, sentido de la 
vida, ampliar los horizontes 
más allá de una sociedad in jus
ta, en paro, consumista etc. 
Creemos que por ahí hay mu
cho más que hacer todavía». 
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La asociación organizó una cena con entusiastas de lo alcalaíno 

os Hijos de Alcalá celebraron su primer aniversario 
La Asociación de Rijos y Amigos de Alcalá celebró con una cena su primer aniversario el sábado día 29 

de abril. El primer aniversario que se ha celebrado ha sido tras un año en el que la asociación se ha ido ha
ciendo y creciendo desde un planteamiento reivindicativo de lo complutense. Los Rijos de Alcalá no han 

querido ser una mera asociación lúdica y festiva en la que los socios hicieran todo lo posible por pasarlo 
bien organizando fiestas. Además de eso, la asociación tiene ese permanente carácter reivindicativo de lo 
complutense y· no es extraño verla en las ruinas de la basílica romana de Complutum, en la zona del Juncal, 
reivindicando una actuación urgente del ayuntamiento para que no se pierda el patrimonio complutense. 

El presidente de la Asocia
ción de Hijos y Amigos de Al
calá lo ha dicho en no pocas 
ocasiones: «Estaremos allá don
de haya que rescatar y enalte
cer todo lo alcalaíno, donde ha
ya que defenderlo>>, acostumbra 
a decir Emilio Ruiz, en compa
ñía de otro directivo de la Aso
ciación, Emilio Molina, inse
parables los dos y ya conocidos 
como «los santos niños de la 
asociación». Pero la reivindica
ción no le quita esP.ac~o a la 
fiesta y eso es lo que hizo la 
Asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá para celebrar su ani
versario, que es el primero des
de su nacimiento. Y lo hizo con 
una cena que fue a celebrarla en 
el resturante La Cúpula. La 
respuesta de los hijos y amigos 
de Alcalá fue sencillamente im
presionante, puesto que el res
taurante se llenó de gente en
tusiasmada con esa idea de re-
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cuperar lo alcalaíno, de poten
ciarlo. 

Entre los invitados se encon
traba el alcalde, Florencio 
Campos, quien saludó el obje
tivo que persigue la asociación, 
lo mismo que el obispo de la 
diócesis, monseñor Ureña, cu
yas obligaciones pastorales le 
hicieron incorporarse ya empe
zado el acto, pero que, como 
admirador de lo alcalaíno des
de su llegada a la diócesis, re
conoció encontrarse feliz entre 
los miembros de la asociación. 
No faltaron políticos como la 
concejala del grupo mixto, Ro
salía Rodríguez, o el candida
to del PP a las elecciones, Bar
tolomé González. La Escuela de 
Folklore Complutense amen~ó 
el acto con una actuación, lo 
mismo que la tuna, otra de las 
ancestrales representaciones 
culturales alcalaínas. 

Tras los duros comienzos que 
vive cualquier asociación, los 
hijos y amigos de Alcalá se en
cuentran en disposición de se
guir su marcha y eso es lo que 
ofreció su presidente, Emilio 
Ruiz, un cordobés enamorado 
profundamente de Alcalá que 
pretende emular lo que hizo un 
hombre que sin ser de Alcalá lo 
dio todo por la ciudad complu
tense; nos referimos, claro es
tá, al cardenal Cisneros. 

::::,.__ 
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Las Efemérides Por Ramón González Navarro 

complutenses de Cisneros 
- ·rascículo 11 -

Isabel, Cisneros y Alcalá 
Partimos en el primer fascículo de esta serie, de la fecha emblemática del 20 de febrero de 

1495, en la que el Papa firmaba el breve pontificio por el que se nombraba Arzobispo de Tole
do al fraile franciscanoJiménez de Cisneros (1). Después de consumir entre dieciocho y veinte 
días en el trayecto de Roma a Madrid, el breve llegó a manos de la reina Isabel en la corte 
(2), que por aquellos días se asentaba en esta villa castellana. Isabel, de inmediato y por me
dio de su camarero Castillo , llamó a Cisneros que en el comienzo de Cuaresma, entre el 4 y 
el 10 de marzo, se alojaba en el Monasterio que los franciscanos tenían en Madrid (3), dispo
nible, como confesor de la reina, para asistencia en sus obligaciones religiosas. 

¿Pero cuál fue la reacción 
de fray Francisco cuando la 
reina le comunicó la noticia? 

No acaban de ponerse de 
acuerdo sus biógrafos: Juan de 
Vallejo (4) dice que Cisneros 
fue llamado por la reina, la 
cual le dijo «padre, a lo que os 
he enviado a llamar es que nos 
a venido correo de Roma y 
vienen ciertas letras para 
vos». Entonces su alteza sacó 
un breve del papa Alejandro 
VI , el cual le dio en sus ma
nos para que lo leyese. Y él , 
tomándolo, que estaba cerra
do y sellado, y como lo enpe
~ó a leer, que dezía: Venera
bili fratri nostro Francisco Xi
ménez, electo toletano, quan
do esto el reverendo padre 
provincial leyó, dexólo caer 
en tierra y la serenisima seño
ra reyna lo tomó del suelo y 
le dixo: «señor padre, si vos 
me days licencia, yo lo abri
ré». Y el dicho reverendo se
ñor padre le respondió que to
do era de su alteza, que hicie
se lo que su alteza mandase y 
fuese servida. Y a la hora el 
señor electo se fue al monas
terio de Santo Domingo el 
Real de la dicha villa, adon
de estuvo tres o cuatro días re
traydo, ymitando las pisadas 
del bienaventurado Sant An
brosio, ar~obispo de Mylán» 
(5). 

Sin embargo, Alvar Gómez 
(6), este mismo pasaje lo na
rra de manera diferente, dán
dole un gesto teatral enlama
nera de reaccionar Cisneros a 
la bula del Papa. Dice: «de
jando al punto en el halda de 
la reina, estas letras cerradas 
y selladas y diciendo que en 
nada le pertenecían, se levan
tó de su escaño, y sin esperar 
licencia para retirarse, como 
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Francisco Ximenez de Cisneros. Sala Capitular d~ Toledo 

solía hacer, se dirigió hacia su 
compañero (se refiere a fray 
Juan Ruiz) con el rostro muy 
abatido». 

Esta escena de turbación 
del protagonista, esta reacción 
ante la importancia del nom-

bramiento tiene una explica
ción: en aquel tiempo era ha
bitual negarse en principio, 
rechazar los nombramientos , 
fruto de una conciencia reli
giosa estricta, de no mezclar 
lo divino con lo humano , o lo 

eclesiástico con lo político. 
Esa especie de escrúpulo tras
ponía un estado de opinión 
elaborado y que se mantenía 
con fuerza, como era la del 
Tostado (7) , por la cual no era 
lícito admitir obispados. A 
ello había que añadir el sen
tido de la responsabilidad an
te la magnitud del nombra
miento que exacerbaba los es
crúpulos de conciencia de un 
fraile que tenía gran preven
ción a los ambientes de la cor
te con sus insidias políticas. 
Incluso, no se debe descartar 
la relación entre Cisneros y la 
inadecuación de su situación 
en la corte, puesto que él to
davía se hallaba inmerso en su 
reciente ascetismo místico 
practicado con rigor en su re
tiro de la Salceda. 

Los planes de Cisneros pa
ra aquella Cuaresma y poste
rior Semana Santa eran de de
dicación a la oración y la lec
tura en el convento de la Es
peranza de Ocaña. Algo de sus 
intenciones le había adelanta
do a Francisco Ruiz, su her
mano de Orden y acompañan
te ep aquellas misiones confe
sionales , en el sentido de irse 
a Ocaña, de tal modo que una 
vez sucedida la conversación 
con la reina aparejaron albo
rrico, de nombre benitillo, y 
se pusieron en camino. 

Tal celeridad pusieron los 
dos franciscanos en la huida 
que los emisarios de la reina 
que fueron enviados en su 
busca les alcanzaron a la altu
ra de Pinto. Aquellos nobles, 
don Enrique Enriquez, señor 
de Villada, tío del Rey , y don 
Alvaro de Portugal, Presiden
te del Consejo Real, trataron 
de convencerlo y finalmente, 
ante su fracaso, le conminaron 
a volver a Madrid por orden 
de la reina y alojase en el con
vento de Santo Domingo el 
~eal a la espera de sus noti
cias. 

Al mismo tiempo Cisneros 
recibió cartas de aliento, co
mo ya dijimos en el fascículo 
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Las Efemérides Complutenses de Cisneros 

anterior, referido al Cardenal 
Bernardino López de Carva
jal, amigo suyo. Abundando 
en este apoyo epistolar no es 
menos oportuna la carta de 
Antonio Fonseca, embajador 
de Alemania, que le anima a 
la aceptación, lo que le brin
daría una oportunidad para 
realizar una profunda renova
ción de la Iglesia española de 
la que ellos ya habían habla
do. Se atreve incluso a soñar 
que esa renovación pudiera 
llegar a alcanzar cotas univer
sales. 

Le decía: 

Bien paresce que no quiere de
xar caer su Iglesia , pues le ha 
puesto tal pilar, en que no solo 
con su ejemplo es de creer se re· 
formara España, mas es de espe· 
rar que todo lo otro de la cristian
dad traerá Dios tiempo que refor
mará Vuestra Señoría por mano 
de sus Altezas. Y pues de tantos 
bienes se espera que ha de ser 
cabsa la mudanza de su estado, 
siendo Vuestra Señoría cual cree· 
mos que es, no rehusara de hacer 
tan gran servicio a Dios en acep· 
talla , pues con tal Iglesia lepo· 
drá más servir en un día que en 
el estado que tenía en muchos 
años (8). 

Volviendo al asunto de la 
aceptación del nombramien
to, también le escribió el doc
tor Hernando con el mismo 
propósito persuasivo. En de
finitiva, los buenos consejos 
de tales personajes, más la 
presión de algunos nobles cer
canos a la reina, más la medi
tación sosegada de cuál debe
ría ser su misión en ese pues
to le llevan a aceptar defini
tivamente. De tal modo que 
poniendo sobre su cabeza el 
breve papal en señal de aca
tamiento, como era uso y cos
tumbre de aquellos tiempos, 
dijo «Señor, aquí esta tu sier
vo, cúmplase en él tu santísi
ma voluntad; fíat, fíat». 

A partir de aquel momen
to, fray Francisco Jiménez de 
Cisneros pasaría a llamarse 
Don fray Francisco Ximénez 
por la gracia de Dios e de la 
Santa Iglesia de Roma, Arzo
bispo de Toledo, Vicario Pro
vincial de Castilla. 

Breve semblanza 
de Isabel la católica 

En este triángulo «Complu
tense»: Cisneros, Isabel de 
Castilla y Madrid, es oportu
no analizar, siquiera breve
mente, las características de
finitorias de los rasgos perso
nales de esta reina. Ella sin 
duda era la protagonista y 
ocupaba el centro de una es-
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Notable tabla del siglo XVI, en que aparece, en relieve, 
el retrato de Cisneros, en la Iglesia Magistral 

piral política comprometida 
con una serie de acciones de 
gobierno claramente definito
rias. Ella era Isabel, reina de 
Castilla, de la estirpe de los 
Trastámara, casada con Fer
nando 11, rey de Aragón. 

Isabel era una mujer de 
mediana estatura. Rubia y de 
tez blanca, ojos claros entre 
azules y verdes. Serena, ale
gre y de mirada franca. Escu
chaba con atención los conse
jos que le daban, aunque con 
criterio propio siempre fue 
fiel a su pensamiento. Era de 
inteligencia despierta, enérgi
ca y a la vez delicada y sensi
ble. Era ciertamente culta, 
hablaba correctamente latín 
para poder entenderse con los 
embajadores sin necesidad de 
intérpretes. Su ingenio y la 
agudeza de su lenguaje le ha
cían ser ocurrente y fácil de 
entender por su lenguaje grá
fico pero afectuoso. Tenía una 
abundante biblioteca, más de 
cuatrocientos volúmenes, y 
poseía una capilla musical de 
gran prestigio que la acompa
ñaba en sus oraciones solem
nes y en sus ratos de ocio. 

Isabel era piadosa, con pie
dad serena y firme que le ha
cía sentirse con frecuencia en 

presencia de Dios y de la 
muerte. En este sentido escri
bía a fray Hernando de Tala
vera una carta en 1492 a raíz 
del terrible atentado que su
frió el rey Fernando «pues ve
mos como los reyes pueden 
morir de cualquier desastre, 
razón es de aparejar a bien 
morir». En aspectos de polí
tica religiosa estuvo influida 
por ciertos religiosos: los cita
dos anteriormente, más fray 
Alonso de Burgos, Torquema
da, fray Alonso de Espina y 
por supuesto Cisneros. 

Tal vez el aspecto más in
teresante que nos conviene re
saltar en esta pequeña biogra
fía de Isabel de Castilla es su 
sentido de la justicia. Su preo
cupación porque todas sus de
cisiones fueran justas como re
sultado de esa conciencia re
ligiosa que le embargaba. 

A veces su particular «le
yenda negra» ha sostenido con 
excesivo énfasis su afición a 
las joyas y los buenos vesti
dos, pero esto no era más que 
una resonancia de los fastos 
habituales de las cortes de su 
padre Juan 11 y de su herma
no Enrique IV, aunque ella 
siendo reina los redujera am
plísimamente. 

Fascículo 11 

La «Restauración» 
Española 

Luis Suárez Fernández 
afirma que el matrimonio de 
Fernando e Isabel «pudo ser 
contemplado como término de 
llegada de un proceso «restau
rador». La virtual unificación 
de las Coronas de Castilla
León y Aragón aparecía jus
tificada por las legitimidades 
que ambos aportaban de ori
gen y de ejercicio. El origen 
no tenía duda, pues había 
preceptos jurídicos para de
mostrar la legitimidad de la 
herencia. Pero, la legitimidad 
del ejercicio no estaba claro y 
la pregunta planteada si era 
necesario la unión de ambos 
reinos por razones de conve
niencia se despejaba fácilmen
te. 

Desde la Edad Media 
(1414, Concilio de Constanza) 
España fue definida como 
«una nación» de las cinco que 
componían la Cristiandad. 
Esta nación en sentido unita
rio a su vez se subdividía en 
reinos con independencia ad
ministrativa en la que se dis
tinguía en cada uno de ellos el 
territorio, una ley general 
(Fuero) y una Asamblea esta
mentaria propia (Cortes). 
Aquella unidad que se perdió 
podía ser recuperada y por 
tanto los Reyes Católicos, por 
razón de su matrimonio, te
nían la sensación de «restau
rar~> ese orden. Pero aquella 
«restauración» de carácter po
lítico quedaba ciertamente co
ja sin que se intentara restau
rar también la sociedad cris
tiana ya que los reyes eran 
responsables ante Dios de sus 
actos. 

En este proceso de «restau
ración» o de reformación de la 
sociedad cristiana ocupó un 
lugar muy importante la crea
ción de la Inquisición por me
dio de la bula Exigit sincerae 
devotionis dada por Sixto IV 
el 1 de noviembre de 1487. 
Sin que nos adentremos en los 
vericuetos, realmente compli
cados, de una explicación elo
cuente de lo que significó el 
Santo Oficio en la España de 
aquel tiempo, baste decir que 
ese instrumento real fue para 
la Iglesia una ocasión de esta
blecer unos cauces más con
cretos y dinámicos para desa
rrollar la predicación y la ca
tequésis en todos los ámbitos 
nacionales. Se trataba de ha
cer cristianos a todos los po
bladores de Iberia y para ello 
su fortaleza y su planificación 
residía en los Sínodos dioce-
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sanos en los que se trazaban 
directrices, no contra la vida 
y costumbres de los españoles 
todos (judíos, mahometanos y 
cristianos) sino contra la igno
rancia religiosa fuere cual fue
re su raza y veteranía. 

Los Arzobispos de Toledo 
en este siglo XV, y muy espe
cialmente González de Men
doza, intervinieron en ese 
proceso restaurador de la Igle
sia desde la mitad del siglo 
XV. Precisamente el prelado 
alcarreño en las Asambleas 
Generales del clero castellano, 
celebradas en Sevilla en 1478 
y en Córdoba en 1482, defi
ne un ideario de conducta a 
seguir que deberá ser refren
dada por la Corona para ser 
puesta en práctica. 

La villa de Alcalá 
en el siglo xv 

Antonio Castillo en su obra 
«Alcalá de Henares en la Edad 
Media» desarrolla magistral
mente una definición del es
tado social, económico y jurí
dico de la villa de Alcalá. La 
estructura social se componía 
de un 80% de pecheros (alca
laínos que pagaban impues
tos) y un 20% de pobladores 
de la villa exento de pago. En 
este sector de privilegiados se 
encontraban los caballeros y 
escuderos, los clérigos y un es
caso atisbo de nobleza. 

Se partía con carácter gene
ral de un patriciado urbano 
que la regía en su beneficio, 
junto al clero medio y bajo 
que atendía sus necesidades 
religiosas. Otros grupos socia
les que le dan vida económi
ca a la urbe son los escasos ele
mentos universitarios (médi
cos, boticarios, abogados, es
cribanos, notarios, cirujanos, 
la mayor parte de ellos bachi
lleres). Como prineipalmente 
lo hacen los que viven del tra
bajo de sus manos (en oficios 
considerados viles). Junto a 
todos ellos había también los 
que no tenían oficio ni bene-

. ficio y se conformaban con 
una pequeña renta, o bien los 
pobres vergonzantes y los po
bres de solemnidad, sin olvi
dar a los que vivían impune
mente o sumergidos en el 
mundo del hampa. 

Los oficios en que se divi
día el grupo de los que se con
sideraban trabajadores eran 
numerosos: canteros, alfare
ros, herreros, carpinteros, te
jedores, sastres, zapateros, jo
yeros, especieros, mesoneros, 
calceteros, albañiles, tundido
res. Otros de mayor relevan-
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Estatua de Cisneros 

cia en las bellas artes: escul
tores, maestros de obra, pin
tores. Como los que se dedi
caban a la incipiente impren
ta ·o a la venta de lo editado. 
Algunos de ellos se aglutina
ban en calles concretas y le da
ban el nombre de su especia
lidad u oficio, tal es el caso, 
a modo de ejemplo, que se 
puede citar en Alcalá con la 
calle del Tinte, la puerta de 
Aguadores, y sobre todo la ca
lle de la Valdresería. Tam-

bién, los barrios como el de la 
almanxara que recogía a los 
carpinteros musulmanes a la 
vera del Palacio Arzobispal, 
los comerciantes judíos en los 
soportales de la calle Mayor 
con sus típicos mostradores y 
bancos corridos de madera 
donde ofrecían su mercancía 
al viandante. 

El carácter cosmopolita de 
Alcalá lo ponían los mercados 
y las ferias de Agosto y la del 
domingo de Quasimodo que 

En el siglo XV la sociedad alcalaína partía en 
general de un patriciado urbano que la regía en su 
beneñcio, junto al clero medio y bajo que atendía 
sus necesidades religiosas. Otros grupos sociales 
que dan vida económica a la urbe son los escasos 

elementos universitarios (médicos, boticarios, 
abogados, escribanos, notarios, cirujanos, 

la mayor parte de ellos bachilleres). 

se instalaban a las afueras de 
la villa en la que después cons
tituiría la plaza central de Al
calá, denominada del Merca
do. 

En el aspecto arquitectóni
co Alcalá era una villa, más 
que amurallada, cercada por 
una valla de tapial en la ma
yor parte de su perímetro 
abierta al campo por nueve 
puertas: la puerta de Madrid 
o del camino real, de Burgos, 
de la Morería, el postigo de 
los judíos, la de Guadalajara 
al otro lado de la villa, la de 
Aguadores, de las tenerías vie
jas o de Fernán Falcón que de 
esas tres maneras se llamó, la 
de San Julián, la del Vado o 
Vaho (9). La de Santa Ana o 
Puerta del Postigo (Fernán 
García). En el noroeste de es
te espacio se alzaba imponen
te la mole del Palacio Arzobis
pal que se distinguía por sus 
torres del resto del caserío, 
modesto, casi siempre de una 
planta, que se arracimaba en 
torno a la Iglesia de San Jus
te, recientemente designada 
como Colegiata y por lo tan
to con derecho a tener una do
tación eclesiástica permanente 
con siete dignidades, doce ca
nónigos y siete racioneros. 

En el plano intelectual, so
bre los tejados alcalaínos del 
extrarradio, se alzaba con ma
jestuosa prestancia el Monas
terio franciscano de Santa 
María de Jesús. En él, el Ar
zobispo Carrillo estableció 
unas cátedras de Artes por 
concesión de Pio 11, el 17 de 
julio de 1459, en la bula Cum 
aliarum, para que sus «con
ventuales» se ejercitasen en 
artes e ciencias con el solo ob
jeto de honrar a Dios por me
dio de la sabiduría y ejecutar 
a la mayor perfección la doc
trina cristiana. 

Es una etapa incierta en la 
que no se pueden fijar los lí
mites exactos y la envergadu
ra de los Estudios afincados en 
aquel monasterio, abundando 
más, ni siquiera tenemos da
tos suficientes (10) para ga
rantizar la existencia de una 
ampliación posterior con el 
establecimiento de las cáte
dras de Teología, Derecho Ci
vil y Canónico que el Carde
nal Mendoza creó por bula de 
Inocencio VIII el 27 de mar
zo de 1487. 

Desde la perspectiva del 
Consejo de la villa la situación 
económica, tanto en ingresos 
como en gastos, de la villa de 
Alcalá (11) entre 1434 y 1458 
tuvo un crecimiento alterna
tivo de subidas y bajadas. Es 
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Las efemérides complutenses de Cisneros 

a partir de ese momento cuan
do el crecimiento ya fue pro
gresivo hasta llegar a 1483 en 
el que los ingresos ascendieron 
a 86.313, - maravedíes, lo que 
supuso un crecimiento real del 
150 % . 

Cisneros, nada más acceder 
al Arzobispado, realizó una 
reforma administrativa crean
do la Vicaría de Alcalá. Esa 
medida supuso la creación en 
nuestra ciudad de una oficina 
recaudadora de las rentas del 
Arzobispado. A modo de 
apunte traemos a colación la 
división de las rentas en estos 
dos partidos y sus recaudacio
nes. En el próximo capítulo 
hablaremos más extensamente 
de esta novedad administra
tiva . He aquí el cuadro: 

llegamos a la conclusión de 
que Alcalá es a Toledo en la 
proporción que se indica en la 
línea del porcentaje, es decir, 
de ligera superioridad toleda
na. 

Es importante la dotación 
económica, que apenas tiene 
diferencias apreciables y que 
llega en 1501 a igualarse. Es
tamos seguros que en lo que se 
refiere a Toledo había, tal vez 
por otros caminos, otros in
gresos que aquí no se dejan 
sentir. Sin embargo, sí esta
mos seguros que los de Alcalá 
eran todos los que debían es
tar. De todas maneras, lo que 
es patente es la abundante en
trega de caudales en Alcalá y 
todo exclusivamente para 
afrontar los gastos reales que 

Cuadro l. Rentas de los Partidos de Toledo y Alcalá 1495-1501 

TOLEDO 

Año Cargo Data Alcance Cargo 

1495 9 .925 .048 9.923.029 

tanto, no había pasado 
desapercibido su nombra
miento como confesor de la 
Reina y su personalidad se ha
bía hecho notar en la corte, lo 
que le serviría, entre otras ra
zones, para que Isabel de Cas
tilla se fijase en él como can
didato idóneo. 

(2) RUMEU DE ARMAS, 
A. , Itinerario de los Reyes Ca
tólicos. 1474-1516, Madrid, 
1974. 

(3) Los franciscanos tenían 
un convento extramuros de la 
villa pues por ese lado Madrid 
terminaba en la puerta de 
Moros. 

(4) VALLEJO J. de., Me
morial de la vida de Fr. Fran-

AL CALA 

Data Alcance 

1496 5.031.567 5.067.037 

2.019 

·35.469 

295 

32 .854 

287 

4.259.172 4.095.751 163.421 

1497 7.124.247 7.123.952 6.488.226 6.489.902 1.676 

1498 4.494.568 4.461.724 3.258.964 3.226.336 32.628 

1499 7.421.705 7.421.417 5.676.447 5.666.787 9.660 

1500 5.613.467 5.023.467 4.400.409 3.484.507 915.902 

1501 12.943.242 13.037.853 

TOTAL 52.553 .844 39.020.626 ·14 37.121.071 22.963.283 1.123.287 

Si sumamos los ingresos de los cargos de Toledo y Alcalá obtendremos el cargo total del cuadro II y de él sacaremos 

las proporciones en tantos por ciento de los diferentes años. 

Cuadro IL Tantos por ciento comparativos de ambos Partidos. 

Año CARGO TOTAL TOLEDO AL CALA 

1496 9.290.739.· 56 %. 44 % 

1497 13.612.473.· 53 % 47 % 

1498 7.753.532.· 58 % 42 % 

1499 13.098.152.- 57 % 43% ... 
1500 10.013.876.· 56 % 44 % 

1501 25.981.095.- 49,9 % 50,1% 

TOTAL 79.749.867.· 

1495 se desecha por estar las cuentas todavía sin desmembrar. 

Está claro que la desviación 
de rentas de la mesa arzobis
pal de Toledo a la Vicaría de 
Alcalá es de más del 40 por 
ciento, casi la mitad , con lo 
que aparentemente se divide 
el Arzobispado en dos , dándo-

-le a la ciudad del Henares una 
importancia casi similar a la 
metrópoli , lo que trajo al Co
legio frecuentes problemas 
con el Cabildo de Toledo. 

Si partimos del cuadro ge
neral en el que ya aparecen 
por separado ambos partidos, 
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se invirtieron en las obras de 
T orrelaguna, del Palacio Arz
obispal y sobre todo del Co
legio. 

lotas 
(1) Pedro Mártir de An

guiera, en una carta dirigida 
a su patrón el Conde de Ten
dilla, le hace un esbozo inte
resante de las caracterÍsticas 
personales de Cisneros: des
prendido, sabio y asceta. Por 

cisco ]iménez de Cisneros, 
ed. , pról. y notas de A. de la 
Torre y del Cerro, Junta pa
ra la Ampliación de Estudios, 
Centro de Estudios Históri
cos, Madrid, Bailly-Bailliere, 
1913. 

(5) VALLEJO J. de. Me
morial de la vida de fray 
Francisco Jiménez de Cisne
ros. Publicado con prólogo y 
notas de Antonio de la Torre 
y del Cerro. Madrid, 1913. p . 
12. 

(6) GOMEZ DE CASTRO 
A. , De las Hazañas de Fran
cisco Jiménez de Cisneros. 
Edición de José Oroz Reta. 
Madrid, 1984. 

(7) En la historia de los 
nombramientos de príncipes 
de la iglesia de aquellos tiem
pos fue frecuente la conducta 
del rechazo por parte del ele
gido. Veamos algunos ejem
plos que nos han dejado los 
historiadores de su tiempo: 
fray Juan de Ortega en la mi
tra de Coria, el doctor Orope-

Fascículo 11 

sa; fray Hernando de Talave
ra y Pedrojiménez de Prexa
mo. Tal vez el ejemplo más 
significativo fue · el de San 
Ambrosio cuando fue nom
brado arzobispo de Milán. 

(8) A.H.N.M. Sección de 
Universidades;-Leg. ·6, f. 110 
r. Publicado en ·RODRI
GUEZ VILI:A, Doña]uana, 
p. 12-13 y en GARCIA ORO, 
Cisneros, tomo 1, p. 60-61. 

(9) La denominación de 
bajo o bajera de hoy, fonéti
camente se usaba entonces co
mo baho o babera y definía 
una depresión del terreno en 
la que el agua se acumulaba en 
época de lluvias, lo que le da
ba una peculiar riqueza a 
aquellas tierras. 

(10) Este es uno de los te
mas apasionantes que quedan 
por descubrir. Primero fue el 
padre Meseguer, posterior
mente, otro franciscano , el 
padre García Oro ha hecho 
una serie de precisiones, in
cluso en mi tesis, sin publicar, 
amplío la serie de nombres 
con título de Rector que apa
recen en documentos del en
tonces incipiente y en cons
trucción Colegio de San Ilde
fonso. Sigamos investigando 
para ver si aparecen noticias 
académicas que nos corrobo
ren suficientemente lo dicho 
y nos informen tajantemente 
del funcionamiento de las en
señanzas y de personas. 

(11) CASTILLO GOMEZ 
A. Alcalá de Henares en la 
Edad Media. Alcalá de Hena
res , 1989, ·p. 433 , cuadro nº 
20. 

Ramón GONZALEZ NAVARRO 
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La institución académica se acerca al Africa negra 

La Universidad de Alcalá entregó la medalla de 
Cisneros al primer ministro de costa de Marfil 

El primer ministro de Costa de Márf'll, Daniel Kablan Duncan, recibió la medalla de Cisneros de la 
Universidad de Alcalá en un solemne acto al que asistieron el rector, Manuel Gala; el vicerrector de 
Asuntos Internacionales, Luis Beltrán; el embajador de Costa de Marfü en España, Jean Vicent Zin
sou, y el secretario de Relaciones Afroiberoamericanas, Miguel Angel Moratinos. La distinción reci
bida por Duncan está relacionada con su hispanismo y por tener este pais africano un marcado acerca
miento a lo español a pesar de pertenecer al Africa negra francófona. 

Costa de Marfil es un país en 
el que la enseñanza del español 
ha aumentado considerable
mente hasta el punto de que 
miles de marfileños hablan la 
lengua cervantina, entre ellos 
el primer ministro. Duncan 
además ha sido el artífice de la 
recuperación económica de su 
país hasta el punto de ser éste 
uno de los de mayor crecimien
to económico de todo el conti
nente africano. 

El acto se celebró en el para
ninfo de la universidad cisne
riana el martes día 25 de abril. 
Daniel Kablan Duncan había 
asistido a la ceremonia de en
trega del premio Cervantes por 
Su Majestad el Rey don Juan 
Carlos al escritor hispanope
ruano Mario Vargas Llosa un 
día antes. El primer ministro 
marfileño también tuvo ocasión 
de realizar una visita por toda 
la Universidad de Alcalá. 

La institución universitaria 
alcalaína quiere acercarse al 
A{rica negra y por ello ha fir
mado un convenio con la uni
versidad nacional de Costa de 
Marfil, por el cual estudiantes 
marfileños han obtenido becas 
para estudiar en Alcalá mien
tras que profesores alcalaínos 
impartirán clases en el país 
africano. Esta colaboración 
producirá un acercamiento en
tre ambas instituciones acadé
micas muy beneficioso de cara 
al futuro, según _el rector Gala 
y el primer ministro marfileño. 

Daniel Kablan Duncan reci
bió la medalla de Cisneros y 
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Arriba: Clarisse Duncan, esposa del primer ministro de Costa de 
MarÍll. Debajo, de izquierda a derecha: el embajador en España de 
Costa de MarÍll, Jean Vicent Zinzou; el secretario de Relaciones 
Afroiberoamericanas, Miguel Angel Moratines; el rector, Manuel 
Gala, y el vicerrector de Asuntos Internacionales, Luis Beltrán. 

Daniel Kablan lee su discurso 

una placa acreditativa y corres
pondió con un regalo: un cua
dro en el que se recoge un sis
tema de peso tradicional del 
país africano. Duncan, que rea
lizó la visita oficial acompaña
do por su esposa, Clarisse , ex
plicó que la evolución univer
sitaria de Costa de Marfil ha si
do espectacular, puesto que en 
1963 su país, ya independiza
do , contaba con 44 estudiantes 
en la Universidad Nacional y 
hoy el número de estudiantes 
universitarios supera los 
50.000. Un total de 140.000 
alumnos , entre la enseñanza 
media y superior, aprenden es
pañol en Costa de Marfil. 

Todo ello ha sido motivo pa
ra que la Universidad de Alca
lá haya distinguido al primer 
ministro de este país africano 
con la medalla de Cisneros, que 
simboliza la necesidad de avan
zar por el campo de la enseñan
za como forma de progreso , tal 
y como lo expresó el rector , 
Manuel Gala. Duncan agrade
ció la distinción en un discur
so pronunciado en perfecto es
pañol e insistió en que el cami
no de la cooperación debe de
sarrollarse aún más y que , co
mo ambos reconocieron, el fu
turo de la humanidad 'se en
cuentra en Mrica. 
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so alumnos del l.B. Ignacio Ellacuría han formado un grupo de teatro 

«En vez de estar en la calle haciendo el ·salvaje' 
haces teatro, que es lo bonito» 

Aunque se diga que el tea
tro está en crisis y que los me
dios audiovisuales como el ci
ne o la televisión están rele
gandólo a un segundo plano, 
la aparición de nuevos grupos 
de teatro formados por jóve
nes sin experiencia pero con 
mucha ilusión nos convencen 
de lo contrario. 

Alcalá es bastante pródiga 
en iniciativas teatrales, sien
do una más la de un grupo de 
alumnos del instituto Ignacio 
Ellacuría -30 estudiantes de 
3 ° de bachillerato- que sur
gieron con la 'excusa' de re
caudar fondos para su viaje 
fin de curso pero que ahora se 
han convertido en un grupo 

Una de las representaciones 
de la «Casa de QuirÓSll, una 
divertida comedia de Amiches. 

estable cuyo principal objeti
vo es hacer teatro. 

Los componentes del grupo 
de teatro se conocen desde que 
comenzaron el bachillerato y 
desde entonces tenían la idea 
de crear un grupo de teatro: 
«Llevamos tres años juntos en 
clase y la idea de hacer teatro 
ya había surgido hacía algún 
tiempo porque hay gente que 
ya había estado en otros gru
pos antes, tienen el gusanillo 
y nos lo metieron a los de
más», explica Fernando Ex
pósito, profesor de inglés del 
centro e impulsor de este pro
yecto teatral, junto a Pilar Re
presa, profesora de francés. 

La 'excusa' que necesita
ban para poner en marcha el 
grupo fue recaudar dinero pa
ra el viaje de fin de curso. 
Ahora lo que tienen claro es 
que quieren seguir adelante: 
«La ocasión propicia surgió en 
3 °, porque queríamos hacer 
cosas para recaudar fondos 
para el viaje de estudios, pe
ro naturalmente esto ha sido 
muchísimo más. Las horas de 
ensayo estando todos juntos 
han creado una atmósfera 
muy especial entre nosotros y 
seguimos aprendiendo mucho 
unos de otros. Esto del teatro 
es una cosa maravillosa. En 
principio no sabíamos en qué 
se iba a convertir esto pero 
una vez que lo hemos hecho y 
hemos visto como se nos ha 
dado, que francamente se nos 
ha dado bien, pensamos se
guir adelante» comenta Fer
nando Expósito. 

1<Por amor al arte» 
El primer montaje del gru

po de teatro del IB Ignacio 
Ellacuría fue «La Casa de 
Quirós», una divertida come-

Se prohibe la entr!da. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello . \/ 

-·---.-

sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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UNICO CENTRO 
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ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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D grupo es tan numeroso 
porque en él no sólo cuentan 
los actores, sino todo un equipo 

dia de Arniches. «Teníamos 
muy claro que tenía que ser 
una comedia porque si nos 
apetecía algo era reírnos, y 
otro motivo fundamental es 
que el director de la obra ya 
la había representado ante
riormente y la conocía». 

La obra ya ha sido repre
sentada casi una decena de ve
ces, en diversos institutos de 
Alcalá, en la Casa de la Juven
tud y en la Casa de Cultura de 
Paracuellos del Jarama, y ya 
hay previstas nuevas repre
sentaciones. El grupo se 
muestra muy orgulloso de ha
ber hecho reír: «El público se 
ha reído mucho y es de lo que 
más contentos estamos». Y es 
que el grupo de teatro del Ig
nacio Ellacuría ha sido muy 
bien acogido: «Ha quedado 
claro que la gente apoya y en 
cuanto ven que hay un grupo 
de jóvenes que se lanzan a ha
cer una aventura como ésta, 
el público apoya mucho. Te 
ayudan, te aplauden, te ríen 
y lo agradecemos mucho». 

El grupo es tan numeroso 
porque en él se cuenta no so
lamente a los actores, sino 
también al resto de un equi
po que ha trabajado en todos 
los pormenores que permitie
ron representar «La Casa de 
Quirós»: vestuario, escena
rios, iluminación, sonido ... 
«El instituto nos ha pagado la 
tela y la pintura para el esce
nario, que lo hemos montado 
y pintado nosotros. La ropa 
cada uno se la buscado por 
ahí. Y el resto son horas y ho
ras que hemos dedicado por 
amor al arte y estamos muy 
contentos. Si queremos hacer 
algo de más envergadura a lo 
mejor necesitamos más me
dios, pero de momento ha 
quedado claro que es más 
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importante el talento y talen
to aquí hay un montón» decla
ra Fernando Expósito. 

Con él coincide José More
no Isidro, estudiante que gra
cias a su experiencia previa en 
otros grupos ha dirigido esta 
obra: «En este grupo, en un 

principio, poca gente sabía de 
teatro y se ha descubierto gen
te que merece la pena para ac
tor, tienen facultades y talen
to a rebosar. Y si tienen ese 
don, ¿por qué no seguir?». 

Viendo el entusiasmo de es
tos jóvenes resulta difícil creer 

TALLERES 

E. ~~4t'O-~ ,. CHAPA · 
Y PINTURA 

REPARACIONE_! 

• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

- J\RAN'!IZADAS el San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. y Fax: 888 13 81 

que el teatro esté en crisis. No 
importaba las horas extras 
que tuvieran que emplear 
porque lo hacían con sumo 
gusto: «Los estudios_, bien, 
porque siempre tienes tiempo 
para hacer otras cosas. En vez 
de estar en la calle haciendo 
el salvaje te vienes aquí con 
treinta amigos a hacer teatro 
que es lo bonito. A lo mejor 
te pasabas todo el día fuera de 
casa, pero no importaba. A las 
madres tampoco les hacía gra
cia que estuviéramos un par 
de meses comiendo bocadi
llos, pero cuando vieron la re
presentación han dicho que 
qué bien», explica José. 

Así que, después de ver es
te entusiasmo, sólo resta feli
citar a estos jóvenes que se in
corporan al mundo de las ta
blas con ese entusiasmo siem
pre renovado que consigue 
que tras dos mil áños de «cri
sis del teatro» , el teatro siga 
siempre ahí. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Cmetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

·---------- -------------- ..__ ~-------- • Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 17 años de experiencia en 

la atención a nuestros mayores. ----------::--- _ _ ______ ___ _ • Hilo musical opcional. 

_.,.""'~ \~\_,.,. 4 ----------
' " \'-------.:1 Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 

Tclfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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A la izquierda, de arriba hacia abajo: representación teatral de <<Los 
árboles mueren de pie» a cargo del grupo José Zorrilla; miembros 
de la directiva del Centro Castellano-Leonés durante la misa; y 

miembros de la cofradía de Nuestra Señora del Val junto a Josefina 
Pavón, esposa del alcalde. Sobre esta líneas: bailes folldóricos por 

el grupo Tierras Llanas en la plaza de Cervantes. 

Este año se ha incluido por primera vez 

una misa castellana cantada 

El centro castellano Leonés celebró 
sus fiestas con mal tiempo 

El Centro Castellano Leonés ha celebrado su festividad durante los 
días 21, 22 y 23 de abril con una serie de actividades que, aunque no 
han sido acompañadas por el tiempo, han tenido bastante participación. 
El presidente de esta casa regional señalaba la emotividad de una con
ferencia sobre León y una representación teatral a cargo de la Casa de 
Valladolid de Madrid, que se incluían en el programa de actos. 

Las fiestas del° Centro Cas
tellano Leonés comenzaron el 
21 de abril y finalizaron el día 
23. Cada año esta casa regio
nal hace homenaje a una pro
vincia, que esta vez ha sido 
León. En el programa de ac
tos se han incluido conferen
cias, deportes, teatro y actua
ciones musicales. Además, es
te año por primera vez se ha 
incluido una misa castellana 
cantada por el Grupo de Mú
sica Tradicional «El Yugo», 
formado por socios del Centro 

OUESO ~ANCHEGO 
elaborado artesanalmente 
con leche cruda tOOO/o oveja 

VENTA DE OUESO MANCHEGO 
CON DENOMINACION 

DE ORIGEN 
ELABORADO EN FIN~ 

Am5AULMENTE 

PEDIDOS AL Tlf .: 888 23 62 

Castellano Leonés. Alfredo 
Martínez Llamazares, presi
dente de la casa regional, va
loraba la fiesta positivamen
te, pero se quejaba del mal 
tiempo que los ha acompaña
do, que los obligó incluso a 
suspender algunas de las ac
tuaciones programadas en la 
plaza de Cervantes para cele
brarlas en el Centro de Comu
nidades. El tiempo frío y de
sapacible no impidió de todos 
modos que los actos gozaran 
de participación. Martínez 

PUERTA de Madrid 



señalaba que los mayores ner
vios se sufrieron con la cele
bración de la misa castellana 
en la ermita de la Virgen del 
V al. Pero a la hora de la ver
dad todo salió muy satisfacto
riamente, según nos explica: 
«Al final salió muy bien. La 
cantó nuestro grupo y era un 
reto que tenía. Desde luego, 
estamos satisfechos del resul
tado». El presidente explica 
que la diferencia que aporta 
una misa de este tipo se en
cuentra en el ritmo: «La mi
sa se canta de diferente forma; 
lleva otro ritmo aunque es 
igual que otra cualquiera. Es 
muy bonita». 

La conferencia y el teatro 
han sido los platos fuertes 

En opinión de Alfredo 
Martínez los platos fuertes de 
las fiestas han sido dos. El pri
mero, la conferencia ofrecida 
por Avelino Andrés, profesor 
de Filosofía y Arte, el día 21 
de abril, en la que habló de la 
catedral de León y la iglesia 
de San Isidoro. El segundo fue 
la representación de «Los ár
boles mueren de pie», inter
pretada por el grupo José Zo
rrilla de la Casa de Vallado
lid de Madrid, que se ofreció 
el 22 de abril en el Teatro Sa
lón Cervantes. 

CAMARA DE CONSERVACION 
en Alcalá de Henares 

PARA CUIDAR SUS PRENDAS DE PIEL, CON TODA GARANTIA Y SIN RIESGOS, 
HASTA LA PROXIMA TEMPORADA 

Peletería 

~e.splse. 
c/ Gurugú, 2 c.v. a Torrelaguna. 
Tlf.: 880 23 76 - Alcalá de Henares 

·ABIERTO TODOS LOS DIAS· 

PUERTA de Madrid 
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~ ALCAPIE~ S.L 
Polígono Camarmilla, 

c/ Alemania, nave 114 
Tlf.: 882 92 06 

Alcalá de Henares 
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Los denunciantes entregaron una señal de s.aaa 
pesetas para adquirir un carrito de bebé q• luego 
querían cambiar por otro artículo 

Denuncian a la propietaria de una tienda 
por negarse a hacerles un vale 

Una joven pareja de novios, Ignacio Masera y Yolanda Andrés, 
interpuso el pasado 25 de abril una denuncia contra la propietaria 
de una tienda de artículos para bebé, Duende-Puericultura, sita en 
la calle Diego de Torres, después de que se negara a hacerles un 
vale por valor de 5.000 pesetas, cantidad que habían entregado co
mo señal para comprar un carrito. Los jóvenes, que serán padres 
en agosto, querían adquirir otro artículo después de conseguir el co
checito a través del programa televisivo ttEn Casa con Rafaella». 

Ignacio y Yolanda entraron 
en Duende Puericultura con 
la intención de adquirir un 
carrito de bebé. El modelo 
que se adecuaba a su presu
puesto y a su gusto no estaba 
en la tienda, lo eligieron por 
catálogo, y entregaron 5.000 
pesetas en concepto de señal 
hasta que lo trajeran. Según 
la declaración de Ignacio, la 
dueña del establecimiento en 
cuestión se comprometió a de
volver el dinero si el niño no 
llegaba a nacer o a hacerles un 
vale por las 5.000 pesetas, pa
ra que escogieran lo que qui-

sieran de la tienda, si les re
galaban un carrito o lo conse
guían por otros medios. 

Yolanda Andrés e Ignacio Masero junto a la hermana de este último 

DIA 
Viernes, s 
Sábado,& 

Lunes, a 
Martes, 9 

Miércoles, 10 

Jueves, ti 

--

Y así ocurrió gracias al pro
grama de Tele 5 «En casa con 
Rafaella», en una de cuyas 
secciones hacen realidad los 
sueños de los televidentes. Y o
landa salió en antena el pasa
do 25 de abril, pidió un carri
to de bebé y su deseo fue cum
plido. Esa misma tarde acu
dió, con Ignacio y la herma
na de éste, María José, a la 
tienda donde había apartado 
el carrito para avisar que ya 
había conseguido uno y esco--

ger otro artículo con el dine
ro que habían entregado de 
señal, como una bañera o un 
parque. 

«Ibamos con la idea de co
ger un parque y con ésas nos 
dice la dueña que no, que o el 
carrito o nada. Ha negado lo 
que nos dijo del vale para ad
quirir otro artículo, ha dicho 
que era mentira y que había
mos ido de malas maneras y 
dando voces, que no teníamos 
vergüenza ni educación. Nos 
dijo que hiciéramos lo que 
quisiéramos , denunciarla o 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE IY\ADRID 

Mayo de 1995 

Progra111a de Actos 
ACTO 

Conferencia «España en retratos generacionales» por JACINTO GUEREÑA 

Actuación de ADELFA y PEPE SOTO: «Del Flamenco a la Copla» 

publicarlo en PUERTA DE 
MADRID, pero que ella no 
nos iba a devolver el dinero ni 
a hacernos un vale». 

Nada más salir de la tien
da, Ignacio, Yolanda y María 
José se dirigieron a la comisa
ría a interponer denuncia por 
estos hechos. El joven consi
dera lo ocurrido como una to
madura de pelo que no va a 
tolerar: «Estoy trabajando por 
90.000 pesetas al mes para 
que encima me vengan roban
do 5.000 pesetas». 

-
-

HORA 
ltarde 

a tarde 
Recital de zarzuela «La Verbena de la Paloma» por la compañía Amigos de la Zarzuela de Madrid. ltarde Dirección: Mª José Fiandor. 

Recital de piano por ZULEMA MARIN, con obras de Mozart, Beethoven, Mendelsson, Chopin. a tarde 

Conferencia por la ASOCIACIÓN DE MUJERES DEMOCRATICAS ltarde 
Concierto por CARMEN MARINA (guitarra) y VERSUS ENSEMBLE: lan Fawcett (flauta), Daniel Sanz (gnitarra), a tarde Robin Thompson-Clarke (violoncelo) y Nicholas Evans Pughe (violín y viola), con obras de Schubert y C. Marina. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 
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Tras ocho años de funcionamiento en Madrid 

comienza a funcionar una Asociación de Técnicas Diplomadas 
par la Cámara de comercia e Industria 

LOs asociados cuentan 
con descuentos 
en diversos servicios 

Según explica Enrique Gar
cía de Paadín y Ramos, secre
tario general de la Asociación 
de Técnicos Diplomados, pa
ra pertenecer al colectivo se 
necesitan un mínimo de 120 
horas cursadas en cualquiera 
de los centros que tiene la Cá
mara de Comercio. Se calcu
la que en la actualidad cuen
tan con un total de 800 asocia
dos. Eduardo Pérez Colmene
ro es el encargado de la aso
ciación en Alcalá de Henares 
(889.22.76-882.58.40) y acla-

La Asociación de Técnicos Diplomados por la Cámara de Comercio e Industria de Madrid ha comen
zado a trabajar en la delegación de Alcalá de Henares. Se trata de un colectivo de ayuda a los alumnos 
de la Cámara, que les ofrece una serie de servicios entre los que se encuentran contactos con otras 
personas del mundo empresarial, tanto comercial como industrial. 

A partir de ahora los T éc
nicos Diplomados por la dele
gación de la Cámara de Co
mercio e Industria de Madrid 
en Alcalá de Henares podrán 
formar parte de una asocia
ción que pretende ofrecerles 
contactos directos y perma
nentes con el mundo empre
sarial madrileño. 

La Asociación de Técnicos 
Diplomados por la Cámara de 
Comercio nació en 1987 y du
rante un tiempo sólo funcio
nó en la capital para después 
comenzar a extenderse a las 
distintas delegaciones. Se tra
ta de un colectivo eminente
mente empresarial que se 
marcó un primer objetivo: 
aglutinar al potencial de gen
te joven que se prepara en los 
cursos de la Cámara y al ter
minar se dispersa por Ma
drid. Entre los servicios que 
la asociación brinda a los aso
ciados se encuentran, además 
de esta serie de contactos, la 
celebración cada cierto tiem
po de unas jornadas-coloquio 
con empresarios madrileños, 
sobre temas puntuales de ac
tualidad empresarial. 

Se cuenta además con un 
Servicio de Orientación al 
Trabajo (una bolsa de traba
jo) con el cometido de contac
tar al alumnado de la Cáma
ra de Comercio con las empre
sas de Madrid. A través de es
ta bolsa, en el año 1994 se co
locaron 50 personas y en este 
1995 ya van otras 15. 

Por otra parte la Asociación 
de Técnicos Diplomados edi
ta una revista con el nombre 

ra que, a pesar de que en Ma
drid los pertenecientes a la 
asociación pagan 10.000 pese
tas anuales, en Alcalá la cuo
ta será de 5.000, debido a que 
los cursos están muy subven
cionados. 

Ayuda a las empresas 
Eduardo Pérez Colmenero y Enrique García de Paadín y Ramos 

La Asociación de Técnicos 
Diplomados ofrece, a través 
de Avalmadrid S.G.R., un 
servicio de ayuda a la peque
ña y mediana empresa de la 
Comunidad Autónoma. «En 
esta entidad se encuentran 
IMADE 1 Corporación Finan
ciera de Caja Madrid, la 
CEIM-CEOE, COCIM, 22 
asociaciones empresariales y 
Plus Ultra. Lo que venimos 
haciendo es ayudarles a con
seguir financiación a un tipo 
de interés profesional. Ayuda
mos también a encaminar to
do lo que es la gestión buro
crática hacia la obtención de 
subvención. Estamos lleván
dolo a cabo en toda la Comu
nidad de Madrid y está te
niendo bastante éxito porque 
los pequeños y medianos em
presarios están muy necesita
dos de este tipo de financia
ción», indica Enrique García 
de Paadín y Ramos. 

de «Mirador Económico». Se 
trata de una publicación bi
mestral que ya va por el no
veno número con 7.000 ejem
plares de tirada y que se nu
tre de la publicidad. En la re
vista escriben asociados y gen
te del mundo de la empresa, 
con una intención formativa 
junto a la de difundir infor
mación. 

Además los socios tienen un 
25 por ciento de descuento en 
publicaciones de la Cámara; 
descuentos del 10 al 25 por 
ciento en hoteles de ámbito 
nacional, acceso gratuito a la 
Base de Datos para contactar 
con asociados y descuentos es
peciales con el Centro de Pro
fesionales de la Salud en su 
departamento de odontología. 

J !!~~!.~~!!~~ 
C/ Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

B. AlfA 155, CON ADIUAN CAMPOS, HA VINCIDO EN B. CAMl'IONATO DI 
E5MÑA DE SUPRTUmSM05 1994. AHOltA, DEMUE51a.A DI NUEVO SU 
PODER EN UNA OflRTA Yil COMPETENCIA. CONSIGA UN AlfA 155 CON 
EQUIPAMIENTO DI CAMPION: AB5, Ali BAG, AIRE ACONDICIONADO O 
CUMATIZADOR, auu CENTIAUZADO, DIRICCION.A51511DA, EuVAWNAS 
ELECTRICOS Dll.ANllROS, UANTA5 DE ALIACION Y KIT DIPOltT1VO
Y MUCHO MA5. 

P.V.P. desde 

1.755.000 ptas. 
ALFA 155. SIN COMPDENCIA. 

(incluye ayuda oficial y promoción Alfa Romeo) 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tlfs.: 880 62 00 · 882 25 43/4 

PUERTA de lladrld 
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TORREJON 
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El PSOE ya no es un enemigo político, dice Manuel Galván 

El número 2 del CDS cree que los votantes del PP tienen que 
sentirse incómodos con los fichajes que ha hecho 

El número dos en la lista del CDS, exconcejal por este partido en la anterior legislatura, Manuel Galván 

Fradejas, señaló que en estas elecciones municipales «VillllOS a ofrecer algo que está necesitando nuestro 

ayuntamiento y otros muchos, una seriedad en la gestión, una honestidad en el hacer y sobre todo, la impres

cindible regeneración que la vida política necesita tras el vandálico paso de un PSOE que ofreció mucha 

honradez y está terminando con la más elemental de las prudencias y cautelas que se pueden exigir a cual

quier persona con actuaciones tan impresentables como las que están haciendo estas persona&11. 

Según Galván, la decisión 
de presentarse el CDS a estas 
elecciones ha sido muy medi
tada: «Fue a finales del mes de 
marzo cuando se fundó Unión 
Centrista, que tiene una si
tuación política similar a la de 
IU, ya que nos hemos agrupa
do una serie de partidos libe
rales, el más antiguo partido 
verde y el CDS. Y fue enton
ces cuando decidimos presen
tarnos a las elecciones muni
cipales porque la gente ha 
creído que el CDS había de
saparecido. No es cierto y és
ta es la prueba. Solamente de
saparecimos de la corporación 
y fue porque los votantes así 
lo quisieron, pero nosotros he
mos continuado». 

«No hemos desaparecido, 
ni vamos a estar ocultos y ca
llados. Y menos ahora cuan
do más falta hace que estemos 
aquí nosotros», dijo Galván, 
quien señaló que «el PP pue
de cantarnos misa y decirnos 
lo que les dé la gana. En el 
momento en el que el PP ha
ga una política de centro per
derá una altísima cantidad de 
sus votantes que van de la de
recha a la extrema -derecha. 
En el momento en el que se 
centre el PP, todo esos votan
tes le darán la espalda. Y o no 
dudo que haya gente en el PP 
que tenga una tradición cen
trista pero eso no tiene nada 
que ver. Este partido dice que 
es ahora de centro pero es que 
todo el mundo quiere ocupar 
el centro, pero de esto no tie
ne nada el PP». 

Galván apuntó que «si algo 
tiene de centro el PP en Alca
lá es que el CDS es madre nu
tricia para ellos. Yo, si fuera 
un votante del PP, me senti
ría tremendamente molesto y 
si fuera militante sería ya 
ofendido y estaría para rom
per el carnet. Lo que no se en
tiende es que después de la 
movida ocurrida con Rosalía 
no haya democracia interna 
porque no han celebrado las 
elecciones para dotar al par
tido de los cargos directivos. 
Pero ése es un problema de 
ellos. Lo nuestro es el hecho 
de que los números dos y tres 
de esa lista son un señor que 
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hasta hace cuatro días y una 
señora que hasta un cuarto de 
hora antes de las elecciones no 
se han apuntado al PP y se 
han apuntado para ir en los 
números dos y tres. ¿No tie
nen otra cosa mejor dentro del 
partido?». 

El exconcejal del CDS ex
plicó que «el número dos de la 
lista del PP ha sido siempre 
coordinador municipal en el 
CDS hasta que por las razones 
que fueran, yo pienso que no 
pudo conseguir su programa, 
fundó su partido indepen
diente, del que se ha desmon
tado para colocarse, fichando 
un cuarto de hora antes de 
que cerraran las listas, como 
número dos del PP. Y otro 
tanto ocurre con la número 
tres. Eso no dice nada a favor 
del PP de Alcalá y me consta 
que muchos de sus afiliados y 
votantes se han sentido tre
mendamente incómodos ante 
esta situación». 

«El PSOE no existe» 
Galván repartió también 

críticas hacia el PSOE: «Ya no 
es un enemigo político porque 
el actual PSOE es algo que no 
existe. Lo mejor que puede 
hacer es disolverse y realizar 
una travesía por el desierto en 
la que se regeneren para que 
salgan a relucir las verdaderas 
esencias socialistas. Hoy el 

PSOE ni es socialista, ni es 
obrero, ni es español. Ese par
tido hoy no es nada; es un 
felipismo que cuando desapa
rezca del poder podrá iniciar 
esa regeneración». 

«No quiero urgar en heri
das pero lo que está pasando 
en España con el PSOE es de 
vergüenza ajena, nacional y 
europea», afirmó Galván que 
volvió a hablar del número 
dos de la lista del PP, Javier 
Zurdo: «Si el CDS no está re
presentado hoy en el ayunta
miento de Alcalá se debe en 
un alto porcentaje a la actua
ción de Javier Zurdo que hi
zo la del perro del hortelano, 
que ni comió ni dejó comer>>. 

Una de las principales ideas 
del CDS es la de hacer una 
auditoría en el ayuntamiento: 
«Lo primero que habría que 
hacer es saber cómo se en
cuentra. Se han creado dema
siados puestos de trabajo su
pérfluos para amigos y clien
tes que suponen muchos mi
llones de pesetas. Todo eso 
hay que rehacerlo porque lo 
que no puede permi~irse es 
que todo se resuelva a base de 
subir los impuestos. Hay que 
partir de lo que tenemos para 
que dentro de lo posible man
tener los impuestos y a través 
de una gestión honesta, aus
tera y meticulosa, procurar ir 
viendo donde están las lapida
ciones para irlo corrigiendo». 

«Oueremos listas abiertas r 
pregona• con el ejemplo» 

Eltremadura unida 
presenta alcalaínos 
entre sus filas 

La candidatura que presen
ta Extremadura Unida a las elec
ciones municipales en Alcalá pre
senta la novedad de tener en su 
lista a alcalaínos de nacimiento 
a pesar de tener un marcado ca
rácter regionalista. En la candi
datura que lidera José Romero 
Figueroa ocupa el número dos un 
joven alcalaíno que reconoce no 
tener relación directa con Extre
madura. Amado de Bias Expósi
to señaló que no tuvo dudas en 
aceptar la propuesta de ir en la 
lista de Extremadura Unida: 
«Soy alcalaíno pero creo firme
mente en las listas abiertas y yo 
creo que ésta es la forma de apo
yarlas. Estoy con ellos para lu
char todos juntos por Alcalá». 

Amado de Bias Expósito ma
nifestó que el participar en las 
elecciones es por el descontento 
que tiene con la política de los 
grandes partidos: «Yo soy miem
bro de la cofradía del Cristo de 
la Columna y soy peñista. Des
de este punto de vista yo veo que 
no se han hecho muchas cosas y 
que han engañado a la ciudad. 
Extremadura Unida no ha que
rido cerrar su lista sólo con ex
tremeños y eso me ha gustado. 
Estoy contento de participar en 
una lista abierta como ésta. To
da mi familia es alcalaína naci
da en la calle de la Encomienda>>. 

José Romero Figueroa, cabeza 
de lista de la formación, aclaró: 
«Somos un partido regionalista 
que lleva ya catorce años pero no 
hemos querido cerrar las puertas 
a nadie. Esa es nuestra filosofía, 
que por supuesto mantendremos 
después de las elecciones. Mu
chos de nosotros somos extreme
ños, pero vivimos en Alcalá y nos 
importa mucho la ciudad en la 
que vivimos». 

De Bias Expósito se quejó de 
los partidos tradicionales: «No 
han contado con gente joven al
calaína. Ha sido Extremadura 
Unida quien ha tenido la inicia
tiva de incluir en su lista abier
ta a una persona joven como yo. 
Por eso acepté ir de número dos 
como independiente». 

Romero Figueroa afirmó: 
«Nosotros pregonamos con el 
ejemplo. Estamos convencidos 
de la necesidad de que haya lis
tas abiertas y nosotros lo aplica
mos a nuestra candidatura. No
sotros hemos abierto nuestros 
brazos a todo el que quiera ve
nir con nosotros» . 
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En Anchuelo, a los toros por san Pedro Mártir 

La mano izquierda de José Ignacio Sánchez y la 
suerte en contra de Jesús Romero 

La gente de Anchuelo tiene gran devoción a su santo patrón. San Pedro Martir protege a los cccoritos» 
desde su altar y lo único que no puede, a veces, evitar, es que el tiempo les juegue una mala pasada 
y les haga polvo la fiesta. Hace un año asistimos a la inauguración de la nueva plaza de toros, que 
rompía con el concepto habitual de recinto taurino, para encontrarnos con unos tendidos cubiertos en 
su totalidad, en pisos bajo y primero. Orgullosos de su magnífica plaza de toros, sólo faltaba elevar 
el ambiente a la categoría de la plaza. Para ello, los jóvenes y los que todavía se encuentran con moral 
de juerga, acuden en pleno bullicio a la fiesta de los toros. Pero como el jolgorio no es cosa asegurada, 
hay que ir preparados por si acaso fallan los protagonistas. Todo un c«eguero» humano con unas cargas 
monumentales de bebidas y comidas, que serán devorados en el transcurso del festejo. Entre faena 
y faena, se abren sacas de bocadillos y latas de cccoca&>>, cerveza, etc ... , para meterse entre pecho y 
espalda. Si alguien está desganado por la saturación de día tras día del mismo divertimento, algún fo
rastero pasará por el lugar de la peña y será obsequiado con algún bocadillo de jamón como hizo con 
nosotros Luis Alberto. Todo es apertura hacia el forastero, porque en Anchuelo sus gentes viven la 
fiesta de San Pedro Martir con todo el entusiasmo popular. 

EL PREAMBULO 
DE JESUS ROMERO 

Para los matadores jóvenes que 
todavía conservan la ilusión intac
ta, siempre reciben con entusias
mo cualquier ocasión de demostrar 
que quieren ser toreros de tempo
rada grande. Por eso, en el Hostal 
Los Hueros, Jesús se dejaba ves
tir con parsimonia y esperando 
con aparente tranquilidad la llega
da de esa hora en que debía partir 
hacia Anchuelo. Tarde de toros so
leada y dos toros que le esperaban 
sin saber mucho de lo que llevaban 
dentro. 

CARIÑOSO HOMENAJE 
A JOSE MARIA PLAZA 
EN ANCHUELO 

Anchuelo acogió al torero de 
Torres con mucho cariño. José 
Mary acudió a los toros acompa
ñado de Ana, su esposa. Ocupaban 
un lugar en el palco de invitados 
y nada más llegar, la plaza se pu
so en pie para tributarle un aplau
so de ánimo. Tiene que ver mucho 
el pueblo de Anchuelo en la vida 
de Plaza, ya que su esposa es de es
te pueblo. Aquí se casó y ahora es
tá convaleciendo en casa de sus 
suegros. Si no hubiera tenido ese 
trance tan grave, hubiera forma
do parte de este cartel. 

PUERTA de Madrid 

LA «MANO IZQUIERDA 
DE DIOS» (UN TORERO 
DE SALAMANCA) 

Para los aficionados que gustan 
de paladear el buen toreo, José Ig
nacio Sánchez dice mucho en sus 
momentos de exquisiteces tauri
nas. Y no es que sea un veterano 
con un historial pleno de grandes 
tardes, pero en su corta carrera de 
matador, y ya de novillero, ha de
mostrado su arte con la siniestra. 
Esta mano tiene asignado un sig
nificado de algo malo, tenebroso ... 
pero en el toreo del salmantino 
cambia el significado para ser to-

do bello. Con un ganado de media 
casta, pensamos que no podríamos 
disfrutar, pero en su segundo sacó 
esos apuntes magistrales para que 
en la plaza nueva de Anchuelo se
pan que un día 30 de abril de 
1995, un tore.ro de Salamanca to
reó con primor. 

UN TORERO 
SIN PREMONICION 

Un torero que empieza, apodar
se «El Millonario» es muy peligro
so. Todos se arriesgan para llegar 
a esa situación, pero avisar no es 
conveniente. Por ello, Clemente 

Antolín se quitó lo de «millonario» 
y ahora se anuncia solamente: Cle
mente Antolín. Se adaptó a sus to
ros el torero madrileño mejor que 
sus compañeros. Y es que este to
rero no tiene un estilo definido, si
no que en ese conjunto de cosas 
que se les puede hacer a los toros, 
Clemente bulle, bulle en la cara del 
morlaco para arrancar el aplauso 
fácil de este tipo de público. Pone 
banderillas con decisión, pero, a 
veces, con falta de precisión. El 
trofeo en sus manos hace olvidar 
la poca profundidad de sus faenas, 
pero puede ser torero de feria que 
llegue a este aficionado con ganas 
de divertirse. 

JESUS ROMERO INFLUIDO 
POR LA MALA SUERTE 

Si en los toros a cada fase de la 
fiesta se denomina «suerte», será 
por algo. Y es que por mucho tiem
po que un torero emplee en su pre
paración, siempre llevará como 
una sombra que le acompaña: la 
suerte. La suerte del primer tercio, 
la suerte de como se emplee el pi
cador, la suerte de como se emplee 
el toro en el último tercio. Todo es 
tener suerte en la fiesta de los to
ros. Por ello Jesús no triunfó apo
teósicamente en Anchuelo: por no 
tener suerte de cara. Chocó con los 
dos toros más «paraos>>, con menos 
casta, y si tenían algo de ella era 
de la mala de la que tienen un ojo 
en la muleta y otro en la pierna del 
torero. Pero ante esto ¿qué hizo Je
sús Romero? Pues estuvo en tore
ro, estuvo en valiente, estuvo en
tregado ... , sacó pases de donde no 
había «ni lata» y por ello se mere
ció salir con los otros dos diestros 
por la puerta grande. 

LA FIESTA TERMINO 
POR TODO LO AL TO 

Lo más alto que puede llegar un 
torero en una corrida es a los hom
bros de un entusiasta. El domin
go en Anchuelo los tres salieron 
por la puerta grande, porque una 
corrida no puede estropearla el ga
nado mediocre, cuando los toreros 
tienen ganas de agradar. Cada uno 
se «estiró» como pudo. 

ATILA-NO 
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se declara inocente, confía en Dios y pide que se haga justicia 

Inocencia García Díaz escribe desde 
la cárcel de Alcalá Meco 
cumple condena acusado de violar a su vecina Gema Inés Salís 
Fue condenado a 24 años, & meses y ! días de prisión, además 
de a pagar a la víctima una indemnización de 4 millones 

Inocencio García Díaz, de 50 años de edad y padre de cuatro hijos, fue juzgado por dos delitos de violación y 
un tercero en grado de tentativa. El 21 de marzo de 1995 la Sec:c:ión IV de la Audiencia Provincial de Madrid dictó 
dos sentencias. Era la primera vez en España que una mujer que había denunciado ser violada en dos ocasiones 
se sentaba en el mismo banquillo que su presunto agresor, acusada a su vez de intentar matarlo. 

Sobre Gema Inés Solís, de 34 son naturales lnocencio y su fa- Una vez que esta campaña 
años de edad y vecina de Alcalá, milia: «Felipe estaba enfermo del de acoso y derribo, de mo
pesaba una acusación de homici- corazón -nos explica la mento, ha terminado, creo 
dio frustrado; a Inocencio Gar- familia-. Llevaba un mes con que es el momento de que el 
cía se le juzgó por dos delitos de mucha angustia, desde que fue pueblo de Alcalá conozca mi 
violación y un tercero en grado condenado lnocencio. Todos es- versión. 
de tentativa. Dos magistradas y tos disgustos han podido influir, Primero quiero dejar muy 
un magistrado dieron la razón a han podido acelerar su falleci- claro ante este pueblo que 
Gema considerando como exi- miento». Por todo esto la fami- condeno las violaciones y que 
mente completa que actuó en le- lia está consternada y, según nos me producen asco y repug
gítima defensa. De este modo los explica la esposa de lnocencio, nancia las personas que come
jueces consideraron probado que están muy preocupados por lasa- ten este tipo de delitos. 
fue violada en dos ocasiones en lud de su madre, Feliciana, de 82 Segundo, quiero jurar an
el año 1992 y que, ante el temor años de edad, a la cual todos es- te Dios y el pueblo de Alcalá 
de ser nuevamente agredida, se tos disgustos, el encarcelamien- y lo hago por mi familia, que 
vio obligada a utilizar el cuchi- to de un hijo y el fallecimiento es lo único que tengo y lo que 
llo que llevaba para defenderse. de otro, tienen muy angustiada. más quiero en este mundo, 

lnocencio García fue condena- Inocencio pudo asistir al sepe- que yo lnocencio García Díaz, 
do a 24 años, 6 meses y un día lio de su hermano. solicitó y oh- nunca jamás he agredido con 
de prisión -12 años y un día tuvo un permiso carcelario du- un cuchillo, que nunca jamás 
por cada una de las dos agresio- rante dos horas, siempre escolta- he intentado violar y que 
nes que los jueces estimaron pro- do por la Guardia Civil. nunca jamás he violado a Ge-
badas y seis meses y un día por El recluso lnocencio García ma Solís, mi agresora. 
el intento que la mujer frustró-. continúa proclamando su ino-
Además el agresor deberá pagar cencia de los hechos que se le im- Hechos ocunidos 
a su víctima una indemnización putan y por los que ha sido con
de cuatro millones de pesetas. denado y, para que el pueblo de 

lnocencio García se dirige 
al pueblo de Alcalá para 
denunciar da gran injusticia 
que se ha cometido con él» 

Por estas fechas Inocencio 
García lleva ya cerca de mes y 
medio en la cárcel de Alcalá Me
co, donde trabaja desde su ingre
so para reducir pena. Como ca
marero, sirve desayunos y comi
das. Por las tardes asiste a clases 
para ampliar sus conocimientos; 
todo esto cuando pudo centrar la 
cabeza, ya que al principio se en
contraba aturdido y no podía ni 
pensar. Inocencio lloró al cono
cer la sentencia -tan injusta, se
gún él- a la que ha sido someti
do. 

Ahora se encuentra muy afec
tado por el reciente fallecimien
to de su hermano Felipe, que 
murió el día 26 de abril y fue en
terrado en la localidad de Hino-

Alcalá conozca su versión de los 
hechos, nos envía un larga carta 
desde la cárcel en la que expone 
sus argumentos. La carta es la si
guiente: 

Me dirijo al pueblo de Al
calá para denunciar una gran 
injusticia que se ha cometido 
conmigo. He sido víctima de 
una campaña en los medios de 
comunicación en contra de mí 
y de mi familia con un solo 
fin, hacernos todo el daño po
sible. Esta campaña ha sido( 
proinovida por quien es mi 
agresora Gema Solís García y 
apoyada por cierta asociación 
de mujeres que todos estamos 
financiando con nuestros im
puestos. Gema Solís era la 
mujer que hacía la limpieza 
de la escalera y vecina de la 
casa. Yo era el presidente de 
la comunidad de vecinos. Es
ta mujer fría y calculadora fue 
capaz de darme cinco puñala
das, una de ellas mortal, fue 

josa de San Vicente, cercana a capaz de calumniar y mentir 
Talavera de la Reina, de donde al precio que sea. 
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El día 5 de noviembre de 
1992, sobre las siete y cinco de 
la mañana, yo esperaba en el re
llano de la escalera a que llegara 
el ascensor para dirigirme al tra
bajo. Mi agresora abrió la puer
ta y me dijo: «lno, luego cuando 
vengas del trabajo, a las 4'15 h, 
me esperas abajo que te tengo 
que enseñar una cosa en el cuar
to de bombas». Yo la dije: «Es
pérame tú, que a esa hora más o 
menos vengo yo». Me contestó 
que no, que subiese yo y que lue
go bajase. Así quedó la cosa y yo 
me fui a mi trabajo. 

Cuando vine del trabajo estu
ve tomando café en casa con mi 
familia y a la hora que quedamos 
bajé al portal. Me encontré con 
un vecino de la casa que se inte
resó por las bombas, los ascenso
res y d dinero que disponía la co
munidad. Le enseñé las bombas, 
le informé del dinero y de los as
censores y se marchó al médico 
porque tenía prisa. Nada más 
irse este señor, mi agresora bajó 
por la escalera. Me dijo quepa
sase al cuarto para que me ense-

lnocencio García Díaz cumple 
condena por violación, pero él 

asegura que es inocente. 

ñase una cosa. Pasé primero yo 
y después ella. Mientras se qui
taba dos pañuelos que llevaba en 
el cuello me dijo: «Mira lno, te 
voy a atar las manos y los pies, 
haces este movimiento y vas a 
notar una sensación tal, y yo te 
hago un streep-tess». En un mo
mento se agachó y me ató los 
pies, que yo me liberé al momen
to. Luego quiso atarme las ma
nos, pero no me dejé y la elije: 
«Para esta chorrada me haces ba
jar. Vámonos de aquí que como 
nos vean, no sé qué van a p_$n
sar». Al terminar de decirle esto 
fui a salir y no sé de dónde sacó 
el cuchillo, ni por dónde me vi
no la puñalada, pero lo cierto es 
que me dio una puñalada en el 
cuello que me cortó la yugular, 
y después al ver tanta sangre, se 
puso ciega tirándome puñaladas 
para rematarme, que yo esquiva
ba como podía. Me alcanzó cua
tro puñaladas más en el pecho, 
hasta que en una de esas veces 
que tiraba a pincharme, la pude 
coger por el brazo y tirarla al 
suelo. Pude salir buscando auxi
lio, y en el portal me estaba es
perando su hija Raquel que me 
dio un duro golpe en la cabeza. 
Estuve a punto de caer al suelo, 
pero pude salir a la calle y llegar 
al centro de salud María de Guz
mán. Entré gritando para que 
me salvasen la vida, les supliqué 
por mis cuatro hijos. Aní ense
guida se pusieron todos a traba
jar conmigo. Llamaron por telé
fono al hospital Príncipe de As
turias para que mandaran una 
ambulancia y se prepararan pa
ra recibir un enfermo con la yu
gular cortada. Me trasladaron al 
hospital en una ambulancia con 
dos médicos que me iban dando 
gritos y masajes cardiacos. Gra
cias a esto pude llegar con vida 
agonizando al hospital, en donde 

PUERTA de lladrld 



me realizaron una grave opera
ción, que gracias a ella hoy con
servo la vida. 

Todo esto lo hizo esta mujer 
porque yo era su amante y me 
negué a tener relaciones con ella. 
Mi agresora me estuvo acosando 
en ausencia de mi familia. En el 
momento en que yo llegaba a ca
sa de trabajar, ya me estaba lla
mando por teléfono para que la 
abriera la puerta y alguna vez tu
ve que negarme, alegando que 
estaba enfermo. Cuando yo la di
je que no quería seguir, que yo 
quería a mi mujer y no quería te
ner problemas, ella me respon
dió: «Eres un hijo de puta y me 
la vas a pagar». Estos son los he
chos, así ocurrió todo, no ha ha
bido más. 

Todo lo que cuenta esta mujer 
es mentira, es todo un montaje 
de esta homicida, que no ha te
nido ningún escrúpulo en pegar 
cinco puñaladas a un hombre y 
cuando la detiene la policía, se 
defiende de la manera más fácil 
para una mujer que no tiene nin
gún escrúpulo ni vergüenza, di
ciendo que la he violado en dos 
ocasiones y utilizando todo tipo 
de calumnias y mentiras, que es 
la forma de hacerme más daño y 
más humillante. 

Este es el delito por el cual be 
sido condenado por la Audiencia 
Provincial a 24 años de cárcel. 
Ante esta sentencia tengo que de
cir que es una gran INJUSTI
CIA, porque soy totalmente 
INOCENTE. Yo no be cometi
do ninguno de estos delitos y de 
todo ello tengo la conciencia muy 
tranquila. Esta sentencia tan in
justa te hace perder la fe en la 
justicia, en su conciencia, te 
sientes desamparado y decepcio
nado de quien debería defender
te que es la justicia, te sientes im
potente y terminas por no creer 
en nada. Esta sentencia ha sido 
injusta, dura e inhumana: 

Injusta, porque sin ninguna 
prueba que diga que esta mujer 
ha sido violada, sólo su palabra, 
se condena a un hombre INO
CENTE. 

Dura, porque a una familia 
como la mía que no esperaba es
ta sentencia, porque tiene la con
ciencia tranquila de que soy ino
cente, se le da un golpe tan fuer
te que puede ser mortal. 

Inhumana, porque junto con 
el cabeza de familia que es al que 
se condena INJUSTAMENTE, 
se condena a toda la familia de
jándola desamparada sin el sus
tento diario. Ahora mi mujer 
tendrá que ponerse a trabajar y 
mis hijos tendrán que dejar los 
estudios y ponerse a trabajar, si 
encuentran trabajo, y si no ten-
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Inocencia García durante el juicio en el que resultó condenado 

drán que ir a pedir a la puerta de 
la Parroquia. 

Me imagino que alguien ten
drá que responder ante esta IN
JUSTICIA. Vecinos de Alcalá, 
esta sentencia sienta un prece
dente que da pie a que cualquier 
mujer que como ésta, no tenga 
ningún reparo, dé cinco puñala
das a un hombre y luego decir 
que ha sido violada. 

A esta asociación de mujeres, 
quiero decirles que no estoy en 
contra de ellas ni mucho menos 
porque defiendan a una mujer, 
pero sí estoy en contra de como 
se hace esta defensa. Creo que no 
es de recibo hacerlo a costa de 
manchar y hundir a otros. Ten
go tres mujeres en mi casa, ade
más de otras en mi familia, que 
son mi madre, anciana de 82 
años, mi esposa y mi hija, que es
tán sufriendo mucho de ver có-

mo he sido humillado y agredi
do verbalmente. A eso no hay de
recho, no se puede hacer un jui
cio paralelo a nadie. Hay que 
respetar la presunción de inocen
cia, hay que respetar el honor de 
la persona y hay que respetar a 
la familia, que en este caso no ha 
sido así. Y digo más, aunque una 
persona esté claro que haya co
metido un delito, cosa que yo 
gracias a Dios no he cometido, 
esto hay que hacerlo con mucho 
tacto, porque detrás del que co
mete el delito hay una familia y 
entre ella hay mujeres que no tie
nen ninguna culpa y sufren mu
cho. Espero que algún día se ha
ga una campaña reparando todo 
el daño que se me ha he
cho a mí y a mi familia. 

Quiero terminar diciendo que 
estoy en la cárcel INJUSTA
MENTE por un delito que no ha 
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existido y que yo no he cometi
do, que tengo la conciencia tran
quila y la cabeza muy alta, y no 
tengo que avergonzarme de na
da poque yo no he cometido los 
delitos de que me acusan. 

Quiero dar las gracias, si me 
lo permiten, al Centro de Salud 
María de Guzmán. A ellos les de
bo la vida, que Dios os dé salud 
para seguir haciendo esa labor 
tan bonita como es salvar vidas. 
Asimismo, he de dar las gracias 
a mi empresa porque están ha
ciendo una labor muy humana, 
ayudándome y dándome todo ti
po de facilidades tanto a mí co
mo a mi familia. Quiero agrade
cer a todos los vecinos, amigos y 
a todo mi pueblo, Hinojosa, que 
están unidos y volcados conmi
go. Gracias a su ayuda be salido 
adelante, un saludo a todos y 
confiar en Dios y pedirle que se 
haga. justicia. GRACIAS. 

Inocencio GARCIA DIAZ 

Todavía le queda una 
esperanza: las dos sentencias 
han sido recurridas · 

Según nos explica su abogada, 
la letrada María Salud Aguilera, 
ambas sentencias han sido re
curridas: «Una vez que se dicta 
sentencia, se le notificó a lnocen
cio y ese mismo día le ingresaron 
en Alcalá Meco, en preventivos 
por lo pronto, y ahí es donde 
sigue porque la sentencia no es 
firme, ha sido recurrida, se ha 
interpuesto un recurso de casa
ción contra las dos sentencias 
-porque aquí había dos 
juicios-. Dicho recurso ha sido 
admitido a trámite y se nos em
plaza ante el Tribunal Supremo 
para formalizarlo en su plazo, 
que acabó la semana pasada. Se 
presentaron ambos recursos y 
ahora mismo están recién pre
sentados ante el Tribunal Supre
mo y estamos esperando; al ser 
causa con preso deberían tardar 
menos. Ahora lo repartirán a la 
secretaría correspondiente, en
tonces ya sabremos en qué secre
taría está y después los trámites 
sucesivos, ellos lo impugnarán o 
no, hasta la vista y después de la 
vista la sentencia. En principio 
hay muchas esperanzas, pero la 
decisión la tiene el Tribunal de 
Casación». 

«lnocencio es un hombre que 
no entiende nada de lo que le ha 
sucedido -añade la abogada 
María Salud Aguilera-, al que 
el mundo se le ha venido entero 
abajo; se le está animando en el 
sentido de decirle que todavía 
queda una esperanza, que es el 
Tribunal Superior». 
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Fue atropellada por una motocicleta que 
invadió la acera por la que la llevaban en 

I 

su cochecito de bebé 

una niña de dos años falleció en un 
grave accidente de circulación 

Una niña de dos años falleció como consecuencia de las lesiones pro
ducidas por UD accidente de circulación producido en la carretera de 
Meco a la altura del Patronato San José. Andrea Rodríguez .A1marza su
frió gravísimas heridas craneoencefálicas al ser atropellada por una mo
to que al realizar UD adelantamiento perdió el control e invadió la acera 
por la que UD matrimonio paseaba con UD cochecito en el que iba la niña. 

La señora que llevaba el co
checito, Milagros Sanz Maestro, 
de 72 años, resultó también he
rida de gravedad y hubo de ser 
ingresada en la Unidad de Cui
dados Intensivos del hospital 
Príncipe de Asturias de Alcalá, 
mientras que el conductor de la 
motocicleta, un soldado de la 
Brigada Paracaidista que res
ponde a las iniciales de A.J.F.P., 
de 20 años de edad, resultó heri
do también de gravedad. 

El accidente se produjo sobre 
las 18'30 horas del viernes 28 de 
abril. El joven paracaidista, ve
cino de Torrejón y de 20 años de 
edad, había salido del cuartel 
Primo de Riv~ra y viajaba en su 
motocicleta, una Kawasaki con 
matrícula de Madrid 0581 NS. 

Al dirigirse hacia el casco ur
bano de Alcalá, a la altura del 
Patronato San José intentó rea
lizar un adelantamiento a un 
automóvil que le precedía. Sin 
embargo, al salir del carril dere
cho para comenzar el adelanta
miento, perdió el control de la 
motocicleta y fue a invadir la 
acera de su izquierda, la del Pa
tronato San José, por la que en 
esos momentos paseaba un ma-

trimonio con la niña. La moto
cicleta fue a impactar directa
mente contra la niña y la señora 
que llevaba el carrito. El mari
do resultó ileso al caminar unos 
metros por delante. Posterior
mente la motocicleta fue a coli
sionar contra una señal de para
da de los autobuses urbanos. 

Una ambulancia que pasaba 
por allí en esos momentos reco
gió a los heridos dándose aviso 
en el hospital de Alcalá de que la 
niña entraba en parada cardio
rrespiratoria. El personal del ser
vicio de urgencias del hospital 
realizó las primeras curas a la ni
ña que fue trasladada urgente
mente al hospital del Niño Jesús 
en Madrid, donde debido a su 
gravísimo estado falleció el sába
do 29 de abril sobre las once de 
la mañana. 

Fatalidad 
Agentes policiales reconocie

ron que el accidente fue una 
auténtica fatalidad: «Han sido 
muchos accidentes los que he vis
to, muchas personas heridas y 
muertas, pero nunca me había 
encontrado con nada como esto. 

Esta es la moto involucrada en el accidente mortal 

Ha sido absolutamente terrible», 
reconoció un agente policial. 
Una compañera suya afirmó que 
«es el accidente más dramático 
que he podido ver en mi vida». 

Los datos que ha podido cono
cer PUERTA DE MADRID es 
que la niña, que cumplió dos 
años el día 16 de abril, era hija 
única de un matrimonio forma
do por un empleado de banca y 
una farmaceútica: «Es buena 
gente que como puede compren
derse está absolutamente destro
zada», manifestó un vecino del 
número 10 de la calle Alfonso de 
Zamora, muy cerca de la carre
tera de Meco, dónde reside el 
matrimonio. 

El matrimonio que llevaba a la 
niña en el cochecito tiene una 
gran amistad con los padres de 
ésta. De hecho el padre se encon
tró con el matrimonio y éstos le 
comentaron que iban a dar un 
paseo para tomar el sol. Según ha 
podido saber PUERTA DE MA
DRID la amistad existente hizo 
que el padre les pidiera que se 
llevaran a la niña en el cocheci-

to para que también pudiera to
mar el sol. El entierro de la niña 
tuvo lugar el domingo día 30 de 
abril en el cementerio de la loca
lidad soriana de Arcos de Jalón, 
de donde son naturales los pa
dres. Mientras tanto persistía la 
gravedad de la señoara de 72 
años que llevaba el cochecito de 
la niña. Milagros Sanz Maestro 
ingresó con heridas de pronósti
co reservado en el hospital pero 
al poco tiempo tuvo una grave 
recaída como consecuencia del 
politraumatismo que padecía, lo 
que obligó a ingresarla en la Uni
dad de Cuidados Intensivos.-En 
todo momento se le ocultó, según 
ha podido saber PUERTA DE 
MADRID, la muerte de la niña 
ya que su obsesión era precisa
mente el estado en que se encon
traba. Los facultativos opinaron 
que darle la noticia del falleci
miento hubiera podido causarle 
un important shock nervioso. 

El paracaidista evolucionaba 
favorablemente de sus heridas 
consistentes en una fractura de 
costillas y traumatismo torácico. 
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En el, lugar donde trabaja este operario ocurrió el accidente 

Mientras cambiaba una caia general de protección 

un trabajador sufrió una descarga 
eléctrica en la plaza de Cervantes 
Fue conducido a la unidad de quemados de La 
Paz, en Madrid, donde quedó ingresado 

Un trabajador de una empresa contratada de UNION FENOSA su
frió una descarga eléctrica el pasado jueves 4 de mayo, a las 15'00 
horas aproximadamente, cuando estaba cambiando una caja gene
ral de protección a la altura del n ° 26 de la Plaza de Cervantes. 

El trabajador, Eugenio 
García Llamas, de 42 años de 
edad, estaba procediendo a 
sustituir la vieja caja de me
tal por una nueva de plástico 
cuando sufrió la descarga que 
le provocó quemaduras en un 
brazo y en el rostro. Inmedia
tamente fue atendido en el 
puesto de la Cruz Roja, en la 
plaza de Cervantes, y de allí 
se le trasladó al Hospital Prín
cipe de Asturias. Algo más 
tarde, en concreto a las 17'00 
horas, el herido fue conduci
do en ambulancia a la unidad 

de quemados del hospital ma
drileño La Paz, donde perma
necía ingresado al cierre de es
ta edición. 

Según informaron a 
PUERTA DE MADRID los 
compañeros de Eugenio a los 
pocos minutos de ocurrir el 
percance, los trabajos que es
taban realizando esa mañana 
en la plaza de Cervantes y ca
lle Mayor consistían en la sus
titución de las viejas cajas ge
nerales de protección (CGP) 
por otras más modernas y 
seguras. 

Esta es la caja que tuvo cela culpa» del accidente 

PUERTA de Madrid 

uno de los ladrones utilizó un ciclomotor de 
reparto de pizzas para darse a la fuga 

Atraco en Telepizza de la avenida 
de Reyes católicos 

Un individuo armado con una pistola cometió un atraco en el es
tablecimiento de cómida rápida y reparto a domicilio Telepizza, si
tuado en el número uno de la avenida de los Reyes Católicos. El de
lito ocurrió sobre la l '45 horas de la madrugada del miércoles 3 de 
mayo y el atracador consiguió apoderarse de una cantidad de dine
ro que rondaba las 10.000 pesetas. 

Un segundo atracador al 
parecer también intervino en 
el delito, sin embargo, apenas 
se mostró, puesto que se que
dó junto a la puerta del esta
blecimiento. 

El establecimiento se en
contraba próximo al cierre 
cuando accedió a su interior 
un individuo que mostró una 
pistola con la que amenazó a 
los empleados pidiéndoles que 
les entregara el dinero de la 
recaudación. Mientras tanto 
otro individuo al parecer se 
encontraba en el exterior vi
gilando la posible llegada de 
algún viandante. 

El atracador que se intro
dujo en el establecimiento se 
ocultaba el rostro con un pa
samontañas y vestía con un 
chandal azul. Tras apoderar-

se del dinero, se dio a la fuga 
utilizando para ello un ciclo
motor de reparto de pizzas 
que había estacionado junto a 
la puerta del local. Este indi
viduo salió huyendo hacia el 
polígono Puerta de ·Madrid 
desconociéndose hacia donde 
huyó su acompañante. 

Los atracos a los repartido
res de pizzas han sido muy 
frecuentes en Alcalá. Los atra
cadores seguían a los reparti
dores cuando transportaban 
algún pedido y cuando baja
ban del domicilio eran atraca
dos sustrayéndoles recauda
ciones que difícilmente supe
raban las 2.000 pesetas. En 
cambio no es frecuente que los 
atracos sean en los propios es
tablecimientos de este tipo de 
comida. 

2.000 millones de pesetas de pérdidas 
en· el incendio de una fábrica 

Sobre las 14 horas del sábado día 29 de abril se produjo un incendio 
en la empresa Tetrapack SA, situada en el polígono industrial Fi
nanzauto de la localidad de Arganda del Rey. Se quemó todo el al
macén y parte de las oficinas, un camión, dos máquinas carretillas 
elevadoras y bobinas de alumnio y cartón, siendo la cuantía en que 

han sido evaluados los daños de dos mil millones de pesetas. 

En el momento de producirse 
el incendio estaban en el interior 
del almacén dos personas, dos 
trabajadores que fueron afecta
dos por el humo e ingresados con 
síntomas de asfixia. Se trata de 
Félix Moreno y Javier Junco. 
Ambos fueron trasladados a un 
centro sanitario de Madrid con 
pronói¡tico leve. También dos 
bomberos sufrieron heridas le
ves, uno un corte en una mano 
y el otro quemaduras en la cara. 

El incendio fue controlado so
bre las 16 horas de dicho día tar
dando dos días en extinguirlo to
talmente. En dicha extinción 
participaron diez dotaciones de 
bomberos de las localidades de 
Las Rozas y Villalba, como asi
mismo un helicóptero. En total 
lucharon contra el fuego cincuen
ta bomberos con diez vehículos 

y colaboraron Polida Local, 
Protección Civil y once miem
bros de la Guardia Civil. La im
presionante columna de humo se 
veía desde varios kilómetros de 
distancia. Al iniciar muchos ve
hículos el largo puente el sábado, 
los conductores se preguntaban 
por la gran columna de humo. 

Las llamas destruyeron total
mente el almacén donde se guar
daban bobinas de aluminio y de 
cartón y estaba lleno de envases 
de «tetra brik» de los utilizados 
para envasar leche, vino, zumo 
y otros alimentos. Según mani
festó el vigilante, poco después 
de desatarse el incendio todo fue 
muy rápido: se produjeron va
rias explosiones y parte del techo 
del almacén se desplomó envuel
to en llamas. 
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El valor de los efectos que han sido sustraídos 
puede superar el millón de pesetas 

Importante rabo de frigoríficas 
y cosméticos en una nave 
Esta empresa ya sufrió un robo a finales de enero 

La empresa Gecoinsa volvió a sufrir UD robo de electrodomésti
cos que superó con creces el valor de un millón de pesetas. Desco
nocidos entraron en la nave que la empresa tiene en el polígono 
Arrendataria, situado junto a la carretera de A.jalvir y muy cerca 
del polígono industrial de Meco. Los ladrones lograron sustraer un 
total de 16 frigoríficos de la marca Teka, todos nuevos y embala
dos, así como 786 paquetes de tamaño mediano que contenían cada 
uno UD bote de gel de un litro, un bote de champú, también de UD 

litro y dos pastillas de jabón, todo ello de la marca Nelia. 
El robo se produjo en la no- trajeron debieron de estar en 

che del 29 al 30 de abril. La la nave mucho tiempo. Ade
empresa, que se dedica al al- más se cree que en este robo 
macenaje, quedó perfecta- de la semana pasada los ladro~ 
mente cerrada sobre las 13 ho- nes conocían perfectamente el 
ras del día 29 descubriendo su medio en el que se movían, 
encargado el robo sobre las 10 puesto que fueron directa
horas del día 30 cuando fue a mente a arrancar los sensores 
abrir. Los autores del robo de- de la alarma destrozando el 
bieron utilizar un camión que sistema de seguridad que la 
dejó marcas diversas en el empresa había adoptado a 
portón de chapa de la entra- raíz del primer robo que su
da, la cual rompieron. Ade- frió a finales de enero: 
más, rompieron los sensores 
de la alarma tirándolos a con
tinuación en un contenedor de 
basuras. 

U na vez cargado en el ve
hículo o vehículos utilizados 
el material sustraído, los la
drones se dieron a la fuga sin 
que nadie hubiera podido ver 
nada. El problema que preci
samente tienen muchos polí
gonos industriales es ése, que 
durante las noches, al no ha
ber en la mayor parte de las 
naves trabajadores, los ladro
nes pueden actuar con toda 
comodidad. Incluso, habien
do trabajadores en otras naves 

Al parecer, la alarma de la 
empresa sonó sobre las 23'30 
horas, por lo que el personal 
de seguridad contratado se 
desplazó a la misma no vien
do nada anormal. Los ladro
nes intentaron también sus
traer diversos electrodomésti
cos más, sin embargo no de
bieron de poder cargarlos en 
el camión o furgoneta que uti
lizaron, por lo que los dejaron 
preparados junto al lugar 
donde se supone que cargaron 
los demás electrodomésticos 
sustraídos. 

10ostería _. 

El valor de lo sustraído su
pera con creces el millón de 
pesetas y se une a otro robo 
sufrido por la empresa en la 
noche del 27 al 28 de enero. 
En aquella ocasión los ladro
nes pasaron a la nave por una 
ventana para realizar uno de 
los robos más importantes que 
se han producido durante es
te año 1995 en Alcalá. Con
cretamente se llevaron lava-
doras, frigoríficos, microon
das y variados electrodomés
ticos, valorándose lo sustraí
do en aproximadamente 
2.300.000 pesetas. 

Como en esta ocasión, los 
ladrones se lo tomaron con 
tranquilidad. Por lo que sus-
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MENU DECUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Crema fria de melón con virutas de ibérico 
*** 

Concha gratinada de pescado v marisco 
*** 

Lomo de ciervo a la parrilla con salsa de fresas 
*** 

Crocante de mus de chocolate con salsa de nueces 

Precio: 2.500 ptas. + 7ª/a l. v .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta J menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PlllMEUS COMUNIONES, CEJlfAS CERVQTINAS T 

ODAS CELEBUCIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

cercanas es difícil que pueda 
llamar la atención los ruidos 
en un polígono industrial. 

Vivía SDID 
y na tenía hUos 
un viudo de &5 años 
fue hallado muerto 
en su domicilio 

Sobre las 23 horas del mar
tes pasado, día 2 de mayo, un 
vecino avisó a la Guardia Ci
vil en el sentido de que hacía 
más de una semana que no 
veía a Antonio Chacón Alcá
zar, de 65 años de edad, el 
cual vivía solo, era viudo y no 
tenía hijos. Debido al largo 
tiempo sin verlo, se temía que 
algo grave le hubiera ocurri
do, ya que, después de insis
tentes llamadas a su domici
lio, situado en Camino de la 
Presa, 20, de la localidad de 
Mejorada del Campo, no con
testaba. 

La Guardia Civil localizó a 
un familiar de Antonio Cha
cón y, en su presencia, se pro
cedió a abrir el inmueble, pa
ra lo que fue necesario rom
per la cadena de seguridad de 
la puerta. Una vez que la 
Guardia Civil pasó al domici
lio se comprobó que el hom
bre estaba muerto. 

El cuerpo se encontraba en 
avanzado estado de descom
posición debido al tiempo 
transcurrido desde el falleci
miento. El cadáver estaba en 
el salón de la vivienda, tendi
do en el suelo y en posición la
teral izquierdo. No presenta
ba signos de violencia. Fue le
vantado a la 1'35 del siguiente 
día, 3 de mayo, por orden de 
la autoridad judicial. 
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Automoeión Alealá, l.l. 
Vía Complnense, ti! . (Antigua ctra. •aclonal ID • Tlfs.: 880 'ª 12 • 9S • ª' 17 SS • ALCALA DE HENARES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS DE OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

.. -· 

CITROEN ZX 1.4 REFLEX CITROEN ZX 1.9 D CITROEN XANTIA 16 V 
3P, 1 mes, Año 95 5P, Año 94, Full Equip, 6.000 Kms. Año 93, 13.000 Kms. 

CITROEN XANTIA 1.8 SX CITROEN ZX AVANTAGE 3P. CITROEN XM 2.0 AJA 
2 meses, 1.200 Kms. Año 95, A/A Año 94, 2.700 Kms. A/A, D/A E/E, C/C, Año 91, 38.000 Kms. 

CITROEN EV ASION 1.9 TDX RENAULT 19 1.8 CITROEN XM D 
Km. O. Año 95. A/A, D/A, E/E Año 93, D/A, 18.000 Kms. Full Equip, 40.000 Kms. Año 92 

CITROEN ZX 1.1 Flash 5P CITROEN ZX VOLCANE, Año 94 PEUGEOT 106 
Km. O, Año 95, E/E 5.000 Kms, A/A, D/A, llantas, E/E Año 92, 17.000 Kms. 

CITROEN XM TD SX CITROEN BX 1.9 GTI CITROEN BX 19 TZD 
Año 95, 3.000 Kms. Full Equip Año 90, Full Equip Año 93, A/A, E/E, C/C 

CITROEN C-15 RD Cumbre OPEL KADETT GSI CITROEN XANTIA 2.0 VSX 
Año 95, 600 Kms. A/A, Año 90 Full Equip, Año 93 

CITROEN XANTIA 1.9 RENAULT CLIO 1.4 · Ford Fiesta 1.1 
TD, Año 94, 4.000 Kms. A/A, D/A 8.000 Kms. Año 94,_ A/A Finales año 94 

CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE 5p, 
1 

CITROEN AX GT, Año 94 Ford Fiesta 1.4 
Año 94, 4.500 Kms. Pack, A/A, D/A 9.000 Kms. A/A, llantas, E/E, C/C Año 93, A/A 

. 
CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE RENAULT CLIO 1.7, Año 93 

3P, Año 94, 6.000 Kms. A/A, Pack A/A, C/C, E/E, 17.000 Kms. 



Luis Gómez sufrió un accidente tres días después de trasladarse a vivir a Los Santos: cayó por este cortado que hay a la derecha de la carretera. 

En el camino que utilizan los santeros mientras la carretera sigue en obras 

un vecino de Los santos sufrió un accidente que 
le dejará paralítico en un máximo de 15 años 

Hace unas semanas publicábamos un reportaje sobre el camino alternativo que utilizan los vecinos 
de Los Santos de la Humosa para ir a Alcalá de Henares o a Guadalajara, mientras la carretera está 
cerrada por obras. El camino, que cruza un campo de tiro del ejército, no está asfaltado ni tampoco 
señalizado y, a juzgar por el accidente que sufrió un vecino del pueblo, hay que tenerle respeto. Luis 
Gómez quedará inválido en un máximo de 15 años tras caer con su vehículo, un coche de 4 millones 
de pesetas que ha quedado en siniestro total, a un pequeño cortado del camino de Los Santos. 

Luis Gómez se trasladó a vivir 
con su familia a Los Santos de la 
Humosa el 20 de diciembre del 
pasado año. Tres días después 
sufría un serio accidente de trá
fico cuando conducía por el ca
mino de Los Santos. Del acciden
te no recuerda nada, pero es po
sible que un segundo vehículo es
tuviera involucrado: «Sólo re
cuerdo que bajaba por la curva 
del campo de tiro y no recuerdo 
más hasta que vi a gente dentro 
del coche intentando sacarme. 
Las causas del accidente son des
conocidas. Y o iba hablando con 

una compañera con un teléfono 
'manos libres' y ella me contó 
que yo dije un insulto y por ese 
comentario pudiera haber un co
che de frente que se hubiera da
do a la fuga. También me ha co
mentado un guardia civil que es
tuvo en el lugar del accidente que 
no se observan rodadas de frena
da, sino que parece que esquivé 
algo». 

Sea como fuere, Luis Gómez 
cayó a un cortado que hay junto 
a la carretera y sufrió serias le
siones. La UVI atendió al heri
do, le puso morfina y le trasladó 

rápidamente al hospital. El coche 
fue declarado siniestro total y su
frirá secuelas físicas toda la vida: 
«Los médicos me han dicho que 
tengo aplastamiento de una vér
tebra con rotura del muro poste
rior e invasión hacia el canal ra
quídeo, lo que quiere decir que 
el hueso está empujando la mé
dula espinal y tengo problemas 
en las piernas. No hay recupera
ción. Cada vez que me muevo el 
hueso va incidiendo más y más 
en la médula hasta que en un má
ximo de 15 años puedo quedar 
inválido en una silla de ruedas». 

.... .. .. .... ... .. . . . . . . . .. .... .... ... . ... .... .......... . 
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• REHABILITACIOI. 

Dirigido por médico rehabilitador. 
• ~DOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRllO 

(garganta, nariz J oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GllECOLOGIA. 
• CIRUGIA GEIEUL (Varices, mama>. 

• APAUTO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTUU. 
• DIETETICA. 
• EIDOCRllOLOGIA. 
• MEDICINA GEIEUL 
•YOGA. 
• GIMIASIA DE MAlnllMIEITO. 

COllSULTA PREVIA PETICIOtl DE HORA DE WtlES A VIERNES DE 10 a 2 y DE 4 a 8 
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Una· posibilidad es operarse 
con el único especialista que exis
te en España en intervenciones 
de este tipo, pero las posibilida
des de quedar bien son de un 20 
por ciento tan sólo: «Se trata de 
una operación de 12 horas. Me 
abren en canal por delante y por 
detrás. Por delante trasplantan 
huesos de donantes y por detrás 
te sellan con placas y tornillos. 
Que sale bien, bien, que sale 
mal, inválido o muerto. Y con 41 
años no me apetece exponerme a 
ese riesgo». 

Cualquier esfuerzo, traspiés o 
incluso la palmada de un amigo 
en la espalda repercutirá direc
tamente en la salud de Luis , que 
quiere que su caso sirva de aviso 
para que el camino se acondicio
ne: «El camino no está señaliza
do, no indica curvas ni velocidad 
recomendada. Cuando llegas 
abajo de donde yo me di el golpe 
hay montones de tierra de medio 
metro que no están ahí por gus
to, sino que están cayendo todos 
los días. Si la Comunidad no lo 
arregla como es debido, no lo se
lla o no lo precinta, al menos que 
lo asfalte o lo arregle o por lo me
nos indique que hay que bajar a 
30 kilómetros por hora. Hay una 
ruta alternativa, pero es el doble 
de kilómetros y no tenemos tiem
po nadie. Esto le puede pasar a 
cualquiera. Y o me he salido de la 
carretera y he destrozado un co
che de cuatro millones de pese
tas. Es un follón tremendo que 
me está afectando tanto económi
camente como en mi vida 
privada». 

VESTUARIO LABORAL 

§u"o 
• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
- Servicio a domicilio

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 
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El acceso a los bloques del fondo es demasiado estrecho para que pueda pasar un camión grande. La AAVV Cervantes reivindica la elimi
nación de las pasarelas de hormigón que cruzan el polígono Puerta de Madrid e impiden las labores de rescate en caso de siniestro, 

La AA vv Cisneros lleva cinco años solicitándolo 

Los bloques de COPASA que dan a la plaza Rodrigo de Triana 
necesitan un acceso para los bomberos 

La AA VV Cimeros del distrito m responsabiliza al ayuntamiento de cualquier desgracia personal, por in
cendio o cualquier otra catástrofe, que pudiera producirse en los bloques de COPASA que dan al parque 
Rodrigo de Triana, ya que desde hace cinco años están avisando de la necesidad de habilitar una entrada 
por la que puedan pasar el camión de bomberos o una ambulancia si fuera necesario en caso de emergencia. 

En el tiempo que la asociación 
de vecinos está solicitando este 
«acceso de emergencia», por ca
lificarlo de algún modo, han ido 
a visitar la zona el concejal de se
guridad ciudadana, el jefe del 
parque de bomberos, el encarga
do del parque municipal de ser
vicios o los concejales presiden
tes de la delegación del distrito 
111. Sin embargo, todavía no se 
ha hecho nada al respecto. 

El incendio ocurrido la pasa
da semana en la calle Pablo Co
ronel, en el polígono Puerta de 
Madrid, al que no pudo tener ac
ceso el coche-escala de los bom
beros por las pasarelas alzadas de 
hormigón que la cruzan, puso de 
manifiesto las barreras arquitec
tónicas que la ciudad opone a ve
ces a las tareas de rescate en ca
so de catástrofe. En el punto que 
la AA VV Cisneros denuncia, la 
solución es sencilla pero se está 
tardando demasiado tiempo en 
adoptarla. 

bordillo y la farola, no sirve de 
nada. Cuando le hablamos al 
concejal responsable, José Mª 
Velasco, nos dijo que los traba
jadores se tuvieron que ir porque 
los vecinos les dijeron que eso no 
lo podían hacer y no les dejaron 
que movieran la valla. Eso es ab
surdo porque los vecinos están 
totalmente de acuerdo en que ne
cesitan retranquear esa zona pa
ra que entre el camión de los 
bomberos. Lo que nos dijo fue 
una excusa barata y no nos lo 
creemos, nosotros hemos habla
do con los bares de la zona y a 
los trabajadores del ayuntamien-

Evite 

to no se les dijo nada. Hicieron 
eso y se largaron, pero ellos no 
tienen la culpa porque cumplían 
órdenes. Si pasa algo, la respon
sabilidad va a ser del ayunta
miento». 

La asociación de vecinos Cis
neros envía regularmente cartas 
al ayuntamiento reiterando su 
petición, lo que no parece agra
dar demasiado al actual concejal 
de medio ambiente: «Nosotros 
envíamos cartas y más cartas y 
las pasamos por registro para que 
quede constancia de que nosotros 
hacemos una solicitud y unas pe
ticiones, y Velasco nos dice que 

el enrejeeimiento 
de sus dientes. 

;Rerísese 
toda seis meses! 

~---1 ,-- INFÓRMESE EN: 

ya está harto de que le mande
mos tantas cartas, con las que se
guiremos hasta que no nos hagan 
caso». 

La asociación ha optado por 
hacer pública su denuncia a tra
vés de PUERTA DE MADRID 
en vista del poco éxito de sus mi
sivas: «Siempre hemos manteni
do un talante muy conciliador 
con el ayuntamiento. Nos hemos 
dirigido a los concejales, con los 
que hemos mantenido reuniones 
para plantearles nuestros proble
mas. Llega un momento en el 
que pasa el tiempo y no se hace 
nada, como en este caso, por eso 
queremos hacer que llegue a los 
medios de comunicación para 
que vean cuál es el problema que 
existe y que si hoy en día ocurre 
un incendio no sé cómo entrará 
el camión. Entrará como sea, pe
ro esa pérdida de tiempo puede 
costar vidas humanas. Nadie 
queremos que eso ocurra pero es 
así y esa responsabilidad es del 
ayuntamiento». 

Como pueden ver en la foto
grafía, el acceso a los bloques del 
fondo es algo estrecho para un 
camión grande, pero con correr 
unos centímetros la valla y la fa
rola el paso quedaría libre. Ope
rarios municipales comenzaron 
corriendo el seto y cortando un 
árbol que había en el borde (en 
la parte izquierda de la fotogra
fía se observa que el seto está bas
tante separado de la valla), pero 
al llegar a la malla metálica aban
donaron el trabajo: «Vinieron 
unos trabajadores qµe movieron 
el seto y cortaron ulf árbol, pero 
sin mover la valla, ni quitar el 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
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CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Once jóvenes resultaron finalistas y ocho personalidades de la música nacional conformaron el jurado. 

Ha sido organizado por Juventudes Musicales 

concurso Permanente de Jóvenes Intérpretes 
Organizado por Juventudes Musicales de Alcalá de Henares, se ha celebrado en nuestra ciudad el 

Concurso Permanente de Jóvenes Intérpretes en su tercera fase, correspondiente a instrumentos de 
percusión, viento metal y viento madera. Las audiciones tuvieron lugar en el Centro Cultural Los Gili
tos durante los pasados días 27, 28, 29 y 30 de abril. El jurado estuvo presidido por Alfredo Aracil, com
positor y director del Festival Internacional de Música y Danza de Granada. 

El Concurso Permanente de 
Jóvenes Intérpretes que organi
za a nivel nacionalJuventudes 
Musicales se lleva celebrando 
cada dos años desde hace die
ciocho. Cada trimestre se cele
bra una fase: piano, instrumen
tos de viento, percusión, cuer
da o canto. Durante los días 27, 
28, 29 y 30 de abril se ha cele
brado la tercera fase del concur
so de este año en Alcalá de He
nares, correspondiente a los 
instrumentos de percusión, 
viento metal y viento madera. 
Juventudes Musicales de Alca
lá de Henares se ha encargado 
de la organización del certamen 
en el Centro Cultural Los Gili
tos. 

Treinta y cinco participan
tes procedentes de diversas par
tes de España y con edades 
comprendidas entre los 18 y los 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TWAJO 
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26 años (el límite es 29) inter
pretaron piezas ante un jurado 
presidido por Alfredo Aracil, 
compositor y director del Fes
tival Internacional de Música 
y Danza de Granada. 

Según Ramón González Na
varro, presidente de Juventu
des Musicales de Alcalá de He
nares, «DO hay en España un 
concurso como éste, que abar
ca todos los instrumentos de 
una orquesta. Se pueden pre
sentar todos los chicos que, en 
un momento determinado, es
tén optando a una plaza para 
una de las orquestas nacionales. 
Los chicos que vengan ya están 
preparados para esas oposicio
nes». 

Los premios consistieron en 
200.000 pesetas, la celebración 
de un concierto en el Auditorio 
Nacional y una gira de concier
tos por las setenta y dos dele
gaciones españolas de Juventu
des Musicales. Por este motivo, 
González Navarro indica que 
«es muy apetecible ganar un 
concurso de este tipo porque te 
das a conocer en un montón de 
sitios». 

El jurado valoró la juventud 
El jurado puntuó la calidad, 

la dificultad de las obras y, muy 
especialmente, la juventud. 
«Puede suceder que se presen
ten un joven de 18 años, otro 
de 25 y que haya una ligera di
ferencia entre ellos. Se premia 
mucho las posibilidades del jo
ven de 18 antes que a un hom
bre de 25, hecho y derecho pa
ra la música», aclara el presi
dente de Juventudes Musicales 
de Alcalá de Henares. Tras ca
si dos horas de deliberación del 
jurado en la tarde del pasado 
sábado, los resultados quedaron 
del modo siguiente: 

-En el apartado de percusión 
el primer premio resultó desier
to y el segundo recayó en Javier 
Alonso Sota, de 24 años y pro
cedente de Vizcaya. 

-En el apartado de viento 
metal el primer premio tam
bién resultó desierto. El segun
do fue para Javier Rizo Román, 
de 24 años y procedente de Se
villa, con el instrumento de 
trompa. 

-En cuanto a viento madera, 
el primer puesto lo obtuvo Vi-

Alfredo Aracil, 
presidente del jurado 

cent Morelló Brosseta, de 24 
años y procedente de Holanda, 
por su interpretación con flau
ta travesera. En este apartado 
hubo dos segundos premios ex 
aequo para Salvador Salvador 
Muñoz, de 18 años, de Madrid, 
y José Ramón Sancho, de 23 
años, de Tarragona, ambos con 
clarinete. Se entregaron tres be
cas como mención especial a 
Abel Aldas Manzano, Isabel 
Serra Bargalló y Julián López 
Elvira por su interpretación 
con la flauta travesera. 

González Navarro señaló a 
este semanario el alto nivel con 
el que ha contado el concurso: 
«Estamos muy contentos por
que hemos visto una evolución 
muy positiva de los alumnos. 
La preparación es muy supe
rior a la de años anteriores». 
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El cuartel de la Policía Municipal sigue 
careciendo de algunos elementos que 
sufren un importante retraso 

El concejal de seguridad Ciudadana 
sopló en primer lugar en el nuevo 
etilámetro de la Policía Municipal 
La pn1eba del alcohol podrá seguir realizándose 
con los alcoholímetros tradicionales 

Pablo González dio negativo en la prueba del alcohol que realizó 
la semana pasada con el nuevo etilómetro que ya está en posesión 
de la Policía Local de Alcalá tras la cesión realizada por la Comuni
dad de Madrid. El alto coste de este aparato, unos dos millones de 

Pablo González sopla el primero en el nuevo etilómetro de la Poli
cía Municipal; añadamos qeu dio negativo. 

pesetas, ha hecho que los ayuntamientos se vieran obligados a pedir ayuda para poder disponer de 
uno de estos etilómetros debido a que la legislación en materia de alcoholemias señala que este tipo 
de medidas ha de hacerse con una precisión que los clásicos alcoholímetros no siempre pueden garan
tizar. De esta forma, la CAM ha adquirido una decena de estos etilómetros para cederlos a los munici
pios con mayor número de habitantes. De todos modos, respecto al problema suscitado con los anterio
res alcoholímetros, que según la legislación vigente no estarían en disposición de poder realizar alco
holemias, sí pueden seguir siendo utilizados debido a que sus medidas están siendo aceptadas por el 
poder judicial. Pero es que la medida de alcohol en el cuerpo no es el único dato que se tiene en cuenta 
a la hora de juzgar un delito contra la seguridad en el tráfico. Las fichas de sintomatología realizadas 
por los agentes de la autoridad son también un documento de una importancia primordial. 

El nuevo etilómetro toma la 
medida realizando dos prue
bas; es decir, la persona que 
lo utiliza tiene que soplar dos 
veces; tras la primera el etiló
metro se autolimpia y expul
sa el aire insuflado. Tras la se
gunda y mediante un teclado 
de ordenador con el cual el 
agente policial puede introdu
cir el nombre y los datos del 
usuario, sale un billete en el 
que se imprime la cantidad de 
alcohol detectada: «En ese pa
pel sale impreso todo lo que se 
requiere en un atestado sobre 
alcoholemia; incluso se refle
ja el calibrado del aparato pa
ra que a la hora de que se pue
da ver la prueba realizada en 
un juzgado no pueda haber 
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dudas acerca de si el aparato 
está en condiciones de ser uti
lizado con garantías», señaló 
Pablo González. 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana explicó también 
que el nuevo etilómetro «es el 
último adelanto en cuanto al 
tema de la medición de alco
holemia. Evidentemente la 
prueba de alcoholemia se rea
liza mediante la medición del 
aire expedido reflejándose los 
miligramos de alcohol por li
tro de aire expirado». 

El aparato se utilizará ex
clusivamente en las depen
dencias de la Policía Local, 
aunque está preparado para 
ser utilizado en un vehículo: 
«Los clásicos alcoholímetros 
están perfectamente homolo
gados y en vigor. No existe 
ningún problema con ellos; 
por eso, el nuevo etilómetro lo 
vamos a centralizar en la uni
dad de atestados de las depen
dencias policiales. Este etiló
metro es muy similar a lo que 
es un control de sangre». 

El pago del nuevo etilóme
tro ha sido realizado comple-

tamente por la Comunidad de 
Madrid y hará pruebas en las 
propias dependencias munici
pales en casos en los que sea 
necesario completar un ates
tado. La medida límite a par
tir de la cual se da positivo en 
la alcoholemia es de 0'40 mi
ligramos de alcohol por litro 
de aire expirado. Esto equiva
le a lo que anteriormente era 
la medida de 0'8 gramos de al
cohol por litro de sangre. 

Carencias materiales 
de la Policía Municipal 

Agentes de la Policía Local 
complutense no dejaron de se
ñalar que el nuevo etilómetro 
es un material de trabajo ne
cesario, pero que faltan otros 
materiales y elementos que 
sufren un importante retraso. 
Concretamente se refirieron a 
los equipos informáticos, que 
desde antes de Navidad se ins
talaron en las dependencias de 
la Policía Local pero que to
davía no han sido puestos en 
funcionamiento. Otra cues
tión que ha sido comentada ha 

sido la de la instalación de la 
nueva central de comunica
ciones en un cuarto en el que 
se instalaron los monitores de 
las cámaras de televisión pa
ra el control del tráfico. Des
de que se instalaron las cáma
ras no han funcionado estan
do paralizado el proyecto de 
puesta en marcha de la nue
va central de comunicaciones 
que albergará la centralita del 
092 y la emisora central de la 
Policía Local. 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana explicó que los 
equipos informáticos no se 
han puesto en funcionamien
to por el motivo de que se han 
estado actualizando los padro
nes municipales: «Sería absur
do meter un padrón no actua
lizado al que tendría que me
terse rápidamente algún tipo 
de modificación. En este mes 
también van a iniciarse cur
sos de formación y serán los 
primeros los agentes de la uni
dad de atestados. Los equipos 
llevan montados aproximada
mente dos meses; otra cosa ~s 
el tiempo que se ha tardado en 
hacer la instalación, pero eso 
no ha sido cuestión nuestra». 
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acaña denuncia un continuo incumplimiento del pliego de condiciones 

IU demandará al industrial al que el ayuntamiento cedió 
los terrenos para construir la Escuela de Hostelería 
La coalición busca también responsabilidades en el equipo de gobierno 
socialista en el ayuntamiento 
ocaña: «24 familias de Azuqueca demandaron a Urbano Rubio junto a 
otras tres personas por presunto delito de estafa en la venta de pisos» 

El grupo de concejales de Izquierda Unida ha denunciado públicamente la situación en que se encuentra la Es
cuela de Hostelería de Alcalá, situada junto al centro comercial La Dehesa en una parcela cedida por la empresa 
promotora de éste, Zenor Overseas, al ayuntamiento de Alcalá en virtud del convenio urbanístico por el que la em
presa tenia que ceder el diez por ciento del aprovechamiento medio de los terrenos para la construcción allí de 
la Escuela de Hostelería y de un complejo hotelero. El ayuntamiento de Alcalá aprobó en la anterior legislatura 
la concesión de los terrenos a la empresa Desarrollo Turístico de Alcalá con los votos favorables exclusivamente 
del PSOE y en contra de la oposición, por aquel entonces el PP, ro y CDS. Sin embargo, el PSOE logró sacar adelan
te la propuesta por la ausencia en la sesión del pleno de dos concejales del Partido Popular. 

A partir de esos momentos, se
gún IU, comenzó un cúmulo de 
despropósitos e irregularidades 
que en la actualidad está en una 
delicada situación de incumpli
miento del pliego de condiciones 
aprobado por el ayuntamiento y 
que debería haber asumido la 
empresa, de la que es máximo 
responsable el empresario Urba
no Rubio. 

El portavoz de Izquierda Uni
da en el ayuntamiento de Alca
lá, Javier Ocaña, señaló que el 
incumplimiento del pliego de 
condiciones para la cesión ya se 
destacó en la plica que realizó la 
empresa: «Concretamente la 
oposición destacó en aquel pleno 
que la empresa no tenía el aval 
para responder de los 270 millo
nes que costaría hacer fa Escue-
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la de Hostelería; había un aval 
de La Caixa, pero se entendió 
que no era aval suficiente. N oso
tros ya apuntamos en su momen
to que cabía la posibilidad de que 
esta empresa terminara pagando 
las costas de la Escuela de Hos
telería con los propios terrenos 
que se le cedían, que es lo que 
puede estar ocurriendo en estos 
momentos». 

Según Ocaña, se entra a par
tir de ese instante en el terreno 
de la irregularidad: .~El acuerdo 
con esa empresa establece que so
lamente se puede proceder a la 
permuta de los terrenos una vez 
que la Escuela de Hostelería es
té terminada y dotada de su 
equipamiento. Pues bien, la per
muta ya se ha hecho y en estos 
momentos la Escuela de Hoste
lería no está terminada ni dota
da. Esta empresa, con los terre
nos de su propiedad, ha hecho ya 
una segregación de dos partes. 
Una parcela de casi 10.000 me
tros, que ya tiene dos embargos 
a favor de la empresa EYMO; se 
trata de una parcela que vale 33 
millones de pesetas y esos dos 
embargos son uno por 2'5 millo
nes y el otro por 10 millones». La 
otra parcela, que tiene una su
perficie superior a los 13.000 me
tros cuadrados, ha sido vendida 
por Desarrollo Turístico de Alca-

lá, según IU, a la empresa Con
sulting Técnico y Asociados: «Se 
trata de una empresa del mismo 
propietario que Desarrollo Tu
rístico de Alcalá, es decir, que se 
la ha vendido a sí mismo cam
biando la titularidad de la em
presa. Esta parcela tiene un va
lor de 80 millones de pesetas». 

Incumplimientos 
Los incumplimientos, según 

Ocaña, se sucedieron. El día 18 
de septiembre de 1990 se apro
bó que en un año tendría que ha
berse construido la Escuela de 
Hostelería: «Han pasado cinco 
años y todavía no se ha termina
do. El segundo incumplimiento 
es que, por supuesto, tendría que 
haber dejado terminada la Es
cuela. La situación real de la em
presa es que en la actualidad tie
ne un RAI (Registro de Impaga
dos) de 114'5 millones de pese
tas, más 40 millones que adeuda 
a Zanussi, más 4 millones a la 
empresa Thyssen-Boetticher, 
más la fontanería, la cristalería, 
etc., todo esto por encima. Si se 
suman estas cantidades sale un 
valor muy por encima del valor 
que tienen esas dos parcelas 
mencionadas». 

Sin embargo, la gravedad del 
asunto para IU es que con el va-

Flymo 
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Javier Ocaña, portavoz de JU 

lor de esas dos parcelas que po
dría segregar una vez concluida 
la Escuela de Hostelería, Desa
rrollo Turístico de Alcalá debe
ría responder de la urbanización 
de todo el polígono». 

Ocaña señaló que en las con
diciones en que está la Escuela de 
Hostelería el ministerio de Edu
cación y Ciencia no quiere reci
birla: «Mientras tanto los alum
nos solamente han estado traba
jando haciendo alimentos en 
frío, es decir, sin quemadores y 
sin frigoríficos. Las basuras se 
han estado apelotonando allí has
ta el otro día en que se recogie
ron. A todo esto hay que añadir
le todo el asunto arqueológico 
que se produjo en aquella parce
la con los arrasamientos de res
tos que hubo». 

Con todo ello, IU va a inter
poner una denuncia en el juzga
do contra la empresa y buscan
do responsabilidades también en 
el equipo de gobierno socialista 
por la cesión de los terrenos: 
«Hemos podido saber también 
que el empresario Urbano Rubio 
parece ser que actúa así. Un to
tal de 24 familias de Azuqueca de 
Henares demandaron a Urbano 
Rubio junto a otras tres personas 
por un presunto delito de estafa 
en la venta de pisos; este proce
so se inició en 1977». 

SANDVIK :HONDA 
POWER PRODUCTS Out1ls-WOLF STIHL® lim \A.' 

VIKING. 
Grupo STIHI: 

& de mayo de t995 PUERTA de Madrid 



El concejal de Educación afirma que IU tiene la táctica de «tier a»: 

«Tratan de tirar abajo las buenas gest 6ñeS"le1 
equipo de gobierno» ~"'º ; #' 
«NO hay estafa con la Escuela de Hostelería», según Urbano Brihuega 
«El problema más grave fue el de los quemadores: zanussi llegó un 
día a la escuela y se los llevó porque el promotor le debía u millones» 
«IU está detrás de todo lo malo porque para ellos, cuanto peor, mejor» 

11No hay ninguna estafa con la Escuela de Hostelería», afirmó el concejal de Educación, el socialista Urba
no Brihuega, quien señaló que en el pliego de condiciones se establecían das que el promotor tenía que cum
plir en virtud del acuerdo suscrito. El ayuntamiento complutense se comprometió a ceder unos terrenos a 
cambio de la construcción de la escuela de hostelería que cedería al ayuntamiento. Nosotros a continuación 
se la cederíamos al ministerio, como así ha ocurrido. En el resto de los terrenos se construiría un hotel que 
daría servicio a la ciudad pero que explotaría el promotor correspondiente, quien fuese adjudicatario de este 
servicio que ofrece el pliego de condiciones. También se contemplaba la construcción de un apart-hotel». 

Urbano Brihuega afirmó que motor tiene problemas con los pero todo está despejado para 
«el único problema que existe es proveedores; es público y noto- que la construcción empiece». 
que Izquierda Unida tiene la es- rio y no hay más que darse una «No hubo amistad a la hora de 
trategia de la tierra quemada y vuelta por allí y ver que hay adjudicar los terrenos a Urbano 
de dinamitar sistemáticamente siempre alguna persona que Rubio», afirmó Urbano Brihue
cualquier propuesta del equipo cuenta que el promotor le debe ga: «La adjudicación se hizo a la 
de gobierno». dinero, pero ése es un problema única plica que se presentó en so

Este concejal socialista recuer
da que el pliego de condiciones 
quedó desierto en primera ins
tancia para posteriormente adju
dicársele a la empresa que actual
mente lo está desarrollando, de 
la que es titular el empresario 
Urbano Rubio: «Fue el único que 
se presentó y, como reunía las 
condiciones estipuladas, se le ad
judicó. Esto ocurrió en el año 
1990; todo lo que ocurra después 
le puede ocurrir a esa y a cual
quier otra empresa. Y o no estoy 
metido en el mundo empresarial 
y no conozco qué es lo que se 
mueve en el mundo de las empre
sas. Yo no estoy muy al tanto de 
todo lo que respecta a los intere
ses financieros, los capitales, las 
ventas y las compras de las em-
presas». 

Sí reconoció Brihuega que ha 
habido problemas con la empre
sa: «Eso no lo podemos negar. No 
hace falta más que leer la adju
dicación de pleno y ver los pla
zos para ver que éstos se han in
cumplido. Es cierto que el pro-

F E R 1 A 

que tienen que resolver los pro- bre cerrado y lacrado; fue la úni-
veedores con Urbano Rubio». ca, luego no se puede hablar de 

El concejal de Educación seña- amistad. El problema más grave 
ló que el compromiso de Urba- que se nos presentó fue el de los 
no Rubio era entregar la escuela quemadores; lo que ocurrió fue 
de Hostelería: «La realidad es que Zanussi llegó un día a la es
que, aunque con retraso, la ha cuela y se llevó los quemadores 
entregado. Ahora debe empezar porque el promotor le debía 40 
la construcción del hotel; es cier- millones de pesetas. Ese proble-
to que también lleva retraso, ma está resuelto desde el momen-
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Urbano Brihuega, 
concejal de Educación 

to en el que se ha firmado una hi
poteca de los terrenos para que 
Zanussi pueda cobrar». 

Brihuega destacó que «Urba
no Rubio nos entregó la escuela 
completa. El problema es que es
tos señores de IU no se enteran 
de nada. El portavoz lleva sin 
aparecer por la comisión de Edu
cación desde que comenzaron las 
comisiones de investigación, que 
son las que parece que le intere
san más. De eso hace casi cuatro 
meses y por eso no se ha entera
do de que hay un acta de recep
ción; lo que puede faltar son 
algunos remates». El concejal de 
Educación añadió: «A mí since
ramente me parece que lo que 
quiere IU es cerrar la escuela de 
Hostelería; ése es su objetivo 
porque, a pesar de todo, es una 
buena gestión del equipo de go
bierno. IU intenta tirar abajo to
das las buenas gestiones del gru
po socialista porque tiene la tác
tica de la tierra quemada; ellos 
están detrás de todo lo malo por
que para ellos, cuanto peor, 
mejor». 

«El problema han sido los que
madores; si no es por ello, no nos 
enteramos de nada porque en de
finitiva es un problema entre 
particulares», insistió Brihuega. 
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El sábado comienzan los actos de exaltación a la Virgen María durante mayo ña. La sabatina de felicitación 
será en honor de la advoca
ción de Nuestra Señora del 
Val a cargo de la cofradía. In
tervendrá en este acto el Or
feón Complutense realizándo
se a continuación una ofren
da de flores a cargo de los jó
venes pertenecientes a la Es
cuela de Folklore Compluten
se, que entregarán las flores 
con las que la cofradía del Val 
homenajeará a la patrona 
complutense. En la ofrenda 
también participarán las co
fradías marianas y los centros 
regionales de Alcalá. 

La ermita del Val estrenó bancos nuevos 
Han sido donados por una familia que desea permanecer en el anonimato 

La ermita del Val estrenó bancos nuevos el domingo día 30 de abril, fruto de la donación que de ellos hizo 
una familia alcalaína. La misa de ese domingo, oficiada por el capellán de la cofradía, Isidoro Pérez Monte
ro, contó con esa novedad que viene a sustituir a los viejos bancos de la ermita que, a pesar de la restaura
ción realizada por la Escuela Taller de la Universidad, ahora han sido sustituidos. 

El nombramiento de don 
Isidoro Pérez Montero como 
capellán de la cofradía de la 
Virgen del Val fue determi
nante para que esta familia 
hiciera esa donación, debido 
al cariño que sienten por la 
patrona de Alcalá y por el pro
pio don Isidoro, un hombre 
que llegó a Alcalá procedente 
de Chinchón hace muchos 
años y que representa una 
buena parte de la historia con
temporánea de la Iglesia com
plutense. Los bancos donados 
por esta familia son en total 
22, veinte de ellos para la er
m~ta y dos para el coro de la 
misma. 

Los bancos sustituidos han 
sido regalados por la cofradía 
a una parroquia de Mejorada 
del Campo que tiene impor
tantes problemas de equipa
miento. La petición a la cofra
día fue realizada por el canó
nigo de la Magistral Catedral, 

don Pablo Pérez Rodrigo, 
siendo aceptada por la cofra
día. 

Por otra parte, la cofradía 
de la Virgen del V al ha orga
nizado unos actos de exalta
ción de la Virgen María en to
das las advocaciones relacio
nadas con Alcalá durante to
do el mes de mayo, el mes 
Mariano por excelencia. De 
esta forma, durante todos los 
sábados del mes de mayo se 
celebrará a las 6'30 de lama
ñana un rosario de la aurora 
que partirá de la plaza de los 
Doctrinos a la ermita del V al. 
Posteriormente, a las 18'45 
horas, se celebrará en la Ma
gistral Catedral una sabatina 
con rezo del rosario y eucaris
tía. 

El sábado 6 de mayo los 
misterios del rosario serán 
predicados por el canónigo 
don Luis García Gutiérrez. 
Ese día la sabatina será dedi-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 
• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 
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cada a las advocaciones de la 
Virgen de la Cabeza y de la 
Virgen de Guadalupe, inter
viniendo la cofradía de la pri
mera y el Centro Extremeño 
por la segunda. 

El sábado 13 de mayo los 
misterios en el rosario de la 
aurora serán predicados por el 
padre franciscano Luis An
drés, celebrándose la sabatina 
de felicitación en.honor de las 
advocaciones del Rocío, por 
su Hermandad en Alcalá, y de 
Covadonga, por la Casa de 
Asturias de Alcalá. 

El sábado 20 de mayo el ro
sario de la aurora será predi
cado por el canónigo don Pa
blo Pérez Rodrigo ofreciendo 
la sabatina de felicitación los 
centros de Castilla La Mancha 
y Castellano Leonés de Alca
lá. Por último, el sábado 27 de 
mayor el rosario de la aurora 
será predicado por el obispo 
de la diócesis, monseñor Ure-

Isidoro Pérez, capellán de la 
cofradía de la Virgen del Val 

TALLER 
DE PELETERIA 
C\)lQoJt (\) aQe"'cla"'~ 
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A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 

a «La piel a su medida» 

Zono, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. Más de 15 años de experiencia 
VE!';TA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y \' elarde. 14 - local :3 (frente colegio D . .Juan 1) 
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Florencia campos y José Macias recogieron las medallas de esclavos de honor 

Fiesta mayor de la cofradía del cristo de Medinaceli 
La cofradía del Cristo de Medinaceli celebró el domingo 30 de abril su fiesta mayor anual con una misa 

en la iglesia del convento de las Religiosas Bernardas y una junta general de la cofradía en la que se hizo 
balance del año. Tras la junta general se celebró un vino de honor para todos los esclavos asistentes. 

Al finalizar la misa se realizó el 
cambio de cetro de hermano ma
yor, siendo el saliente José Rope
ro y el entrante Alejandro Escri
bano. El presidente de la cofradía, 
Carlos Finilla Sánchez, declaró a 
PUERTA DE MADRID que el ba
lance de la institución penitencial 
no puede ser más positivo: «He
mos tenido un impulso importan
tísimo. Simplemente entre la Se
mana Santa de 1994 y la de 1995 
el aumento de cofrades ha sido es
pectacular, puesto que fueron al
rededor de 170 nuevas incorpora
ciones entre hombres y mujeres. 
La realidad es que podemos estar 
orgulloso de que la cofradía va ha
cia arriba. Hay un dato muy cu
rioso, y es que desde que acabó la 
Semana Santa de este año se han 
producido nuevas altas. Ayer me 
dieron una nota con once esclavos 
nuevos, pero es que unos días an
tes se habían hecho otros quince 
esclavos. Desde que terminó la Se
mana Santa hemos pasado de 933 
esclavos a los 965 que somos ac
tualmente». Lo más destacable pa
ra Finilla es que la cofradía no ha
ce ninguna campaña especial de 
captación de nuevos cofrades: «No 
hacemos nada porque nada más 
que nos limitamos a cumplir con 
nuestras obligaciones eclesiásticas, 

·los cultos que le damos a Nuestro 
Padre Jesús y la gente sigue vi
niendo. Esto lo hacemos todos los 
viernes del año». 

La fiesta se celebra anualmente 
el segundo domingo después del de 
Resurrección: «Creemos que es el 
momento más idóneo para hacer 
ese balance que nos servirá para 
corregir los posibles errores que 
hayamos tenido. En esta junta ge
neral hacemos un balance de la 
cuestión económico para que todos 
los esclavos sepan perfectamente 
en qué situación está la cofradía». 

PUERTA de Madrid 

La reunión de la junta directi
va sirvió también para hacer en
trega al alcalde, Florencio Campos 
y al concejal de Obras, José Ma
cías, de la insignia de plata que los 
acredita como esclavos de honor de 
la cofradía. Además recibieron in
signias otros esclavos de honor co
mo Ramón del Olmo, la peña com
plutense El Quijote, María Santí
sima de la Trinidad Gómez López, 
José Luis Becerril López, Abundio 
de Pedro de la Fuente, a título pós
tumo, Gergorio Casanova Martí
nez, Eusebio Serrano Fernández 
Mera, Luis Loeches Rivera y José 
Javier Tudanca Pérez. 

Carlos Finilla afronta este año 
unas elecciones presidenciales en 
la cofradía: «Mi deseo es no ser 
reelegido porque llevo ya muchos 
años al frente de la cofradía. En el 
caso de que esto ocurra mi deseo 
es hacer entrega de la insignia de 
plata de la cofradía a mi junta di
rectiva y al capellán, para que ten
gan un recuerdo mío». 
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Existía un compromiso por el que la inauguración 
sería organizada par el ayuntamiento y la asociación 

El ayuntamiento no contó con la AA vv Cisneros 
para la inauguración del parque Tierno Galván, 
nombre propuesto por la propia asociación 

La Asociación de Vecinos Cisneros del Distrito m acusa al ayuntamiento, y más concretamente al 
alcalde, florencio Campos, de incumplir un compromiso por el que la inauguración del Parque Tierno 
Galván, nombre que propuso la propia asociación, correspondería al ayuntamiento conjuntamente con 
la AA VV Cisneros. La inauguración se pospuso desde el año 93 hasta abril del 95, al parecer esperando 
una fecha propicia para que la viuda de Tierno Galván pudiera estar presente en el acto. Finalmente 
ni la viuda ni el hijo vinieron a Alcalá, y la asociación se enteró de que se inauguraba el parque a tra
vés de una invitación que se le envió dos días antes. 

Cuando se comenzó a cons
truir el parque, entonces co
nocido como parque de la Ser
na, a la asociación de v ecinos 
Cisneros , durante una de sus 
reuniones ordinarias, se le 
ocurrió la idea de inaugur ar 
el parque y ' bautizarlo ' como 
parque Tierno Galván: «No 
había nada por este persona
je que tanto ha significado a 
n ivel de Madr id y a nivel po
lítico, muy querido, y se nos 
ocurre y nos parece a todos 
u n a buena idea», cuenta la se
cr etaria de la a sociación. 

La propuesta fue puesta en 
conocimiento del alcalde en 
mayo del 93 y según la asocia
ción «al señor Florencio lepa
reció muy buena idea y lepa
reció muy bien el nombre». 
De esa reunión surge un com
promiso que es que la asocia
ción y el ayuntamiento, con
juntamente, inaugurarán el 
parque: «Cuando se habló del 
parque Tierno Galván se ha
bló de inaugurarlo conjunta
mente, que viniera el ayunta
miento para un acto más ofi
cial y lo que se hiciera des-

pués, un refresco para la gen
te, lo haría la asociación. Que
ríamos que fuera un acto más 
para la gente de todo el ba
rrio , para que participaran de 
su inauguración. Incluso en 
esos momentos el Club Depor
tivo Avilés del distrito se hi
zo como Club Deportivo Cis
neros, de la asociación, e iba 
a ser la presentación durante 
ese acto. Todo era perfecto y 
se quedó así». 

Según la asociación, el al
calde manifestó que se podía 
contactar con la viuda de 

Para encontrar los 

Mf JU~l§ V~f CIU§ 

Tierno Galván para que estu
viera presente en esa inaugu
ración y así se hizo, con la 
aprobación de la asociación 
vecinal. A partir de ese mo
mento la inauguración del 
parque se fue posponiendo 
porque la viuda no podía en 
las fechas solicitadas por el 
ayuntamiento alcalaíno. «Pa
só el 93 y en mayo del 94 se 
habló de la posible inaugura
ción para junio. Pero por lo 
visto la viuda en esas fechas 
no podía venir y se suspendió 
hasta después del verano. Pa
só el verano y un mes y otro 
y no se sabía nada». 

Por fin se fijó la fecha para 
inaugurar el Parque Tierno 
Galván, el 7 de abril del 95: 
«Nuestra sorpresa mayor es 
que dos días antes de que se 
inaugurara recibimos una car
ta informándonos de que se 
inaugura e invitándonos. Nos 
quedamos un poco alucinados 
y nos parece una falta de pa
labra por parte del señor al
calde porque en aquella reu
nión quedó muy claro y fue 
un compromiso firme por par
te de Florencio Campos que la 
asociación Cisneros participa
ba en esa inauguración para 
hacerla para la gente del ha-

ESPECIAL 
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Whisky Dyc 5 años, 0,70 el. 655 

Whisky Ballantines, O, 70 d. 1.166 
Pacharan Zoco, litro. 699 

Brandy Carlos ID, O, 70 d. 955 
Licor Manzana y Melocotón Calisay, 0,70 el. 529 
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Vermouth Martini 
&>jo y Blanco, litro. 

Batidos Ryalcao, botellín. 

Cafe La Estrella Mezcla 65135, kilo. 
Comprando IOKg. Regalo 1 estuche Descafeinado 100 sobres. 

OFEKl'A fASH DEL 2AL16 DE MAYO 1.995 N(J[A; tn estos prtdos 1JO esta induido el IVA Prm por cajas romp/etas. 

Vino Rioja Faustino VII, tinto y rosado. 319 
Cava Freixenet Carta Nevada. 485 

Cerveza Oldburg, lata 33el. 30 
Zumos 3 Soles, botellín. 20 

Té Hornimans, 100 sobres. 425 
Manzanilla Homimans, 100 sobres. 425 

Poleo Hornimans, 100 sobres. 425 
. Ketchup Williams, barrilito. 72 

Mostaza W'tlliams, barrilito. 72 
Panchito Saladillo La Madrileña, kilo. 160 

Almendra I.argueu gigante La Madrileña, kilo. 990 
Cacahuet ciscara Borges, kilo. 220 

Anchoas Ping-Pong, 700 grs. 1.025 
Vajilla IFA, 4 Litros. 225 

Servilleu blanca 2 capas 40x40, P-50. 99 
Vaso tubo plástico 350 e.e., P-10. 145 

Vaso tubo reforzado Glastime, 33 el. 28 
Copa Champán baja Glastime. 46 

distribuic;lora alcalá s.a. 
C/ Avila, sin' •Alcalá de Henares (Madrid) • Tel.: 88814 29 
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- «los quedamos 
un poco alucinados 
y nos parece 
una falta de palabra 
por parte 
del señor alcalde» 
«NO queremos 
colgarnos ninguna 
medallita, queríamos 
hacer partícipe 
a todo el barrio» 
rrio, que es en realidad la que 
tiene que participar y disfru
tar de este parque». 

«Si nosotros propusimos ese 
nombre» añade la junta direc
tiva de la asociación «lo que 
no se puede hacer es que des
de el ayuntamiento, en la fi
gura del alcalde que creemos 
que es el máximo responsable, 
se apropien de la idea. No es 
cuestión de que la idea sea de 
unos o de otros, nosotros no 
queremos colgarnos ninguna 
medallita, pero queríamos ha
cer partícipe a todo el barrio 
y esto nos parece increíble». 

El pasado año la AA VV 

Cisneros envió varias cartas al 
concejal responsable para que 
se hicieran una serie de refor
mas en el parque - «la fuen-

te estaba hecha una pena y ha
cía falta que se acondiciona
ra>>-, pero no se les hizo nin
gún caso. Sin embargo dos 

días antes de la inauguración 
operarios municipales pinta
ron los bancos y limpiaron el 
parque. 

BIENVENIDO A TU CASA 
COOPERATIVA DE VIVIENDAS "VECINOS DE ALCALÁ DE HENARES" 

Situada en el Nuevo conjunto residencial Espartales-Sur, promueve la construcción de 77 viviendas de 2, 3 y 4 dormitorios en 
régi,men de V.P. O, a riguroso precio de coste, y desde 8. 700. 000 ptas., con garaje incluído. 
Amplias zonas verdes, con excelentes servicios deportivos, docentes, comercial.es y sociales. 

Lo que tú necesitas, tu propia casa y un entorno conf ortabl.e. 
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Una aHombra de duros en la plaza de Cervantes. A la derecha, la alegría por haber batido el récord. Abajo, la colocación del último duro. 

LOgraron formar una línea de 17.118 metros con un total de 753.192 duros 

El centra Juvenil Cisneras inscribe a Alcalá en el Guinnes 
Sin embargo, no todos los duros que había en el suelo son para el centro; 
una buena parte son de un préstamo de la Caja de Madrid hecho 
exclusivamente para batir el récord y ya devuelto 

Sobre las ocho de la tarde, con cerca de dos horas de antelación sobre el horario previsto, el Centro 
Juvenil Cisneros logró que Alcalá quede inscrita en el libro Guinnes de los récords. A esa hora se logró 
batir la anterior plusmarca de 14.964 metros de la línea de duros que hizo la ciudad de Estepona y que 
figuraba como la línea de monedas más larga jamás realizada. Incluso las previsiones quedaron cortas 
porque la idea inicial del Centro Juvenil Cisneros era la de dejar el récord en 15.146 metros y para 
eso se había calculado el tiempo disponible. Sin embargo, el tiempo se mejoró con respecto al horario 
previsto y eso hizo posible dejar el récord en una espectacular marca de 17.118, mejorando en más 
de dos kilómetros la anterior. Los jóvenes del centro salesiano lograron hacer una linea en la plaza 
de Cervantes con 753.192 duros pero sus beneficios serán mucho menores, puesto que una buena parte 
de esas monedas habían sido un préstamo de la Caja de Madrid. 

Samuel Segura, director del 
Centro Juvenil Cisneros, expli
có que «ojalá fueran para noso
tros esos más de 3.700.000 pese
tas que hay en el suelo. Estopa
rece muy eiq>ectacular, pero no es 
tanto el beneficio que vamos a 
sacar. Hay que pensar que he
mos recibido un préstamo de la 
Caja de Madrid de unos 3 millo
nes de pesetas en duros que hoy 
mismo, antes de las doce de la 
noche, tenemos que devolver. 
Con todo y con ello esperamos 
sacar un beneficio de un millón 
de pesetas porque no todos los 
duros de la Caja de Madrid se 
han puesto en el suelo y hay que 
contar además con que hemos re
cibido muchas aportaciones que 
no son los duros del récord, es 
decir, que ahí tenemos duros mo
dernos y otras monedas que ten
dremos que contar». 

El mismo Samuel Segura lo 
explicó de otra manera: «No to
dos los duros que hoy se han 
puesto aquí son aportaciones de 
la gente. Caja de Madrid nos ha 
traído esta mañana tres millones 
de pesetas en duros para que el 
tema no se nos fuera de las ma
nos y pudiéramos batir el récord. 
Cuando veamos la diferencia en
tre los tres millones de pesetas 
que nos han dejado y la cantidad 
de dinero que finalmente se lle-
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ven para contarlo esta noche, sa
bremos el beneficio. Y o me con
formaría con que fuera un bene
ficio de un millón de pesetas». 

Sin embargo, el haber utiliza
do una significativa cantidad de 
dinero prestado en duros por 
parte de la Caja de Madrid no 
restaba mérito a los participan
tes en este récord del duro: «Han 
sido 300 jóvenes los que han pa
sado aquí el día, arrodillados en 
el suelo y colocando duros. Eso 
no es fácil, no lo hace cualquie
ra», señaló Samuel Segura. 

Miles de alcalaínos contribu
yeron al récord. Los jóvenes que 
no colocaban duros iban con las 
huchas y la mejor propaganda 
que podían hacer era mostrar las 
baldosas llenas de surcos de _9u
ros que en realidad formaban 
una sola línea. Pero la mejor ma
nera de conseguir que la línea cu
piera en la plaza de Cervantes 
era llenar las baldosas de duros. 
En cada baldosa de la plaza la lí
nea de duros era de 9 metros, que 
es lo mismo que las 18 filas de 
duros colocadas en una superfi
cie de 50 por 50 centímetros de 
cada baldosa. El récord quedaría 
superado al 'llenar' de duros 
1.672 baldosas, lo que daba a la 
plaza de Cervantes un auténtico 
aspecto de estar alfombrada por 
monedas, si bien ése no era el 
sentido, puesto que entre cada 
una de las 18 filas de cada bal
dosa había un pequeño espacio. 
Simplemente con esas 1.672 bal
dosas y las uniones necesarias en
tre los distintos bloques delimi
tados el récord quedaría batido. 
Para ello los trescientos jóvenes 
emplearon aproximadamente 10 
horas, desde las 10 hasta las 20 
horas del domingo 30 de junio. 
Cientos de personas contempla-. 
ron con curiosidad lo que estaba 
ocurriendo. 

Por fin a las ocho de la tarde 
el director del Centro Juvenil 
Cisneros, Samuel Segura, puso 
junto a la estatua de Cervantes 
el último duro, el que batía el ré
cord de Estepona ante el delirio 
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de los asistentes. Segura explicó · 
en esos momentos que esperaba 
que la cantidad final que consi
guiera en aportaciones de duros 
y de otras monedas el centro pu
diera superar el millón de pese
tas. Con eso podrá iniciar las 
obras de rehabilitación de su 
nueva sede, la que sustituirá al 
edifició de la calle Santa María 
la Rica que el obispado quiere 
utilizar como seminario complu
tense. La nueva sede del Centro 
Juvenil Cisneros es un viejo ca
serón situado en la calle Carde
nal Cisneros, muy cerca de la 
Puerta de Madrid. Desde ahí el 
Centro podrá realizar las activi-

dades que desarrolla desde hace 
quince años para atender a los 
jóvenes de Alcalá en su tiempo li
bre con propuestas recreativas , 
culturales y formativas. El CJC 
moviliza cada año a más de 500 
jóvenes en grupos de teatro (TE
JA), música (Aljibe de Alcalá, 
Como más te guste ... ) talleres 
(arte , aeromodelismo, fotogra
fía ... ) , deportes, formación , 
campamentos ... 

Durante el domingo y para 
amenizar las horas hasta que se 
batió el récord y a partir de és
te , diversos grupos de música, 
baile, etc , intervinieron en el 
quiosco de la plaza de Cervantes. 

le proponemos la más competitiva oferta de viviendas en Alcalá. de Henares 

La meior calidad _en V.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROMOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y MAS DE 1.000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN PROMOCION. 
/Jos parcelas de suelo público 

AD,JUDICADAS 
YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO PLAN PARCIAL "LOS ESPARTALES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCALÁ DE HENARES. 

PUERTA de Madrid 

¡¡un piso de 90 m/2, J dormitorios, plaza de garaje, 
piscina v mini-golf 9.565.216 ptas.!! 

Cómoda Financiación 
Poslbllldad de subvencl6n hasta el too/o 

POR EL MISMO PRECIO, VIVIENDAS CON JARDIN 
Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 

EXCELENTES CALIDADES 
VIVIENDA TIPO 90-4 

TOTAL 
CONSTRUIDA 108, 82 m2 
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Es uno de los novilleros más importantes del momento 

La primera oreja de la comunidad de Madrid 
para Luis Miguel Encabo Por El Charro 

Se celebró en Madrid la primera novillada de la Comunidad de Madrid para los novilleros Alberto 
Elvira, José Luis Moreno y Luis Miguel Encabo. Se lidiaron novillos de la ganadería de Buenavista 
y dos de Palomo Linares. El primer novillo de Elvira, bueno, y el sexto, malo y manso y propio para 
tirar de una carreta, correspondieron respectivamente a Elvira y a Luis Miguel. El tercer novillo y 
el quinto sirvieron a los toreros. Una gran entrada: más de tres cuartos. 

Muy interesante esta novi
llada con un Elvira de muy 
buenas maneras, pero ya ve
terano. Y a en la temporada 
anterior, junto con Encabo, se 
vislumbraban como los dos 
novilleros con buen próximo 
futuro. José Luis Moreno no 
encontró el sitio con los novi
llos para su acoplamiento. 

Luis Miguel Encabo se 
afianza como una de las pro
mesas más importantes de la 
novillería actual. Encabo ha 
vuelto a triunfar en Madrid, 
en la plaza más impprtante y 
donde se hace al toreo la ma
yor y mejor justicia. 

En todo momento el torero 
ha estado en director de lidia, 
en torero toda la tarde, cono
ce los terrenos y tiene la men
te despejada y clara para re
solver en milésimas delante de 
la cara del toro, por lo que los 
comentaristas taurinos co
mentamos la difícil facilidad. 
Esto le llevará a que se le exi
ja, y principalmente en Ma
drid, cada vez más; cada tar
de tendrá que supérarse a sí 
mismo, pero esto es bueno pa
ra el torero. Siempre se les ha 
exigido a aquellos toreros que 
tienen condiciones para ser fi
guras. Y estos contestatarios 
aficionados le van a servir al 
torero para no dormirse y pa
ra superarse cada tarde. 

Son las prisas que algunos 
dicen que tiene el torero, yo 
pienso que éstas son las que él 
tiene por ser pronto figura del 
toreo. Caso parecido le ocu
rrió aJoselito El Gallo, que a 
sus dieciséis años decía que se 
le estaba pasando la edad. 

Por el tema de escribir en 
el PUERTA DE MADRID re
cibo personalmente muchas 
críticas sobre el torero; mu
chísimas a favor y otras, co
mo es lógico, en contra; y que 
también son escuchadas con 
todo respeto. Esto siempre es 
bueno para la Fiesta. Que no 
se equivoquen algunos, ·que 
este torero lleva «Un cuarto de 
hora» y cada tarde se le ve más 
afianzado y como si llevara 
cien novilladas. 
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Por sistema no se le pueden 
negar los triunfos a un torero 
sin antes hacer un razona
miento del mismo. Léase al 
día siguiente del triunfo de 
Madrid en un periódico ma
drileño, donde el comentaris
ta de la sección taurina le dis
cutía el triunfo al torero pero 
luego a continuación resalta
ba su gran ortodoxia: ¿En qué 
quedamos, compañero? 

Estoy plenamente conven
cido de que a Luis Miguel En
cabo aún no le hemos visto en 
toda su dimensión, y toda esa 
gama de repertorio amplísimo 
de torero largo y variado. En 
esta última salida en Madrid 
le hemos visto desde esperar 
al toro en el estribo (esa figu
ra de la lidia que habrá hecho 
recordar a los aficionados an
tiguos) pasando por el pase 
cambiado por la espalda a 
veinte metros y con la mon
tera en las zapatillas para que 
no hubiera dudas en la quie
tud y en la estética. Nos de
leitó con unas maravillosas 
chicuelinas, molinetes, ador
nos, llevar el novillo con el ca
pote a una mano cogido por la 
esclavina, recordándonos al 
maestro Bienvenida; la larga 
cordobesa para poner al toro 
en suerte. 

En la suerte suprema no le 
salió bien la estocada, que
dando algo defectuosa. Y en el 
sexto, que brindó al maestro 
Gregorio Sánchez, si el novi
llo hubiera llevado algo de 
sangre brava, el torero hubie
ra armado un taco. Era una 
tarde para él de gran inspira
ción y la tarde era suya. 

El sábado 3 de junio, nue
va cita con Madrid; pero ya 
en el abono de San Isidro, con 
novillos del Torreón y como 
compañeros de terna de nue
vo Alberto Elvira; y el debu
tante Chicuelo, nieto del inol
vidable Manuel Gómez Chi
cuelo, aquel famoso que in
mortalizaba la suerte realiza
da con el capote (la chicueli
na). 

Mucha suerte, toreros ... 

Regino Ortés se fue de vacío 
de Madrid 

Regino Ortés, Canales Ri
vera y Uceda Leal se las en
tendieron con un encaste 
(Parladé) del Puerto de San 
Lorenzo. 

Tras el arrastre de los no
villos el resultado artístico fue 
el siguiente: Regino Ortés, es
tocada corta y descabello 
(ovación); en el cuarto, pin
chazo y atravesada (silencio). 
Canales Rivera, tres pinzados 
y estocada y tres descabellos 
(gran ovación); en el quinto, 
estocada algo trasera y tres 
descabellos oyendo un aviso 
(gran ovación). Uceda Leal, 
estocada contraria y nueve 
descabellos, con un aviso (si
lencio); en el sexto, estocada 
y descabello (aviso). 

Canales Rivera, con un va
lor serio y consciente dejó su 
tarjeta de visita en su presen
tación en Las Ventas; conoce 
los terrenos y con cierta téc
nica, con la virtud de las ideas 
claras. A portagayola recibió 
a su primer novillo para se
guir con otras dos más en 
otros terrenos. Le presentó 
bien la muleta y lo templó 
bien en algunos muletazos. En 
el quinto novillo, bastante 
complicado, siempre estuvo 
en su sitio a pesar de las difi
cultades. Con la espada no an
da bien en ninguno de sus no
villos. A Canales Rivera se le 
espera con interés en su pró
xima salida. 

U ceda Leal tiene buen cor
te de torero; eso sí, con bas
tante estatura; estos toreros 
altos son más desangelados. 
No termina de encontrarse a 
sí mismo. Intenta hacer bien 
las cosas, pero tendrá que ju
gárselo todo a una carta la 
próxima actuación porque lo 
tiene muy complicado. 

Como resumen de esta no
villada y refiriéndome a Re
gino Ortés, dije que le juzga
ría en consecuencia en esta su 
segunda salida en Madrid, la 
plaza que tiene más importan
cia a la hora de hacer una 

valoración de los que quieren 
llegar en esta dificilísima pro
fesión. Cuando ocurre como 
en el primer novillo, flojito y 
con poca transmisión, lo que 
hay que hacer es transmitirle 
el torero al toro, que es lo que 
hacen las figuras del toreo, y 
que por eso están ahí, que es
tos son la mayoría del gana
do que ellos torean. Le faltó 
cruzarse y echándole garra 
hubiera triunfado con él. El 
novillo se le mantuvo en pie 
sin caerse. Si le vuelven a lla
mar para torear en Madrid 
tendrá que meditar; salir más 
en novillero, pero sin atrope
llar la razón, que solamente 
así podrá salir adelante. 

Romero, Ortés y Encabo 
torearon el día 30 

«Ü mucho o nada»; esto es 
lo que decían los aficionados 
alcalaínos al torear tres tore
ros de Alcalá: el matador de 
toros Jesús Romero en An
chuelo, Regino en Madrid, y 
Luis Miguel Encabo en Tala
manca delJarama. El resulta
do es el siguiente: el matador 
de toros Jesús Romero cortó 
una oreja; de Ortés, ahí está 
su crónica; y de Luis Miguel 
Encabo, en plan arrollador 
con cuatro orejas y un rabo. 

Ha sido una verdadera pe
na que los aficionados hayan 
tenido que repartirse para ver 
a sus toreros por separado; pe
ro aunque así fuese más veces 
lo aceptaríamos porque sería 
señal de contratos que les ha
cen mucha falta. 

El más joven de los toreros 
alcalaínos, el novillero Regi
no Mendoza, toreará el día 6 
-mañana, sábado- en la 
plaza de toros de Villaconejos. 

. Es un festival con Gabriel de 
la Casa, Rafi Camino y Javier 
Vázquez. Todo un cartel de 
auténtico lujo para Sergio 
Mendoza del que las noticias 
que nos van llegando son muy 
prometedoras. Sergio entre
naba todos los días con Plaza 
en Paracuellos del Jarama. 

De las noticias de última 
hora, hay que resaltar que el 
día 1, en la novillada que se 
celebró en Castellón, el novi
llero alcalaíno Luis Miguel 
Encabo cortó una oreja a su 
segundo novillo. 

Y la noticia lamentable que 
nos llega es que al comentaris
ta taurino José Antonio del 
Moral el padre del matador de 
toros José Antonio Ruiz Es
partado le ha pegado a trai
ción y por la espalda. 
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Mientras celebra con alegría los triunfos de su torero 

La peña Luis Miguel Encabo celebró un torneo de mus 
Han participado cuarenta jugadores, entre los que no ha podido estar 
Luis Miguel, «que juega bien pero aún tiene mucho que aprender» 
La peña ha organizado una salida a sevilla, para los días 24 y 25 de junio, 
con el fin de ver torear a Encabo en la Real Maestranza 

La peña taurina Luis Miguel Encabo vive momentos de euforia por la excelente marcha del novillero 
complutense. En la Monumental de las Ventas y en Talamanca del Jarama, la peña ha vivido momen
tos felices esta misma semana con los éxitos del joven torero. Pero esto es algo que ya se presagiaba 
unos días antes y no en vano se vivía en el ambiente de confraternidad y concordia que se respiró du
rante UD trofeo de mus disputado entre los miembros de la peña. El propio torero tuvo ocasión de parti
cipar en este trofeo entregando los premios en UD acto que se celebró en la sede social de la peña, la 
cafetería Jata, situada en la calle Juan de la Cosa. 

Los campeones de este tro
feo de mus fueron la pareja 
formada por Alfonso Saavedra 

y Antonio García Peinado. 
Los segundos fueron Narciso 
Cruz y José Cerdeño y los 

terceros fueron Mariano Ro
dríguez y Manuel Rodríguez. 
El primer presidente de la pe
ña y socio fundador de la mis
ma, Olmeda, entregó un re
trato de Luis Miguel Encabo 
al propio torero. 

La peña ha organizado un 
viaje a Sevilla para los días 24 
y 25 de junio con el fin de ver 
torear a Luis Miguel Encabo 
en la Real Maestranza. Lasa
lida será a las 6 de la madru
gada en autocar y el precio del 
viaje con hotel de tres estre
llas para la noche del 24 al 25 
es 6.150 pesetas . El plazo de 
inscripción es hasta el 6 de 
mayo y para más información. 
se puede preguntar en la sede 
de la peña, en la cafetería Ja
ta, o en el teléfono 8804193. 

«Es un orgullo tener con 
nosotros a Luis Miguel Enca
bo en este acto» , señaló Ale
jandro Zarzuela, tesorero de 
la peña. El trofeo de mus ha 
sido una más de las activida
des de la entidad en la que se 
ha destacado una importante 
participación de parejas: 
«Creímos .que debido a la de
manda de parejas que había 
para el trofeo de mus lo idó
neo era esto más que organi
zar otro tipo de juegos de me
sa». El total de participantes 
fue de cuarenta parejas que se 
disputaron una serie de tro
feos entregados por la peña. 
Entre ellos no pudo estar el to
rero, gran aficionado al jue
go del mus: «Ha estado de en
trenamiento con la final de 
Zaragoza y eso era mucho más 
importante que participar en 
nuestro trofeo de mus. De to
dos modos es un buen aficio
nado al mus y cada vez que 
puede se viene por la sede de 
la peña a echar una partidita», 
señaló Alejandro Zarzuela: 
•1uega muy bien y va progre
sando mucho porque al prin
cipio era un poco novato. De 
~odos modos torea mejor que 
juega al mus». El grupo taurino celebró el f"mal del tomeo de mus con muestras de buen humor 

' 
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El equipo está organizando actividades deportivas con los niños 

El Juventud Alcalá cumple 18 días de encierro 
Los jugadores se aproximan a las ta.aaa firmas en su apoyo 

Ayer, jueves, se cumplió el decimoctavo día de encierro de la plantilla de balonmano del Juventud 
Alcalá en la sede del club. El encierro continúa al no haber cobrado la plantilla las cantidades que 
la directiva le adeuda, puesto que deben a los jugadores las últimas cuatro mensualidades y a muchos 
de ellos todavía se les adeuda dos meses del año pasado correspondientes a un pagaré que no han podi
do hacer efectivo todavía. El prolongado encierro está minando ya la moral de los jugadores, que están 
permanentemente viviendo en unas dependencias situadas en la plaza de Carlos 1 cuyas dimensiones 
hacen que los quince jugadores encerrados no tengan espacio físico. Mientras tanto, el ayuntamiento 
complutense acordó que cada uno de los grupos políticos hará gestiones con sus representantes en la 
Caja de Madrid para intentar encontrar soluciones para los jugadores y para garantizar la continuidad 
del balonmano y el baloncesto al máximo nivel en la ciudad complutense. 

El encierro transcurre entre la 
cada vez más debilitada moral de 
los jugadores y las actividades 
que vienen realizando con los ni
ños y jóvenes del barrio. Estos sí 
pueden presumir de estar disfru
tando con el encierro, puesto que 
los jugadores están organizando 
con ellos diversas actividades de
portivas en la cancha pública que 
hay en la misma plaza de Carlos 
1 y actividades recreativas. 

Por otra parte, la recogida de 
firmas que desde el lugar del en
cierro vienen organizando los 
encerrados va por buen camino 
y esperan en estos días llegar a 
las 10.000 firmas de apoyo. El 
presidente de la Federación Es
pañola de Balonmano y exentre
nador del CD Cajamadrid en Al
calá, Domingo Bárcenas, visitó 
días atrás a los encerrados y co
mió con el concejal de Deportes, 
Urbano Brihuega, y el capitán y 
representante de los jugadores, 
Manolo Gutiérrez. En esta comi-
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da el concejal de Deportes pidió 
a Bárcenas que intente solucio
nar los problemas jurídicos que 
entrañaría un cambio de titula
ridad en el equipo de balonma
no. Y es que las negociaciones 
que podrían realizarse en los 
próximos .días pueden pasar por 
el hecho de que no fuera el Ju
ventud Alcalá quien gestionase el 
balonmano de máxima categoría 
en la ciudad complutense. Esta 
cuestión habría de suponer que 
se despejara la cuestión jurídica 
de derechos, algo que la propia 
federación está dispuesta a 
estudiar. 

La plantilla de balonmano ha 
contado con el apoyo de la plan
tilla de baloncesto, cuyos jugado
res , mediante una pancarta en la 
sede del club, denuncian que se 
encuentran con el mismo proble
ma. Por el encierro se suele ver 
a jugadores del equipo de balon
cesto que colaboran en la orga
nización de actividades. 

El balonmanista Osear de Luis 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que las expectativas no 
son buenas: «Hay una de cal y 
otra de arena. Hay días que es
tás muy ilusionado y otros en los 
que la moral te baja hasta los sue
los. La verdad es que nos encon
tramos ya un poco cansados con 
el encierro y lo estamos acusan
do de forma clara porque son 
muchos días». 

De Luis añadió: «Hay días en 
los que te levantas pensando que 
el problema se va a solucionar, 
que esto no puede durar mucho 
más. Pero hay otros días en los 
que el pesimismo te embarga; 
cuando llega el día en que pien
sas que el tema se va a solucio
nar, te cae como un jarro de agua 
fría el ver que no hay ninguna 
solución». El jugador reconoció 
que los que sí están disfrutando 
del encierro son los niños y jóve
nes del barrio: «La verdad es que 
ellos se lo están pasando franca-

mente bien. Pasamos muchos 
momentos con ellos organizando 
juegos y actividades deportivas. 
Hay días que se nos ha estropea
do un poco porque preparamos 
bastantes cosas más de las que 
podemos hacer, pero la verdad es 
que lo están pasando bien y a no
_sotros también nos está ayudan
do a hacer un poco más llevade
ro el encierro». 

De todos modos el encierro 
avanza mientras que los jugado
res se plantean muy en serio la 
continuidad en el club con sus 
actuales dirigentes: «La verdad 
es que estamos muy desanimados 
con el balonmano, no sólo con el 
Juventud Alcalá sino con el ba
lonmano en general. U no llega a 
un sitio a jugar con la mayor ilu
sión del mundo pero cuando se 
te van rompiendo las ilusiones y 
eres tú el que tiene que hacer de 
mediador para arreglar los pro
blemas del club, pues llega el mo
mento es que te desanimas con 
todo. Hay que pensar que somos 
nosotros los que estamos hacien
do de mediadores para que con
tinúe el balonmano en Alcalá 
aunque puede que no seamos no
sotros los que continuemos aquí. 
Creo que es necesario que Alca
lá siga teniendo deporte de élite 
y claro, intentamos que se den 
algunas opciones para que noso
tros salgamos de aquí con el di
nero que se nos adeuda». 

Osear de Luis apuntó: «Para 
que continuáramos aquí ten
drían que cambiar muchísimo 
las cosas. Y o tengo muy claro que 
no estoy dispuesto a aguantar 
una situación como la de este 
año. Si esto continúa la tempo
rada que viene después de que se 
renueve el patrocinio de Cajama
drid o de quien sea, creo que ten
dría que haber una serie de con
fianzas para que continuáramos. 
Si no, va a ser bastante compli
cado que muchos de nosotros 
continuemos». 

El jugador señaló que lo úni
co que les ha comentado la direc
tiva ha sido sobre los ocho millo
nes que le tiene que dar la Comu
nidad de Madrid: «De ahí no 
han salido; no han sido capaces 
de darnos una respuesta que su
ponga una vía de solución a este 
problema. Esos ocho millones no 
servirían para que cobremos to
do lo que se nos adeuda». 

Osear de Luis añadió: «Cuan
to más se alargue esto menos po
sibilidades habrá de que al año 
que viene haya aquí un buen 
equipo. Ya no es que no se vaya 
a encontrar gente que venga, si
no que nosotros mismos aprove
charemos cualquier oferta que 
recibamos». 
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Feria de san Isidro, del 13 de mayo al 9 de junio -Plaza de Las ventas-
SABADO DOMINGO LUNES MARl'ES MIERCOLES JUEVES VIERNES 

DIA 13 DIA14 DIA 15 DIA 16 DIA17 DIA'18 DIA19 CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS NOVILLADA PICADA CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS 
6 Toros de PEÑAJARA 6 Toros de JOSE ESCOLAR 6 Toros de F. BOHORQUEZ 6 Novillos de TORREALTA 6 Toros de BAL TASAR IBAN 6 Toros de LOS BAYONES . 6 Toros de LA CARDENILLA 

FERNANDO CAMARA JOSE A. CAMPUZANO RAFAEL CAMINO CANALES FIVERA CESAR RINCON ORTEGA CANO LUIS FCO. ESPlA 
MIGUEL RODRIGUEZ J. P. PRADOS «EL FUNDI» DAVID LUGUILLANO JOSE LUIS MORENO JOSE M. ARROYO •JOSELITO• JESUUN DE UBRIQUE VICTOR MENDEZ 
CRISTO GONZALEZ ALEJANDRO .SILVETI A.BORRERO «CHAMACO» JOSETO~AS JOSE l. SANCHEZ JAVIER VAZQUEZ PEPIN LIRIA (OeMEXICO) (Confirmación de alternativa) 

DIA20 DIA21 DIA22 DIA~:3 DIA24 DIA25 DIA26 CORRIDA DE REJONES CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DI: TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS NOVILLADA PICADA 
6 Toros de LUIS ALBARRAN 6 Toros del CONDE 6 Toros de SAMUEL FLORES 6 Toros de FRAILE 6 Toros de 6 Toros de BENITEZ CUBERO 6 Novillos de FERNANDO PEÑA 

CURRO BEDOYA DE LA CORTE-Mi OLEA 
ORTEGA CANO 

DE VALOEFHESNO DOMINGO HERNANDEZ 

PEPE LUIS VAZQUEZ PACO CERVANTES LUIS MIGUEL ARRANZ NIÑO DE lA TAURINA M. ESPINOSA «ARMILUTA» EMIUOMUÑOZ JUAN MORA 
FERNANDO CEPEDA JOSEORTEGA GINES CARTAGENA MIGUEL RODRIGUEZ (OeMEXICO) JUAN MORA M. BAEZ «UTRI» 

PABLO HERIJSO DE MENOOZA DOMINGO VALDERRAMA ENRIQUE PONCE ANITO DE CORDOBA JESUUN DE UBR!QUE JOSE l SANCHEZ UCEDALEAL 
DIA27 DIA28 DIA29 DIA :10 DIA31 DIA 1 DIA2 CORRIDA DE REJONES CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA D.: TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS 

6 faros de TORREALTA 6 Toros de 6 Toros de MARQUES 6Torosde P:JERTO ASOC. oe LA PIEISA.flEIA oe AIQO 6 Toros de AT ANASIO FOEZ. • 6 Toros de JUAN A. GARZON MURTE1RA GRAVE DEOOMECQ DE SAN LOHENZO 
6 Toros de SEPU.VEDA · VK:TORINO MAR-

AGUIRRE F. COBALEDA JOAOMOURA m · TORAESTREUA ·LOS MYONES • 
ALCUAROCEN • VAl.OO'RESNO M. ESPINOSA «ARMILUTA• FERMIN BOHORQUEZ C.ESCOLAR «FRASCUELO» EMIUOMUÑOZ MANOLO SANCHEZ ORTEGA CANO JOSE MARI MANZANARES 

LUISDOMECQ LUIS DE PAULOBA CESAR RINCON OSCAR HIGARES JOSE M. ARROYO 1JOSELITO• M. BAEZ uLITRI» MANUEl CABALLERO 
ANTONIO DOMECQ JOSE LUIS BOTE MANOLO SANCHEZ JAVIER VAZQUEZ ANITO DE COROOBA ENRIQUE PONCE A:BORRERO «CHAMACO» 

DIA3 DIA4 DIAS DIA6 DIA7 DIA8 DIA9 NOVILLADA PICADA CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS CORRIDA DE TOROS 
6 Novillos de EL TORREON 6 Toros de ROMAN SORANDO 6 Toros de DIEGO GARRIDO 6 Toros de DANIEL RUIZ 6Torosde 6 Toros de 6 Toros de 

ALBERTO ELVIRA CELESTINO GUADAi DOLORES AGUIRRE VICTORINO MARTIN 
PEPIN JIMENEZ TOMAS CAMPUZANO JOSE MARI MANZANARES 

LUIS FCO. ESPlA J. P. PRADOS uEL FUNDI» VICTOR MENDEZ u CHICUELO» RAUL GRACIA «EL TATO» RAFAEL CAMINO JOSE M. ARROY(! «JOSEUTO» NIÑO DE lA TAURINA DOMINGO VALDERRAMA OSCAR HIGARES 
(Nuevo en esta Plaza) 

LUIS M. ENCABO J. PEREZ «EL MADRILEÑO» PEPIN LIRIA ANITO DE C~RDOBA OSCAR HIGARES PEPIN LIRIA JAVIER VAZQUEZ 
LAS CORRIDAS DARAN COMIENZO A LAS SIETE EN PUNTO DE LA TARDE. LOS TORO!i ESTARAN EXPUESTOS EN LA VENTA DEL BATAN. DESDE EL SABADO 6 DE MAYO. 

PASSAGE 
CON 

SAN ISIDRO 95 
TODO 

TIENDA HIPICA 

PASSAGE 

PARA EL CABALLO, EL JINETE Y LA AMAZONA 
especializados en las mejores marcas 

ARTESANIA DEL CUERO 
Artículos para el caballo hechos a tnano 

Y a puedes reparar tu vieja montura etc. 
Infórmate en nuestra tienda. 

Centro Comercial El Val, local 107 - Tlf.: 882 54 09 - ALCALA DE HENARES 
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organizado por la Escuela Bike Trial Alcalá 

1 Bike Trial El Tiemblo 
El pasado domingo 30 de abril se celebró la primera prueba del 

Campeonato Zona Centro de Bike Trial en la localidad avulense de 
El Tiemblo, en un paraje de gran belleza con zonas de piedra en bos
quecillo de pinos. El día fue magnífico permitiendo el disfrute de 
la cuarentena de pilotos participantes, así como el numeroso públi
co que se desplazó hasta el lugar de la carrera y que en todo mo
mento mostró su entusiasmo, aplaudiendo, tanto a aquellos que lo
graban salvar los obstáculos como a los que no lo conseguían. 

Antes de entrar en materia hay Para las categorías inferiores se 
que decir que la Escuela Biketrial marcaron cinco zonas para supe
Alcalá es la designada por la Bike rar tres veces, dos de ellas eran in-
Trial Unión Española para orga- door y se situaron junto a los co-
nizar todas las carreras de este rrespondientes de los mayores. La 
campeonato cuyo objetivo es rea- primera, de troncos, resultó espe-
lizar una prueba, al menos, en ca- cialmente difícil y la quinta, de tu-
da una de las provincias limítro- bos de desagüe chiquititos, la más 
fes con la CAM, y dos o tres más fácil; entre medias las tres de pie
en la sierra madrileña. Lástima dra eran asequibles para todos. 
que en Alcalá no tengamos zonas Aunque se produjeron algunas 
de piedra donde poder hacerlas. caídas, ninguna revistió gravedad 

De esta forma tenemos previsto y sólo dos pilotos se retiraron por 
organizar una carrera más en Av~- avería mecánica. 
la (junto a la muralla), otra en Se- Finalmente queremos agradecer 
govia (cerca del Alcázar), otra en la colaboración de Cruz Roja y 
Toledo (ribera del '!'.ajo) y poste- Club Ciclista de El Tiemlo, así co-
riormente en Cuenca y Guadalaja- roo el patrocinio del ayuntamien-
ra. El hecho de comenzar por El to de esa localidad, indispensables 
Tiemblo se debe a que dos pilotos apra la reación de esta carrera. 
de esa localidad pertenecen a nues
tro club. 

Bien, la carrera del pasado do
mingo constaba de ocho zonas pa
ra las categorías superiores, que 
debían recorrer dos veces. La pri
mera era una zona Indoor monta
da con gigantescos troncos de pi
no que se instaló en una plaza del 
pueblo (dentro del recorrido prin
cipal de la carrera), para que los 
más remisos a caminar pudieran 
disfrutar -de este deporte. 

En las afueras del municipio (a 
unos 600 metros), se habían mar
cado seis zonas en piedra natural, 
con distintos grados de dificultad 
(alguna facilita para hacerla ase
quible a los pilotos más flojos) . 

A partir de ahí se retornaba al 
casco urbano, concretamente a la 
plaza de toros en cuyo interior se 
encontraba la octava zona y la me
ta. Esta última era otra zona in
door a base de tubos de desagüe, 
que resultaba impresionante por la 
altura que alcanzaba, pero que téc
nicamente no era de las más difí-
ciles. 
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CLASIFICACIONES: 
Benjamines: 1 °, José Gómez 

Cabello (Escuela BT Alcalá); 2°, 
Iván Calleja (Villalba); 3° , Alfre
do Gómez (Villalba); 4° , Dimitri 
Pérez (Madrid). 

Minimes: 1 ° , Daniel Truchado 
(Pinto); 2°, Daniel Cuerdo (Ma
drid); 3° , Sergio Cuerdo (Madrid) 

Cadet: 1°, Miguel Angel Navas 
(Pinto); 2º , Sergio López del Hor
me (Pinto); 3° , Gustavo Berrón 
(Avila); 4° ,Javier de la Hera (Es
cuela BT Alcalá). 

Junior: 1 °, David Gil Méndez; 
2º , David Sánchez Blázquez; 3° , 
Raúl Fernández Moulin; 4° , Jesús 
A. Santander. Todos de la Escue
la BT Alcalá. 

Senior: 1 °, David Sánchez Gue
rrero (Pinto); 2° , José Luis García 
(Villalba); 3° , Andrés Villalba (Par
la); 4° , Alberto Matamoros (Pinto). 

Resaltar que en categorías Mí
nime, Cadet y Senior, no corrie
ron algunos pilotos de la E .B. T .A. 
por lesión, rotura u otras causas. 

Jesús MARTINEZ 

c.M.D.S. Miguel de Cervantes 

José M. Pérez, del Dragones, 
materializó 1& goles 

CLASIFICACION: l 0 , Madridistas (42); 2°, Dragones (35); 3°, Bo
cata World (34); 4°, m BPAC (29); 5°, Viajes Pineda (29); 6°, Disco
very (26); 7°, Los Divinos (25); 8°, A.D. Diego Laínez (22); 9°, Ciu
dad del Aire (19); 10°, Núcleo de Servicio (19); 11°, Sexta Force (19); 
12º, 1 BPAC (16); 13°, DriDk Team (10); 14°, Fenix (8); 15°, 11 BPAC 
(5); 16°, A.D.E. Tierra (3). 

Bocata World, 7 
Los Divinos, 8 

Empezaron jugando mejor 
Los Divinos que dominaron la 
primera mitad y consiguieron 
una buena ventaja en el mar
cador. En la segunda parte 
apretó el Bocata World y les 
puso las cosas muy difíciles. 

Los Dragones, 7 
Núcleo de Servicios, 1 

No hay mucho que contar 
que no diga el marcador, do
minio de Los Dragones. 

111BPAC,12 
Discovery, 3 

La razón de este resultado 
tan amplio a Discovery es que 
este equipo jugó todo el par
tido con un jugador menos, lo 
que unido al calor no les dejó 
ninguna oportunidad. 

Viajes Pineda, 11 
Drink Team, 4 

Empezaron poniéndose por 
delante los del Drink Team, 
pero con Viajes Pineda eso no 
es suficiente y poco a poco les 
dominaron totalmente. 

1 BPAC, 2 - Fenix, 6 
Fenix ha mejorado bastan

te su juego y lo demuestran los 
resultados en este partido. No 
le dieron casi opciones a los de 
1 BPAC. 

Sexta Force, 4 
Diego Laínez, 5 

Jugaron un partido muy 
bonito estos dos equipos, con 
una igualdad en el marcador 
y en el juego en la que cual
quiera de los dos pudo ganar. 

A.D.E. Tierra, 9 
Ciudad del Aire, 7 

Ciudad del Aire llegó a dis
frutar de una buena ventaja 

pero con trabajo el ADE Tie
rra remontó poco a poco el en
cuentro. 

Núcleo de Servicio, 4 
m BPAC, 3 

Partido muy competido e 
igualado lo que produjo mu
chos roces, sin llegar a perder 
la deportividad. Cualquiera 
pudo ganar, pero a mitad de 
la segunda parte el Núcleo 
consiguió una ventaja que 111 
BPAC no pudo levantar. 

Drink Team, O 
Dragones, 18 

Nada que añadir a lo que 
ya dice el resultado, única
mente la anécdota fue que 16 
de estos goles los materializó 
José M. Pérez, que con este 
marcador se ha colocado como 
líder de la clasificación de 
goleadores. 

Drink Team, 1 
Fenix, 7 

Los tempranos goles de Fe
nix desmoralizaron a Drink 
Team y dieron el partido por 
perdido, lo que propició la 
clara victoria del Fenix, que 
sigue su línea ascendente ale
jándose poco a poco de las po
siciones de descenso. 

Bocata World, 7 
Núcleo de Servicios, 2 

El Bocata World fue supe
rior y consiguió un justo mar
cador, mientras que su opo
nente no supo romper su jue
go, encontrándose en los últi
mos partidos un poco por de
bajo de su rendimiento nor-
mal. · 
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Trofeo Olimpus 
Muchas bajas en 
el puente de mayo 

Muchas bajas se produjeron 
en este prodigioso puente de ma
yo en el que no se pudo parar la 
competición por lo que muchos 
equipos tuvieron que presentar
se con lo puesto. 

Peña Barcelonista, 4 
Cervezas Sport H. Orozco, 4 

Ya dijimos la reválida que 
tiene y la espina que hay cla
vada en los hombres del Cer
vezas Sport ante el descenso, 
pero eso no lo demuestran en 
la Copa -y parece que luchan 
con más ganas e ímpetu. Los 
cambios son acordes y lo to
man con más tranquilidad. 
Joaquín sabe apaciguar a sus 
hombres y esto le está dando 
su fruto. En esta ocasión des
pués de estar perdiendo 3-1 
supieron mantener la compos
tura y arriesgaron consiguien
do un importante empate an
te el campeón. 

Electricidad Boiha, 5 
Adeslas J & T, 2 

Muchos nervios del Adeslas 
que veía lo que no había y eso 
hizo ponerse nervioso al mis
ter. Ganó fácil el Boiba don
de la diferencia se marcó des
de el principio del partido. Ya 
en el primer tiempo lo dejó 
sentenciado y sólo en el segun
do elJ & T sacó fuerza de fla
quezas para acortar distancias 

Bar El Abuelo, 2 
Construcciones Peyse, 1 

Demasiado complicado lo 
pusieron los del Peyse ante un 
Abuelo que supo ordenarse y 
sacar un partido que le costó 
ganar y a un Peyse que los 
nervios y la incapacidad de 
remate no podía con ellos. Ga
nó bien el Abuelo que consi-

- gue dos puntos muy valiosos 
ante un equipo muy parejo 
como él. 

Tone de Tores, O 
Cafeteria Marsa, 6 

Nada tuvo que hacer el To
rre de Tores con un potencial 
más equilibrado y con muchas 
más tablas que él. No le dejó 
ni respirar en ningún momen
to y no perdonó las acciones 
que le brindaran. Fue un pa
seo por el V al, fácil victoria y 
dos puntos importantes. 
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Juan Antonia crespa consiguió la mejor victoria de su vida 

La maratón de Madrid se hizo complutense con 
crespo y los paracaidistas 

Si hay un atleta astuto, ése es Juan Antonio Crespo. A punto de dejar el atletismo al más alto nivel, 
cansado de la incomprensión y de la falta de ayudas, sabía que ésta era su oportunidad. La maratón 
de Madrid no pudo contar con grandes figuras con las que España ya brilla en la prueba más larga 
del atletismo. Y Crespo tenía ahí su oportunidad y no la desaprovechó. Consciente de que tenía que 
echar el resto ante la ausencia de la élite española del maratón, que es ya como hablar de la élite mun
dial, Crespo lo echó y consiguió la mejor victoria de su vida. Ha corrido varias maratones y en algunas 
ha conseguido buenas marcas, pero nunca había logrado entrar vencedor en la meta. Crespo y los dos 
mil paracaidistas de la Brigada con sede en Alcalá vistieron de complutense una prueba que ha recu
perado su carácter popular al haber entrado en meta 4.240 participantes. 

La carrera de Crespo fue mo
délica en lo que se refiere a es
trategia. Se mantuvo siempre en 
las mejores posiciones de la ca
rrera pero dejando que otros hi
cieran el gasto. Además de un 

ABRIL-MAYO 
Día 26 ...•..••........ 68.321 
Día 27 .......•••...... 26.503 
Día 28 ................ 96.873 
Día 2 ................ 49.641 
Día 3 ................ 36.749 
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buen preparador como es el alca
laíno Antonio Fernández Ortiz, 
Crespo cuenta con la virtud de 
ser un corredor muy astuto a sus 
veintiocho años. No pocos atle
tas que conocen la manera de co
rrer que tiene Crespo han reco
nocido que «es capaz de robarte 
la cartera cuando menos te lo es
peras. Le has dejado cuando 
pensabas que estaba muerto y lo 
que te ha hecho ha sido dejarte 
que te agotaras para luego sobre
pasarte a toda velocidad. Crespo 
es imprevisible». 

El corredor alcalaíno contaba 
a favor con un recorrido que tu
vo sus últimos kilómetros en un 
perfil claramente ascendente. 
Por eso él iba tranquilo porque 
sabía que al final estaba su ba
za. Cuando el portugués Carva
llo y su compañero de equipo 
Rodper, Jesús del Grado se le 
fueron por delante poco después 
del ecuador de la carrera, Cres
po ni se inmutó. Carvallo fue el 
primero en caer derrotado y 
cuando el terreno comenzó a as
cender Del Grado fue sucum
biendo. A partir del kilómetro 35 
Crespo se quedó solo en cabeza 
y entró victorioso en la línea de 
meta. 

Con esta victoria el alcalaíno 
se convierte indiscutiblemente 
en el mejor atleta alcalaíno 

de fondo de toda la historia. Pe
ro también es el más incompren
dido a su juicio. Le han faltado 
apoyos para la progresión que de 
él se esperaba hasta convertirlo 
en uno de los mejores_ atletas es
pañoles. Crespo se ha t~nido que 
hacer a sí mismo sin contar con 
más apoyo que el de su entrena
dor, Antonio Fernández Ortiz. 

Todo se le puso mal , pues no 
encontró en el atletismo más que 
una actividad que no le reporta
ba ningún medio de subsisten
cia; estuvo a punto de dejar la 
práctica en activo del atletismo 
de élite porque tenía ante sí sus 
obligaciones laborales inexcusa
bles. Crespo trabaja actualmen
te en la empresa Makro y para 
él lo primero es el trabajo. 

Por eso cuando se le presentó 
la oportunidad de inscribir su 
nombre en el libro de oro de la 
maratón de Madrid no lo dudó. 
Se entregó a fondo para alzarse 
con la victoria. No hizo su me
jor marca pero se trajo el triun
fo , que es lo que cuenta. 

Durante esta semana Crespo 
no ha dejado de recibir el reco
nocimiento por su victoria. Y eso 
que ha tenido que conseguir la 
recuperación de su organismo 
porque tal fue el esfuerzo que hu
bo de desarrollar que ha necesi
tado buenas dosis de masaje pa
ra ponerse a punto. 

La fiesta complutense se com
pletó con la participación de la 
Brigada Paracadista. Fueron en 
total 2.000 miembros de la uni
dad los que intervinieron en la 
maratón que además se comple
tó con unos lanzamientos para
caidistas que proporcionaron es
pectacularidad a los asistentes. 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
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Amplia victoria en el campa del Recuerda de 
un equipa que dio muestras de superioridad 

2·5, el Alcalá busca la cabeza de 
la clasif icacián 

RESULTADO: Recuerdo, 2 (SueSCUD y Aranguren); RSD. Alcalá, 
5 (Dela, dos, Alberto, dos y Matías). 

RECUERDO: Buerga, Atienza, García Serrano (Rincón), Poi (Sal
gado), Valerio, Durban 11, Alberto Isla, Aranguren, SueSCUD, Igna
cio Isla y Mendoza. 

ALCALA: Marián, Mini, Quique (Urbanos), Ramírez, Rubio, Car
los Manuel, Alberto (Juanito), Rodri (Moreno), Dela, Juanfran (Ca
no) y Matías. 

ARBITRO: Vélez Martínez. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de Nuestra Señora 

del Recuerdo. 

El Alcalá barrió por com
pleto a un rival que se mostró 
en todo momento impotente 
ante lo que se le vino encima. 
Los complutenses consiguie
ron una espectacular victoria 
en su visita al campo del Re
cuerdo y comienzan a oler 
puestos de cabeza. Como he
mos venido diciendo en las 
jornadas precedentes, los 
complutenses están haciendo 
buenos los pronósticos para 
este final de temporada en el 
que la bondad del calendario 
es manifiesta para el Alcalá. 
Todo ello está haciendo que 
los complutenses metan pre-

Domingo día 7, 
en el distrito VI: 
marcha ciclista para 
pedir un carril·bici 

El próximo domingo, 7 de 
mayo, a las nueve y media de 
la mañana, tendrá lugar en la 
plaza de Alonso _Carrillo lasa
lida de una marcha ciclista cu
yo objetivo es exigir un carril 
especial para la circulación en 
bicicleta. 

Esta marchba ha sido orga
nizada por la Asociación de 
Vecinos Complutense y a su 
buen desarrollo colaboran la 
delegación municipal del dis
trito VI, Protección Civil, la 
Cruz Roja y la Policía Muni
cipal. 

Como incentivo extra para 
participar en esta marcha los 
organizadores advierten que 
se sorteará una bicicleta entre 
todas las personas que se ani
men a participar. 

La intención de esta mar
cha, repetimos, no es sola
mente recreativa, sino que se 
trata de exigir un carril-bici 
para la ciudad. 
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sión en sus más directos riva
les y eso pudo posibilitar que 
el V allecas pinchara en su 
campo ante el difícil Pozuelo, 
quien consiguió arañar un 
punto poniendo en evidencia 
al equipo local. 

La cabeza se acerca para el 
Alcalá que ahora va con todo 
a favor mientras que los más 
directos rivales, el Collado Vi
llalba, el Vallecas, y en menor 
medida, el Loeches, ven como 
sus calendarios son mucho 
más complicados que el de los 
complutenses. 

En Recuerdo sólo existió un 
equipo, el Alcalá. Desde el 
primer momento la maquina
ria complutense se puso a fun
cionar a su máxima potencia 
y eso terminó por desarbolar 
a un equipo netamente infe
rior que además se vió con un 
jugador menos por expulsión 
de V alerio, quien vio dos car
tulinas amarillas. 

Empezó marcando pronto 
el Alcalá. A los cinco minutos 
ya vencía por 0-1 gracias a 
un gol de Dela. El partido 
quedó sentenciado en cuatro 
minutos, los que fueron del 29 
al 33 de la primera mitad 
cuando Matías y Alberto es
tablecieron el 0-2 y el 0-3 
respectivamente. Antes de lle
garse al descanso Alberto mar
có el 0-4 que permitía a los 
complutenses afrontar la pri
mera parte con total tranqui
lidad. Por si fuera poco Dela 
cerró la cuenta goleadora del 
Alcalá y la suya particular 
marcando el 0-5 al minuto 
de la reanudación. Con ello al 
Recuerdo sólo le quedó atacar 
a la desesperada y fruto de la 
relajación complutense consi
guió dos goles que acortaron 
distancias. 

El Roma acabó con 
la imbatibilidad del Loeches en su casa 

1·3, frenazo del equipo de Antonio Barrero 
El juewgo lechuzo no tiene la chispa que llegó a 
imponer en los primeros compases de la liga 

El Roma, UD equipo que no quiere perder sus opciones de ascen
so a pesar de una temporada muy irregular, acabó con la imbatibi
lidad del Loeches en su campo al conseguir el resultado de 1-3 UD 

partido extraño en el que no faltó la polémica arbitral. Fue en los 
últimos minutos del encuentro en pleno desconcierto loechero por 
la actuación arbitral cuando el Roma consiguió marcar los do& go
les que le dieron la victoria cuando parecía que el resultado acaba-
rla con UD 1-1 en .el marcador. -

De todos modos el Loeches 
no es el mismo que sorpren
dió a propios y extraños du
rante la primera vuelta y que 
llegó a marchar en primera 
posición de la tabla clasifica
toria. Su juego no tiene la 
chispa que tuvo entonces por
que los rivales tienen muy 
aprendidas las lecciones que 
enseñó un equipo, el de An
tonio Barrero, que sentó cáte
dra en muchos partidos. 

El Roma estuvo muy senta
do en el terreno de juego du
rante la primera mitad y fru
to de ello fue el mantener su 
puerta imbatida y aprovechar 
una de sus escasas ocasiones 
para inaugurar el marcador 
por mediación de Toño. Esto 
ocurrió al filo de la media ho
ra y ya por entonces el Loe
ches tenía muy difícil encon
trar hueco para hacer gol. 

En la segunda mitad del en
cuentro logró el Loeches em
patar el partido. Fue Javi 
quien en el minuto 60 encon
tró puerta por fin y puso emo
ción en la contienda. El equi
po de Antonio Barrero inten
tó dar la vuelta al marcador 
pero se encontró como el Ro
ma se defendía con orden y 
atenazaba a su rival. 

El desconcierto llegó en los 
últimos minutos por varias 
decisiones extrañas del cole
giado al señalar dos penaltis 
que le sirvieron eficazmente al 
Roma para conseguir marcar 
sendos goles. 

El resultado final de 1-3 se 
nos antoja abultado por los 
merecimientos de uno y otro 
equipo, pero al final dos de
cisiones dudosas del colegia
do acabaron por darle la vic
toria al equipo visitante. 

ACUPUNTURA SIN DOLOR 
AguJa desechable 

Digitopuntura 
Tratamiento a cualquier tipo de dolencia 
C/ Navarro y Ledes~a, 21 • 2° C 
Telf.: 889 55 84 · Alcalá de Henares 

e/ Colombia, local entre 18 y 30 
Telf.: 350 82 26 ·MADRID 
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Gabriel Moya no pudo jugar el encuentro con el Alcalá 

Menos de 2so.ooo pesetas para el Haspitalillo en 
su partido de homenaje 
El sacerdote don Manuel Palero reallzó el saque de honor en un partido ganado con el reforzado Alcalá 

El partido de homenaje al hospital de .Antezana no despertó la expectación que deseaba la organización del mismo. La anuencia de espectadores al estadio municipal del Val fue superior a la de cualquier partido de liga pero no fue suficiente para que el Bospitalillo se llevara una suculenta recaudación. El montante total conseguido entre la recaudación y las donaciones efectuadas no supero el cuarto de millón de pesetas. Se puede decir que menos da una piedra pero la realidad es que por apenas 250.000 pesetas casi no merece la pena embarcar a una institución que tiene una tradición de más de quinientos años y que no ha dejado de funcionar en todo este tiempo a pesar de las frecuentes dificultades económicas que ha padecido. 
No han sido pocos los homena

jes que se le han hecho pero como 
en más de una ocasión ha comen
tado algún miembro de su cabildo, 
«son muchos los que dicen que nos 
ayudan con todo tipo de homena
jes pero los recursos que nos llegan 
son mínimos». La mañana del 2 de 
mayo invitaba a asistir al estadio 
del Val con un aliciente añadido, 
el de volver a ver a ilustres futbo
listas vestidos con la camiseta del 
Alcalá. Sólo faltó de los anuncia
dos el alcalaíno Gabriel Moya, el 
que mayor prestigio hasta ahora 
ha logrado alcanzar pues llegó a 
vestir la camiseta de la selección 
española absoluta. Pero sí estuvie-
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ron Antonio Acosta, que milita 
hoy en las filas del Logroñés, y 
Manolo Alfaro, que juega en el 
Hércules de Alicante. Los madri
distas Jaime, Marcos y Torres, 
volvieron a vestir la camiseta com
plutense y contribuyeron a subir 
el nivel del equipo alcalaíno. 

Pero la decepción más que en la 
ausencia de Moya estuvo en la es
casa respuesta del público; tampo
co el rival que se enfrentó al Alca
lá es de los que más motivan al es
pectador. El Moscardó es un exce
lente equipo de la segunda división 
B pero ño es un equipo taquillero 
ni aunque la entrada sea apenas de 
200 pesetas. 

Quienes no faltaron a la cita fue
ron una amplia representación del 
Partido Popular, a quien el presi
dente de la RSD. Alcalá acomodó 
en el palco. Y eso que se había ad
vertido sobre la cuestión de que no 
se debería electoralizar el homena
je. De nada sirvió que a la delega
ción municipal del distrito Centro, 
encab.ezada por Pedro Escribano, 
se le advirtiera esta cuestión des
de la comisión organizadora en 
una carta firmada por el presiden
te, José Luis Benedicto. Pues bien, 
Escribano vino a contestar que le 
daba lo mismo y que la idea había 
sido suya pero al final, ni siquie
ra estuvo la delegación del distri-

to, sino que fue una amplia repre
sentación del PP la que ocupó el 
lugar de honor. 

El saque de honor lo dió el ca
pellán de las Siervas de María, la 
comunidad religiosa que viene de 
sarrollando una impresionante la
bor con las ancianas que residen en 
el hospitalillo. Don Manuel Pale
ro lanzó un disparo como símbolo 
del honor que para el hospitalillo 
es la ayuda dispensada. 

El partido fue ganado por el Al
calá reforzado con Acosta, Mano
lo Alfaro, Torres , Marcos y Jaime, 
sobre un Moscardó que mostró 
buenas maneras en el encuentro. 
La victoria fue por la mínima gra
cias al gol marcado por Toño a la 
hora de iniciarse el encuentro. Fue 
una bonita jugada que culminó 
con el disparo de T oño desde la 
frontal del área para batir al meta 
del Moscardó. 

Acosta, Alfaro, quien fue pro
clamado mejor jugador del parti
do, Jaime, Torres y Marcos, rea
lizaron un bonito encuentro y de
mostraron la categoría que tienen, 
muy superior evidentemente a la 
del actual equipo del Alcalá. Su 
aportación fue la que permitió que 
apenas se vieran diferencias entre 
el equipo alcalaíno y un· Moscar
dó que no quiso venir a ser un con
vidado de piedra. 
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Organizada por lplacea, en el velódromo municipal casimiro de Pablas 

José Antonio Villanueva e lplacea, vencedores 
en el campeonato de Madrid de Pista 

Organizado por el C.C. lplacea, se celebró en el velódromo municipal Caaimiro de Pablos el Campeonato 

de Madrid en Pista para la categoría de cadetes. Durante la mañana del día Z de mayo se celebraron las 

pruebas clasificatorias de velocidad, persecución individual y olímpica. Así entre prueba y prueba clasifi
catoria de aficionados y juveniles del memorial Antonio Saárez. Después de varias series se clasificaron 

para las finales Villanueva en velocidad, Reina en persecución individual y en olímpica el C.C. lplacea. 

Después de la mañana 
apretada las finales empeza
ron a disputarse a las 5 de la 
tarde. En la velocidad del me
morial resultó vencedor el ac
tual campeón de España Da
vid Cabrero imponiéndose a 
Ignacio Pérez. La olímpica de 
este memorial la ganó el e.e. 
!placea de aficionados delan
te de los juveniles "de San Se
bastián de los Reyes. Y a en las 
finales del campeonato de 
Madrid de cadetes, en la pri
mera prueba de 500 m. sali
da parada se impuso el corre
dor alcalaíno José Antonio Vi
llanueva con un tiempo de 35 
sg. 72. A continuación se ce
lebró la final de velocidad, en 
la que también se impuso Vi
llanueva, la final de persecu
ción individual la ganó el co
rredor de San Sebastián de los 
Reyes Julián Sánchez impo
niéndose por medio segundo 
al bravo corredor del !placea 
Juan José Reina. Ya en la fi
nal de olímpica, el cuarteto de 
!placea formado por Villanue
va, Salvador, Rodolfo y Ca
marma se impuso a San Se
bastián de los Reyes en una 
emocionante final, venciendo 
los primeros por tres segun
dos. 

Después de la tarde caluro
sa descargó una gran tormen
ta sobre Alcalá impidiendo ce
lebrar la última prueba de 
fondo , en la que los corredo-
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res cadetes del lplacea eran los 
grandes favoritos. 

Ante todo queremos agra
decer la presencia del alcalde, 
Florencio Campos Corona, 
que estuvo animando y apo
yando a nuestros corredores 
alcalaínos como un aficiona
do más al deporte de las dos 
ruedas. 

CLASIFICACIONES: 
500 m: 1°, José Antonio 

Villanueva (C.C. !placea) con 
un tiempo de 35'72; 2°, Ale
jandro Hernández (Coslada) 
con un tiempo de 36'82; 3°, 
Rodolfo Espada (C.C. !pla
cea) con un tiempo de 38'05. 

Velocidad: 1°, José Anto
nio Villanueva (C.C. !pla
cea); 2º, Alejandro Hernán
dez (Coslada); 3°, Albán Mo
rera (S.S. de los Reyes). 

Persecución olímpica: 1 °, 
!placea (Villanueva, Rodolfo, 
Salvador, Carmona) que in
virtieron un tiempo de 4 mi
nutos; 2º, San Sebastián de 
los Reyes, con un tiempo de 
4 minutos y 3 segundos); 3°, 
Torrejón, que invirtió 11 se
gundos más que !placea. 

El seleccionador madrile
ño, señor Cabrero, ha selec
cionado para el campeonato 
de España a los !placeas José 
Antonio Villanueva, Juan Jo
sé Reina y Salvador Martín. 
El campeonato se celebrará los 
días 13 y 14 de mayo en Va
lencia. 

Escuelas en 
san sebastián 
de los Reyes 

Los infantiles, alevines y 
promesas de la Escuela Muni
cipal de Ciclismo !placea co
menzaron su temporada en 
San Sebastián de los Reyes. 
Con una mañana primaveral 
se dieron cita la mayoría de 
las escuelas de Madrid, entre 
las que se encontraba el e.e. 
!placea, donde sus muchachos 
y muchachas debutaron con 
ilusión y ganas. 

Dieron comienzo las prue
bas con promesas B, vencien
do Jesús Moreno. A continua
ción promesas A, venciendo 
Jonatán Montiel. La prueba 
de alevines de 1 ° la ganó 1 ván 
Santa-Creu (Coslada); en ale
vines de 2° Enrique Miguel. 
Ya en las mayores infantiles 
de 1 ° el ganador fue la seño
rita lnma García y en infan
tiles de 2º Enrique Miguel. 

CLASIFICACIONES: 
Promesas B: 1° ,Jesús Mo

reno; 2°, Vicente Romero; 
3°, Javier Plata (C.C. !pla
cea). 

Promesas B: 1°, Jonatan 
Montiel; 2°, Iván Fernández; 
3°, Roberto Guapinel (C.C. 
!placea). 

Alevines de 1°: 1°, Iván 
Santa Creu; 2º, David Gó
mez; 3°, Julio Madrigal. 

Alevines de 2 °: 1 °, Enrique 
Miguel; 2°, David Gutiérrez; 
3°, Alberto Vicente (C.C. 
!placea); 5°, Alvaro Nieto 
(!placea); 6°, Javier Encinar 
(!placea); 7°, Jorge García 
(!placea); 9°, Andrés Torri
llas (!placea). 

Infantiles de 1 °: 1 ° lnma 
García; 2°, Pablo Martín; 3°, 
Víctor Relio; 9°, Jorge Sán
chez (1 placea). 

Infantiles de 2°, 1°, Tomás 
Sánchez; 2°, Juan José Gar
cía; 3°, Víctor Relio; 6°, Al
varo Martínez (!placea). 

Por lo tanto, buen comien
zo de todos estos futuros __!:O

rredores en los que algunos en 
un tiempo no lejano sustitui
rán a los corredores que aho
ra admiran. 

vuelta ciclaturista 
a Valdeavero 
(65 kilómetros> 

Después de la marcha al 
Corredor del Henares del pa
sado domingo, donde fue un 
éxito de participación y orga
nización por parte del e.e. 
!placea, los cicloturistas em
prendieron su marcha de fin 
de semana con salida del ve
lódromo municipal easimiro 
de Pablos, a las órdenes de 
Oliva y nuestro amigo Juan 
Rubio que hizo de auxiliar al 
estar convaleciente de una 
operación de hernia. Espera
mos que te restablezcas lo an
tes posible y sigas como tan
tos años con tu saber estar en
tre compañeros. 

Los participantes hicieron 
el siguiente recorrido: Alcalá, 
Daganzo, Fresno del Torote, 
Serracines, Las Castillas, To
rrejón del Rey, Valdeavero, 
Quer, Alovera, Azuqueca, 
Meco, Alcalá, con el avitua
llamiento de costumbre en 
Torrejón del Rey. 

PUERTA de Madrid 



El recorrido, muy bueno 
para los cicloturistas llamados 
de media montaña: repechos 
ya de salida como el de El Ci
ne antes de llegar a Daganzo 
o los de Serracines, para ya la 
puntilla el alto de Las Casti
llas. Después del avitualla
miento en Torrejón del Rey y 
salvando el repecho de salida 
dirección a Quer y Alovera se 
hace más suave el recorrido y 
los más rodadores pueden dis
frutar moviendo grandes de
sarrollos para compensar con 
los medio escaladores. 

El tiempo primaveral hizo 
comentar lo bien que se lo es
tarían pasando los que mar
charon de «acueducto» y lo 
bien que lo pasamos los que 
nos quedamos. Sin novedad 
desagradable y a esperar a dis
frutar la siguiente marcha ci
cloturista. La vuelta de 70 ki
lómetros al Casar de Tala
manca, Camarma, Valdeave
ro, Torrejón del Rey, Las 
Castillas, El Casar de Tala
manca Alalpardo (avitualla
miento), Algete, Cobeña, Da
ganzo, Alcalá. Salida de la 
Ciudad Deportiva a las 9. 

campeonato de Madrid 
de Pista para juveniles 

El 1 de mayo se celebró en 
el velódromo de Torrejón el 
campeonato de pista de la co
munidad de Madrid para ju
veniles organizado por el c. c. 
Torrejón. Nuestros juveniles 
pusieron su pundonor y die
ron todo lo que pudieron. Al
gunos lograron puestos de ho
nor, y sólo las características 
del velódromo nuestro, dife
rente de los de San Sebastián 
de los Reyes y Torrejón, im
pidieron rematar por muy po
co el triunfo. 

CLASIFICACIONES: 
Velocidad: 1 °, Diego Ro

dríguez (SS RR); 2º, Mario 
Llanos (SS RR); 3°, J. Luis 
Carmona (Torrejón); 
K~: 1 °, Diego Rodríguez 

.(SS RR); 2°, Javier Cuenca 
(!placea); 3°, Sergio Robles 
(lplacea). 

P. individual: 1°, Marcos 
de la Mata (SS RR); 2° , Ru
bén Sánchez (Iplacea). 3°, 
Enrique Martínez (!placea). 

P. olímpica: 1°, SS RR; 2º, 
lplacea; 3°, Torrejón. 

Fondo: 1°, Marcos de la 
Mata (SS RR); 2°, Enrique 
Martínez (!placea); 3° , Ro
berto González (Torrejón). 

Los cadetes corrieron una 
eliminación. 

Luis SANCHEZ TRILLO 

PUERTA de Madrid 
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La Peña Ciclista Rodríguez Magro, a tope 

Muchas actividades ciclaturistas en el larga puente 
Muchas han sido las actividades ciclotaristas que se han desarrollado por parte de la Peña Ciclista 

Rodríguez Magro durante este largo puente con el que hemos finalizado el mes de abril y hemos dado 
paso al mes de mayo. Por una parte están las salidas oficiales de la Peña durante los días 29 y 30 de 
abril, y por otra, las excuniones que diferentes grupos de socios han realizado, bien a la sierra madri
leña o por otros itinerarios acordes con su estado de forma y con sus gustos particulares. 

Centrándonos en las salidas 
oficiales, diremos que el sába
do 29 se realizó la conocida 
vuelta a Tórtola de Henares, 
un recorrido sencillo, apto pa
ra todos aquellos que tienen 
un mínimo estado de forma 
exigible a estas alturas de la 
temporada. Itinerario: Alcalá
NII al polígono industrial Mi
ralcampo, Azuqueca, Alove
ra, Cabanillas, Guadalajara 
(cuesta empedrada antigua 
hasta salir al cruce de Iriepal), 
Taracena, Tórtola, Fontanar, 
Guadalajara, Cabanillas, Alo
vera, Azuqueca, Meco y Alca
lá (75 kilómetros). Como suele 
ocurrir en las salidas cortas, se 
rodó a buen ritmo, y más te
niendo en cuenta que se tra
taba de una etapa casi ll~ma si 

exceptuamos la cuesta de Gua
dalajara y los toboganes un 
tanto pesados hasta Tórtola. 

Pero donde se rodó rápido 
de verdad fue en la etapa del 
domingo, hasta el punto de 
convertirse en la más rápida 
de las realizadas en la presente 
temporada, obteniéndose fi
nalmente una media de 34'6 
Km/h, que tratándose de ci
cloturismo es una auténtica 
barbaridad. Itinerario: Alca
lá, Daganzo, Cobeña, Algete, 
Alalpardo, Valdeolmos, El 
Casar, Ribatejada, Serraci
nes, Daganzo y de nuevo a Al
calá (70 kilómetros). 

De las salidas extraoficia
les, y por tanto no puntuables 
para el trofeo de cicloturismo, 
destacremos la realizada el día 

- .. . . . - . . . -__ _.. __ _ 
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campeonato de España en Badajoz 

Tania carmona se hizo con el tercer puesto 
Tania Carmona, una joven alcalaína del gimnasio Pablo Armenteros, 

conquistó en tierra de conquistadores haciéndose con el tercer puesto 
en la final de la categoría alevin. del Campeonato de España. 

El pasado fin de semana se ce
lebró en Badajoz el campeonato 
de España de karate con la bri
llante participación de la karate
ka alcalaína Tania Carmona, 
que con sólo 9 años ostenta un 
brillante palmarés en la modali
dad de katas (formas), una de las 
más difíciles y que para una 

competidora tan joven exige un 
mayor sacrificio y empeño en los 
entrenamientos. 

Este campeonato premia no 
sólo a Tania, sino a todos los que 
han contribuido a conseguirlo: 
padres, compañeros y maestros 
del gimnasio Pablo Armenteros 
y ,su brillante etapa actual. 

30 a los puertos de la sierra 
madrileña. Saliendo desde So
to se recorrieron 90 kilóme
tros por Miraflores, Puerto de 
la Morcuera, Rascafría, Puer
to de Cotos, Puerto de Nava
cerrada, Cerceda y de nuevo 
a Soto por Manzanares. 

La más larga de las salidas 
fue la realizada el día 1 de ma
yo, una maratoniana etapa de 
casi 160 kilómetros que servi
rá de preparaciíon a quienes 
asistan a la gran marcha inter
nacional Quebrantahuesos
Altos Pirineos el próximo mes 
de junio. El itinerario abar
có las provincias de Madrid, 
Guadalajara y Cuenca, llegán
dose hasta la localidad de Ba
rajas de Melo por la ruta de 
Carabaña y Estremera, y re
gresando a Alcalá por Illana, 
Almoguera, Mondéjar y Pe
zuela. El interés está centra
do en el particular desafío que 
mantienen Félix Sevilla y Vi
cente Pascual para esta prue
ba internacional y que man
tiene en vilo a toda la peña 
Rodríguez Magro. Si nos ate
nemos a lo visto el día 1 , F é
lix Sevilla se muestra superior 
en montaña, pero Vicente 
Pascual, más calculador, de
mostró que sabe guardar fuer- . 
zas para el final y se mostró 
superior en fondo físico, de 
modo que en una prueba co
mo la Quebrantahuesos, con 
190 kilómetros y tres durísi
mos puertos de montaña, to
do puede ocurrir. 

Y para finalizar este peque
ño reportaje daremos dos bue
nas noticias: El restableci
miento del incombustible An
gel Encabo, ejemplo de cons
tancia y tenacidad, que ya es
tá de nuevo rodando por las 
carreteras restableciéndose de 
las lesiones que sufriera en 
una caída el pasado mes de 
marzo, y la vuelta al mundi
llo ciclista de Justo Antonio 
Paniagua,. que ya comienza a 
hacer el rodaje y que a buen 
seguro, antes de que nos de
mos cuenta, lo tenemos junto 
a nosotros intentando «esti
rarnos el cuello». ¡Chapeau 
por los · dos! 

Roberto DE TORRE 

& de mayo de t995 
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